
Mientras la droga se enseñorea de sus alrededores 

El ce•nterio jardín gestionará el municipal 

LoS vecinos de la calle Portilla 
quieren que se derribe un muro 

«Esto, más que 
histórica-artística, 

es vieja J deteriorado» 

En defensa de su honor vulnerado: 
Demanda judicial de la familia del alcalde 

contra tres concejales del PP 

El ayuntamiento le deJó sin 
plaza para minusválida: 

«Sólo pido que al responsable 
le pase lo que a mí» 

Florencio campos, contento 
AllOra podrá casar de verdad 

Por la participación de 
un cabO en un curso: 

A los bomberos se les 
incendian los ánimos 

t t t 

Incidente en un colegio: 
un profesor de música, 
un alumno de 7 años 
y una goma de borrar, 

protagonistas 
t t 

Tres negrdidllibtlli&'I 
sortijas 

de 7DD. 



Infórmese en: · 

TIENES NlUCHO 
QUE ENSEÑAR 
La gama más amplia del mercado, 7 motorizaciones en diesel, turbodiesel 

y gasolina. La tecnología alemana más sofisticada, hasta 115 CV. 

Barras de protección lateral, ABS e incluso doble airbag. Aire acondicionado, 

dirección asistida y un maletero sorprendente. SEAT CORDOBA. Enséñalo. 

Y aprovéchese ahora de las excepcionales condiciones de financiación de FISEAT. 

DESDE •-i....SC».A>C.C. PrAS.. 
p V P. 1 V A . tramport•. "'°''º promocOONI y - do! QOIJoo<no oncluodos 
Valido hasta 1111 di'....,.., """1suW y llalNr., No compot.olf con otros olortas 

f 
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Si:AT Hnos. Atienza 
TAWRES 

RECAllOS JVEITAS 
Sábados mañana 

TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 

!ii!ftl Más de 1.000 puittos de asistencia técnica. 



Las cuentas, claras 
José Macías Soto se ha apun

tado un buen tanto la semana 
pasada dando a conocer las 
cuentas de los toros bien claras, 
prolijamente desglosadas para 
que se sepa adónde han ido los 
dineros. Hay que tener muy en 
cuenta que el resultado econó
mico de los festejos taurinos ha 
sido simplemente catastrófico, 
con lo que cobra mayor valor 
la decisión del concejal de 
Asuntos Taurinos de dar a co
nocer estos resultados en todo 
su rigor, puesto que no es lo 
mismo rendir cuentas claras 
cuando éstas resultan satisfac
torias como cuando se pierden 
24 millones de pesetas, por más 
que se deba recordar que la res
ponsabilidad no es exactamente 
de José Macías, sino de la co
misión de Asuntos Taurinos en 
su conjunto, que es quien corre 
con la responsabilidad de deci
dir todo lo relativo a los toros 
de ferias. 

De cuaquier modo, Macías 
tenía que dar una noticia desa
gradable y la ha dado sin ali
viarse y sin escurrir el bulto, lo 
que tiene su mérito, y más por 
comparación con los responsa
bles del desarrollo de otras ac
tividades municipales cuyas 
cuentas debidamente desglosa-

. das también sería deseable co
nocer para que fueran del do
minio público y los ciudadanos 
pudieran elaborar su propio 
criterio sobre el grado de apro
vechamiento de su dinero. 

Por ejemplo, sería interesan
te conocer al detalle las cuen
tas de las ferias. No sólo para 
saber cuánto se ha gastado y 
cuánto se ha recaudado, sino 
cuánto ha cobrado quién y por 
qué ha cobrado. Del mismo 
modo, también sería interesan
te conocer al detalle las cuen
tas del plan verde o las de la se
mana de la tercera edad, por 
poner sólo otros dos ejemplos 
con cierto interés. 

Es cierto que Macías, con ese 
arrojo que a veces le es habi
tual, ha hecho todo un alarde 
de transparencia al desglosar 
los gastos de los toros en casi 
medio centenar de partidas y 
eso ha puesto el listón alto pa
ra sus compañeros concejales, 
y también es cierto que los gru
pos políticos que han exigido 
cuentas claras a Macías podrían 
perseverar en general en este 
empeño y exigir cuentas igual 
de claras en otras organizacio
nes municipales. De momento, 
las cuentas de José Macías es
tán ahí. ¿Dónde están las otras? 
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Más corrupción 
La aparente universalización 

de la corrupción en España de
bería ser atendida no tanto en 
sus consecuencias -que Fula
no o Mengano vayan a la cár
cel o dejen de ir si los pillan
como en sus raíces. Lo impor
tante no es que paguen aquellos 
a quienes «Se coja>>, sino que no 
tengan capacidad para corrom
perse. 

Lo que hoy se denomina co
rrupción tiene su raíz en el sis
tema político, en su inacabable 
capacidad de arbitrariedad, en 
el poder que se da a sí mismo 
el estado en todas sus adminis
traciones para decidir según su 
criterio, que naturalmente 
siempre se presenta como el cri
terio más favorable para la so
ciedad. Es lógico que se presen
te así. ¿Quien se atrevería a de
cir que lesgisla de tal o cual ma
nera y aplica la ley de esta ma
nera o de la otra en su propio 
beneficio? 

Sin embargo, el ciudadano 
debe tener en cuenta que el te
nedor del poder atiende más a 
sus propios intereses que a los 
de la sociedad, aunque muy a 
menudo tienda a creer que am
bos se identifican. Si se desea 
acabar con la corrupción es pre
cisa una legislación que ponga 
en pie de igualdad al poder ad
ministrativo público con los 
ciudadanos. Mientras el poder 
político tenga mucha mayor 
fuerza que cada ciudadano la 
corrupción será la consecuencia 
directa del sistema; una conse
cuencia inevitable. 

De ahí que resulte sorpren
dente oír a algún partido polí
tico que denuncia la corrupción 
pero no propone medidas que 
puedan considerarse tendentes 
devolver a la sociedad parte de 
la fuerza que le ha arrebatado 
el poder político. Lo quieren 
arreglar con leyes anticorrup
ción. ¡Arreglados vamos! Ya se 
sabe que quien hace la ley ha
ce la trampa. Cuando el esta
do tenga menos poder económi
co, menos dinero, habrá menos 
corrupción. 

¿Decadencia verde? 
Según nos dice páginas más 

adelante Victoriano Fernán
dez, Los Verdes, como organi
zación política, se ha engloba
do en su mayoría en Izquierda 
Unida. Tampoco hay para 
mostrar demasiado asombro: 
por una parte, Izquierda Uni
da fue capaz de ver ya hace 
años lo que no vio ningún otro 
partido de los grandes, ql\e «lo 
verde» iba a tener mucho pre
dicamento en el futuro; por 
otra, también habrá que reco
nocer que muchos verdes tie
nen bien ganada la colorista de
finición de «sandías», verdes 
por fuera y rojos por dentro, 
por lo que no es extraño que, 
a la hora de activar su militan
cia política, se engloben en IU. 

Lo importante es que mu
chos ecologistas militantes se las 
han areglado para dar la impre
sión de que les preocupa más el 
ecologismo que la ecología, que 
esgrimen la preocupación eco
lógica más como un instrumen
to político que como un impul
so hacia un mundo más equili
brado. Incluso hay ecologistas 
que creen luchar contra el ca
pitalismo cuando éste ya ha em
pezado a hacer muy buenos ne
gocios con el ecologismo; mejo
res que con la ecología. 

No vamos a ponderar aquí 
las ventajas de pensar en térmi
nos ecológicos en cuanto al me
dio ambiente físico se refiere. 
Son tan evidentes 'que casi se
ría caer en tautologías. Pero sí 
ponderaremos algo importante 
en el pensamiento ecológico. 
U na vez que se adopta esa dis
ciplina de razonamiento cien
tífico, puede trasladarse a otras 
muchas áreas del discurso ra
cional que no tienen nada que 
ver directamente con la ecolo
gía. Se acostumbra al pensa
miento a comprender que cual
quier actuación tiene conse
cuencias de diversa índole, 
unas deseables y otras no desea
das. Incluso se descubre que no 
actuar en absoluto también es 
una forma de actuar y también 
tiene consecuencias. 
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El PSOE, cuesta abajo 
Todo el mundo ha hecho sus 

valoraciones sobre las eleccio
nes vascas y casi todo el mun
do ha sacado la conclusión de 
que el PP ha sido triunfador y 
el PSOE ha sido derrotado. Es
ta apreciación es sorprendente 
porque la evidencia muestra 
que el PSOE ha sacado un di
putado más que el PP y la pe
netración socialista en el elec
torado vasco es 2'6 puntos su
perior a la popular. Es sorpren
dente que pueda decirse que el 
PP ha ganado al PSOE en el 
País Vasco cuando este parti
do es el segundo en las prefe
rencia del electorado y el PP es 
el cuarto. Sin duda, estos co
mentarios proceden del perma
nente complej~ de inferioridad 
del PP frente al PSOE, que lo 
lleva a considerarse ganador 
cuando simplemente pierde pe
ro no por goleada de escándalo. 

En fin, la enseñanza más im
portante de las elecciones vas
cas para el PSOE no es lo que 
haga el PP, sino lo que hace él. 
Y lo que él ha hecho ha estado 
cercano al ridículo. En cual
quier caso, una catástrofe. Eso 
sí: los bomberos oficiales han 
acudido rápidos a decir que «Se 
están recuperando» porque han 
sacado diez mil votos más que 
en las europeas. A estos fabri
cantes de arengas sólo les falta 
decir a sus huestes: «¡Animo, 
que aún podemos perder!» 

El PSOE se muestra hoy co
mo un partido agotado, sin ca
pacidad de reacción y sin refle
jos ante la evidencia de sus ca
tástrofes. Da la impresión ·de 
que sus «instalados» están dis
puestos a todo con tal de seguir 
«instalados», algo así como si en 
Alcalá se dijera: «Según las úl
timas elecciones de referencia, 
las europeas, esas que en el País 
V asco han demostrado ser una 
referencia válida, sólo vamos a 
sacar ocho concejales. Pero eso 
no importa; lo único verdade
ramente importante es que uno 
de esos ocho concejales sea yo». 

¿Alguien puede creer que 
una renovación drástica de los 
aspirantes al parlamento vasco 
habría proporcionado al PSOE 
unos resultados peores, o tan 
malos, como los que ha obteni
do? Esa es la lección que han de 
aprender. Si en Alcalá el PSOE 
se obstina en no cambiar a unos 
candidatos más que vistos y no 
poco malhumorados, puede 
creerse que la distribución de 
concejales será la que vaticina
ron las europeas: 12 para el PP, 
8 para el PSOE y 8 para IU. 

29 de octubre de tlM 
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meses y previa solicitud, podrán celebrarse 
bodas en el ayuntamiento 

El alcalde ahora sí podrá casar 
Aunque los alcaldes podrán delegar en un concejal, 
por el momento campas no está dispuesto a delegar 

El ayuntamiento de Alcalá puede ser marco de bodas civiles y el 
alcalde podrá ser el oficiante de las mismas. Así lo ha decidido la 
comisión de Justicia del Congreso de los Diputados, que aprobó el 
día 25 de octubre por unanimidad la modificación del código civil 
con el fin de autorizar a los alcaldes de cualquier municipio para 
que puedan celebrar matrimonios civiles. 

Hasta ahora sólo podían ce- no lo delego. Lo de las bodas, 
lebrar bodas civiles los alcaldes al ser una cuestión más institu
de los municipios en los que no cional no lo delegaría». 
hubiera un juez encargado del El alcalde reconoció que ya 
registro civil, lo que ha sido hay solicitudes presentadas de 
considerado como una discri- ciudadanos complutenses: «Me 
minación para los grandes mu- lo habían pedido para julio, pa
nicipios. La modificación ha si- ra agosto del año que viene. He 
do acogida con satisfacción por contestado que no puedo com
Florencio Campos, que aunque prometerme hasta mayo , que 

·puede delegar en cualquier con- es cuando termina el mandato 
cejal para celebrar las bodas no de esta corporación. Han vuel
está dispuesto por el momento to a remitirme que adelantan la 
a ceder esta delegación. boda antes de que expire el 

El alcalde de Alcalá se anticipó a la ley y ya casó el día 18 de sep
tiembre al gerente del cementerio jardín 

El alcalde ya puede casar en mandato que tenemos». 
el ayuntamiento, algo que sa- Así pues, el camino que pue
tisface a Florencio Campos, de utilizar cualquier alcalaíno 
quien declaró a PUERTA DE para contraer matrimonio en el 
MADRID que «esto es algo que ayuntamiento es el de solicitar
me parece muy bien porque lo a través del registro munici
siempre hay una relación de pal solicitando la fecha: «N oso
mayor fluidez entre lo que es el tros contestaríamos si puede ser 
alcalde Y lo que son los ciuda- en la fecha solicitada. Las bo
danos en estos hechos, sobre to- das se celebrarían en el salón de 
do en poblaciones de un tama- plenos, pero sin ninguna para
ño como el nuestro e incluso un fernalia, sin que ningún funcio-
poco más grandes. El problema nario tuviese que asistir. Los 
estará cuando se plantee en ciu- sábados 0 domingos por la ma
dades como Madrid, Barcelo- ñana, que no suele haber acti
na, Sevilla, donde los alcaldes 
podrán tener decenas de casa-
mientos durante la semana». 

vidad municipal, recibiría yo a 
los novios en el ayuntamiento 
y en una ceremonia muy corti
ta celebraríamos la boda». 

El alcalde reconoció que pa
ra él es un acto muy entraña
ble: «Es una representación 
más que haces de la ciudad y es 
muy humana, tanto que te ale
ja de esos vericuetos de la 
administración». 

conferencia sobre 
la revolución rusa 

El área de Educación y Cul
tura de Izquierda Unida en co
laboracj.ón con el ateneo cultu
ral Primero de Mayo, de Comi
siones Obreras, organizan pa
ra el 4 de noviembre una con
ferencia sobre la revolución ru
sa de 1917 que será impartida 
por el catedrático de historia 
contemporánea de la universi
dad de Oviedo, David Ruiz. La 

Campos destacó, no obstan
te, que el código prevé que los 
alcaldes puedan delegar en al
gún concejal: «Yo no delegaría 
esa competencia. Soy un alcal
de muy delegador, tanto que no 
tengo más poderes que los que 
estrictamente no puedo dele
gar, como es la representación 
de la ciudad o la jefatura de 
personal o el poder sanciona
dor; eso no lo puedo delegar y 

Talleres LUIS·PEREZ, S.L. 
(25 años al servicio de nuestros clientes) 

• CHAPA -~ •BANCADA UNIVERSAL 
• Pnmnur-~ • PINTURA SECADO AL HORNO 

Presupuestos sin compromiso 
TRABAJOS GARANTIZADOS. COMPRUEBELO 

Estamos a su servicio en: 
Ctra. Barcelona, km. 32 ' 200 Tlf.: 889 52 63 
Gunto al Servicio Mercedes) Alcalá de Henares 

Concierto Pelayo, Mapfre, etc. 

conferencia se celebrará en la 
sala de conferencias internacio
nales de la universidad de Al
calá a partir de.las 19'30 horas. 

Elecciones en el Club de 
Jubilados El Val . · 

El club de Jubilados y Pen
sionistas El V al celebra hoy 
viernes 28 de octubre eleccio
nes para renovar junta directi
va. Las votaciones se celebra
rán en el domicilio del club, 
Avenida Virgen del Val 21, · 
desde las 16 ' 00 hasta las 20'30 
horas. A estas elecciones concu
rren dos candidaturas, una en
cabezada por José León León y 
otra encabezada por Fernando 
López Ramos, actual presiden
te , que realizó un llamamiento 
a los 1.650 socios que tiene el 
club. 

Asociación de Mujeres 
del distrito IV 

La Asociación de Mujeres 
del distrito IV ha organizado 
un Curso de Orientación fami
liar para padres que impartirá 
María Morales, psicóloga y 
miembro de FERMAT, fami
lias de toxicómanos contra la 
droga. El curso se desarrollará 
durante los cinco miércoles de 
noviembre en· el salón de actos 
de la delegación, desde las 9 ' 15 
horas hasta las 10' 45. 

HASTA 

200.000 pts. 
DE DESCUENTO PISCINAS 

Hasta 200.oaa ptas. de descuento, realizando la instalación de su piscina 
durante los meses de octubre, noviembre o ~iciembre. Infórmese. 
* Piscinas (30 modelos clüerentes) * Toboganes * Equipos de depuración y accesorios 
* Casetas para perros * Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) 

~ POLIFIBRA, S.A. Ctra. Nacional 11, Km. 51 '500-Telf.: (949) 22 2164 (3 líneas) -Fax: 22 25 59-GUADALAJARA 
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PROGRAMAS DE AYUDAS 

AL DESARROLLO ECONOMICO 
EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE ALCALA DE HENARES 

conceJalía de Desarrollo 
Ecan6mlco y Empleo 

ORGlllSMO MUllCIPAL PARA B DESARROLLO 
ECOllOlllCO Y FOMEITO DEL EMPLEO 

. 
Programa Programa de ayudas a proyectos generadores de empleo Programas de ayudas financieras para la modemizacion 

industrial y su adaptación a la normativa mediCHJDbiental 

LINEA PRIMERA. Empresas que realicen contratos de al menos 
1 año de duración y que creen al menos 2 pues-

Empresas industriales con una plantilla no superior a 100 ni infe-
Desti- tos de trabajo, suponiendo incremento neto de rior a 3 trabajadores que realicen una inversión mínima de 1.700.000 

natario 
plantilla o puesto de nueva creación. 

ptas. en equipo informático, maquinaria industrial y obras de in-
LINEA SEGUNDA. Empresas que contraten alumnos que hayan fraestructura para la adaptación al medio ambiente. 

realizado algún curso impartido por el OADE 
a partir de Enero de 1992. 

LINEA PRIMERA. La subvención a fondo perdido podrá alean-
zar hasta 300.000 ptas. por puesto de trabajo 
creado. Subvención de hasta el 50% del total de los intereses del préstamo Ayudas 

objeto de la ayuda. Préstamo a tipos de interés concertados. 
LINEA SEGUNDA. La subvención a fondo perdido podrá alean-

zar hasta 190.000 ptas. por puesto de trabajo. 

Plazos Hasta el 30 de Noviembre de 1994 Hasta el 31 de Diciembre de 1994 

Programa 
Programa de ayudas y financiación a las inversiones 

Programa para la modernización del comercio en infraestructura para la empresa industrial 

LINEA PRIMERA. Empresas comerciales que soliciten la ayuda finan-

Empresas de nueva creación, o traslados, que se ubiquen en suelo 
ciera, para realizar obras de reforma, acondiciona-

Desti- miento y/o equipamiento de instalaciones. 
calificado para uso industrial por el PGOU de Alcalá y que realicen LINEA SEGUNDA. Asociaciones profesionales o sectoriales de comer-

natario inversiones destinadas a la adquisición de elementos patrimoniales cio que realicen inversiones de reforma, ampliación, 
de la empresa, como inmuebles e instalaciones fijas. creación del establecimiento colectivo o campañas 

de promoción y animación comercial con una du-
ración mínima anual. 

LINEA PRIMERA. Subvención de hasta el 50% del total de los intere-
Subvención a fondo perdido de hasta el 20% de la inversión. ses del préstamo objeto de la ayuda. Tipos de inte-

Ayudas Máximo de inversión subvencionable de 25.000.000. Subvención rés preferenciales concertados. 
máxima 5.000.000. Préstamos con tipo de interés preferencial 
concertados. LINEA SEGUNDA. Hasta 5 millones de pesetas o el 50% del presupues-

to total de la inversión. 

Plazos Hasta el 31 de Diciembre de 1994 Hasta el 31 de Diciembre de 1994 

VENTANILLA UNIC.A - SERVICIO DE INFORM.ACION 
La Ventanilla Unica Municipal es el servicio totalmente gratuito (1) que el Ayuntamiento de Alcalá de Henares pone a disposición 

de todos los interesados en iniciar una actividad empresarial o actualizar la existente. 

(1) La gratuidad del servicio no significa exención en el pago de las tasas, impuestos o licencias que corresponda. 

INFORM.ACION Y .ASESOR.AMIENTO 
Información sobre ayudas y Subvenciones estatales, comunitarias y locales. 

Asesoramiento sobre ayudas y Programas del OADE (Industria, Comercio, Empleo y Formación). 

GESTION 
Trámites para la creación o ampliación de empresas, licencias, tasas, etc ... 

INFORMACION Y SOLICITUDES: 

ORGANISMO MUNICIPAL PARA EL DESARROU.O ECONOMICO Y FOMENTO DEL EMPLEO 
Pza. de los Santos Niños, sin • 28801 Alcalá de Henares (Madrid) 

Tels.: 881 34 61 / 62 - Fax: 882 60 02 



La <<titulación» 
de J.M. Navarro 

Me da la impresión de que 
Antonio Ramón, secretario gene
ral de CC.00. en el ayuntamien
to, o bien no ha leído entero el 
currículum de José Manuel Na
varro Galay o ha decidido, deli
beradamente, tener en cuenta só
lo lo que del mismo le ha 
interesado. 

Parece que el hecho de que 
J.M. Navarro no tenga «titula
ción académica>> es un problema, 
y sin embargo los más de 25 años 
de experiencia profesional (como 
director en varias ocasiones) no 

. parecen tener ninguna impor-
tancia para el citado sindicalista. 

Sinceramente, no creo que la 
«transparencia» en el proceso de 
selección de personal para la Ca
sa de Oficios Ambientales, sea lo 
que más preocupe al secretario 
general de CC.00. en el 
ayuntamiento. 

En cualquier caso, y sea cuál 
sea el motivo por el cual J.M. 
Navarro parece ponerle nervio
so, que se relaje: ya presentó su 
renuncia. 

Tania PULIDO MOLPECERES 

ser agradecidos 
es de bien nacidos 

Dicen que ser agradecidos es 
cosa de bien nacidos y, aunque 
existen personas que piensan lo 
contrario, una se siente bien na
cida y, por lo tanto sirvan estas 
líneas para agradecer a Jaime 
Tur sus manifestaciones públi
cas, que desde un punto de vista 
personal me dedica. 

En estos momentos, en que mi 
travesía del desierto conlleva el 
aislamiento de personas muy 
allegadas a mí y que han optado 
por alejarse, para no ser conta
minadas y que mi proximidad 
pueda alejarlas de sus «carreras 
políticas», es de agradecer que 
personas como Jaime sean capa
ces de hacer un análisis de la si
tuación, deslindando temas y an
teponiendo a cualquier opinión 
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y forma de pensar, los valores 
que cualquier persona como tal 
pudiera tener. 

Bien sabes, Jaime que, a nivel 
político, tu posición y la mía son 
muy diferentes, como la es con el 
resto de las personas que en el 
quehacer político están fuera de 
las tesis del Partido Popular; pe
ro también sabe Jaime, como to
das esas personas, que siempre el 
respeto y el reconocimiento de 
los valores personales han guia
do toda mi actuación, tanto en la 
política como en mis relaciones 
al margen de la misma. 

Por eso, todavía me entriste
ce más el ver que personas que 
se suponen políticamente cerca
nas a mí -se supone solamen
te- se han olvidado de todas las 
demás cosas con tal de mostrar 
como único mérito político ante 
la jerarquía, que se han desmar
cado de Rosalía. Pobres. 

Jaime -repito- muchas gra
cias a ti y a muchísimas personas 
que me hablan y escriben en el 
mismo sentido que tú escribes y 
espero que cuando la travesía 
acabe, sólo queden entre las per
sonas lo que de verdad define al 
ser humano: honradez, lealtad, 
amistad, nobleza, etc. , etc. 

Y teniendo esto, pues luego ca
da uno a lo suyo. 

Rosalía RODRIGUEZ DEL RIO 

Apoyo del PSOE 
a la plataforma 
por el D'7% 

El Partido Socialista Obrero 
Español (PSOE) de Alcalá de He
nares entiende que los países de
sarrollados tienen la obligación 
ineludible de apoyar técnica y 
económicamente a los países sub
desarrollados o en vías de desa
rrollo, obligación que surge de 
los valores que deben presidir 
cualquier acción política como 
son la justicia, la solidaridad y 
la igualdad entre todos los pue
blos y personas de la Tierra. 

El PSOE alcalaíno entiende 
también, que el apoyo decidido 

a los países pobres de la Tierra 
es la única forma de lograr la 
superación de las desgracias que 
asolan a estos pueblos: hambre, 
epidemias, analfabetismo, gue
rras , etc., y de conseguir, por 
tanto, un planeta más cohexiona
do, justo, solidario y feliz, don
de la dignidad de todas las per
sonas esté por encima de cual
quier otro criterio económico. 

En este Partido estamos con
vencidos de que estas ayudas , 
bien empleadas, lograrán conse
guir un mundo más humano y 
habitable y la transmisión a las 
actuales generaciones y a las fu
turas de estos valores fundamen
tales para la convivencia y la jus
ticia entre todas las razas 
humanas. 

Estamos, asímismo, convenci
dos de que este pequeño sacrifi
cio del mundo desarrollado per
mitirá, a su vez, la preservación 
del medio ambiente, hoy amena
zado por un crecimiento desequi
librado y por la sobreexplotación 
de los recursos sin una visión de 
futuro, que se concreta en datos 
como las talas masivas de autén
ticos pulmones del planeta como 
la amazonia, la desertización de 
amplias zonas del mundo, la con
taminación casi irreversible de 
diferentes hábitats de la Tierra, 
la disminución preocupante de la 
capa de ozono o las emisiones de 
substancias que favorecen el 
efecto invernadero y , por lo tan
to el cambio climático. 

Por todo ello el Partido Socia
lista Obrero Español de Alcalá de 
Henares, quiere haceros llegar su 
apoyo para con la causa que rei
vindicáis y expresar su solidari
dad con todas las ONGs, con to
dos los colectivos y con todos los 
particulares que de forma activa 
la estáis defendiendo a través de 
la no violencia y la explicación 
rotunda pero tranquila y reflexi
va. A la vez que nos sumamos a 
esta reivindicación de aumento 
de los presupuestos para el desa
rrollo del tercer mundo, quere
mos también hacer hincapié en 
que, paralelamente, se establez
can las medidas oportunas de 
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control de estos fondos para que 
tengan el destino para el que se 
crean y no, como en ocasiones ha 
ocurrido , destinos totalmente 
ajenos a lo que se pretende. 

Francisco MUÑOZ 
Secretario General 

José BUSTAMANTE 
Presidente 

Sobre la situación 
del Partido Popular 
en Alcalá 

Al leer esta semana el PUER
TA DE MADRID me he dado 
cuenta de la situación por la que 
está atravesando el Partido . 
Nuestro compañero el señor Ce
ballos dice que en política el 
campo legal son las urnas y na
da más que las urnas. Señor Bar
tolomé, en los años 50 y 60 vi
víaos una dictadura franquista y 
entonces teníamos que acatar sin 
rechistar, pero en 1994 vivimos 
una democracia y tenemos dere
cho a opinar. 

Aparte, yo no sé cómo don Pío 
Escudero ha podido respaldar es
ta acción contra el Partido por
que yo pienso que una gestora no 
sirve para nada en Alcalá. Ade
más, habiendo gente que tenía 
que estar en esa gestora, yo no sé 
quién la ha elegiddo, si don Pío 
o Bartolomé, porque lo que no es 
democrático es echar a una pre
sidenta que ha sido elegida de
mocráticamente y ponerse en 
contra todo el comité ejecutivo 
menos tres personas , que hasta 
hace poco se la comían a halagos. 
También ha llegado a mis oídos 
que algunos militantes están co
giendo puestos y antes estaban 
en contra; ahora por ese puesto 
han cambiado la chaqueta. 

Señor Bartolomé , le pido co
mo afiliado y votante, y por una 
democracia que nos ha costado 
una, guerra entre hermanos y 
cuarenta años de dictadura que 
haga unas elecciones y entonces 
podremos decir que somos dis
tintos a los socialistas. 

Un afiliado al PP 

SABADO, 29 DE OCTUBRE 
Trilmfadora alcalaílla clel programa 

de TELE 5 cMaiaDa será 1111a estrena. 

SONIA ANDRADE 
t'JD de la madrugada 

• VIERNES, 4 DE NOVIEMBRE 
cuadro Flamenco de 
Sala de Fiestas NIDO 

t'!O de la madrugada 
• SABADO, 5 DE NOVIEMBRE 

PAOLO SALVATORE 
t'30 de la madn1gada 
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'-' CITROEN 

Le ofrecemos: 

pesetas como mínimo por su viejo coche.* 

Coches de todas las marcas, modelos y 
precios, incluso con menos de un año. 
Como nuevos, en perfecto estado y a precios exce¡:r 
cionales. 

Garantía europea. 
Hacemos una minuciosa selección y seguimos un 
riguroso sistema que nos permite ofrecerle una garan
tía de selección, con cobertura de- reparación 
europea, que cubre hasta 24 meses (según estado 

- del vehículo). 

Superfinanciación hasta 48 meses. 
Podemos facilitarle, a través de nuestra financiera de 
marca, la fórmula de financiación que más se adapte 
a sus necesidades, con aplazamiento hasta 48- meses. 

11 Eurocasion 
Vehículos de ocasión. Coches de primera. • 

Automoción Alcalá, S.L. 
Avenida Complutense, 113. (Antigua Carretera N-11). 
Teléfonos: 880 10 95 y 881 67 55. Alcalá de Henares .. 

NO TE IMAGINAS LO QUE CITROEN PUEDE HACER POR TI 
*Si no tiene coche usado, benefíciese de un importante ahorro, sólo durante esta semana, al comprar un vehículo de ocasión. 



La semana pasada publica
mos esta carta del secretario 
general del PSOE en Alcalá, 
que salió sin firma debido a 
un error de imprenta. La car
ta debía haber aparecido con 
su firma así: 

La abogada de 
Fernando Español 
pidió disculpas 
en su nombre 

Con el fin de aclarar la si
tuación producida en el de
senlace del juicio de faltas en
tre los compañeros Pedro En
rique Gómez y Fernando Es
pañol Pérez, concejal de Re
cursos Financieros, quisiera 
manifestar que en mi presen
cia, el compañero Pedro En
rique Gómez accedió a retirar 
la denuncia después de que la 
abogada de Fernando Español 
le pidiera disculpas en su 
nombre y declarara que ha
bría una rectificación de su 
conducta. 

La petición de disculpas fue 
realizada ante diversos testi
gos, medios de comunicación 
entre ellos, y no parece ni 
prudente ni inteligente tratar 
de crear confusión sobre una 
solución que precisamente be
nefició a quien más tenía que 
perder. 

Francisco MUÑOZ 
Secretario General PSOE 

De nuevo el 
problema del alcohol 

Y a ha comenzado el año es
colar, la rutina de los estu
diantes vuelve a repetirse año 
tras año, pero no es sólo la ru
tina estudiantil lo que se re
pite, también se repiten las 
invitaciones a escolares para 
que los fines de semana se reú
nan en los bares de la zona a 
consumir alcohol a bajo pre
cio y contribuir así a que el al
coholismo entre los jóvenes 
sea un problema cada vez más 
grave y que afecte cada vez a 
jóvenes de menor edad. 

La forma de actuar de los 
dueños de estos locales es ya 
bien conocida por todos, es 
simple y barata, solamente 
deben repartir entre los esco
lares sus invitaciones cuando 
éstos salen del colegio. 

Desde IU venimos denun
ciando esta práctica año tras 
año por lo que éste no va a ser 
una excepción, hoy lo hace
mos desde el Area de Juven
tud, desde la perspectiva de 

PUERTA de Madrid 

los jóvenes, como problema 
que nos afecta de forma direc
ta y que consideramos nos ve
mos obligados a denunciar. 

En los locales de Alcalá se 
sirve alcohol a menores a pe
sar de que conocen la norma
tiva vigente que prohibe el 
consumo de alcohol hasta los 
16 años. 

Lo realmente preocupante 
de este asunto es el observar 
como el equipo de gobierno 
socialista no hace nada al res
pecto, como año tras año se 
vienen repitiendo las mismas 
prácticas sin que las autorida
des de Alcalá hayan tomado 
ningún tipo de medidas que 
impidan o prohiban que se 
abuse de los menores, ya que 
incitarles al consumo de alco
hol no es más que abusar de 
la juventud aprobechándose 
de su inmadurez. 

La lucha contra el alcoho
lismo ha de hacerse desde to
dos los ángulos sociales, debe 
comenzar probablemente a te
nerse en cuenta en el seno de 
la familia, pero cuando se 
convierte en un problema so
cial tan importante, cuando 
las instituciones deben prac
ticar políticas concretas que 
ayuden a las familias a enfren
tarse a los problemas que una 
sociedad como la nuestra su
fre, debe ser la autoridad, el 
responsable de cada munici
pio, comunidad y gobierno 
quien debe poner toda la car
ne en el asador para que las 
prácticas ilegales y la utiliza
ción de los jóvenes como me
dio de enriquecimiento ilegí
timo no se dé. 

Este año todavía estamos a 
tiempo de poner fin a esta pe
sadilla que nos viene acompa
ñando año tras año, quizás si 
actuamos de forma rápida po
damos contribuir a que los 
más jóvenes, al menos este 
año se piensen dos veces el to
mar la primera copa. 

Desde el área de Juventud 
de IU queremos poner nues
tro granito de arena para que 
los jóvenes de nuestra ciudad 
conozcan a qué se están en
frentando y cuál es el futuro 
que les espera si no están dis
puestos desde el comienzo a 
decir NO. 

Pilar FDEZ. HERRADOR 
Area de Juventud de IU 

El 0'7% es injusto 
Hace más de 30 años, la 

ONU estableció «ayudar»(?) 
a los países más pobres de la 
Tierra (entonces 2/3 de lapo-

blación mundial, hoy 3/4 par
tes), con el 0'7% del PIB de 
los enriquecidos. Sólo una mi
noría de países de los que 
adoptaron aquel compromiso, 
cumplen lo establecido. En 
contraposición, en el mismo 
período de tiempo, el 20 % 
más rico de la población mun
dial, que en 1960 percibía in
gresos 30 veces más elevados 
que los del 20% más pobre, 
recibe en la década de los 90, 
60 veces más (según datos de 
la misma ONU). En 20 años, 
los países empobrecidos, a 
quienes correspondía el 2'3% 
del PNB mundial, han pasa
do a percibir el 1'3 % . Asímis
mo, de una participación en 
el comercio mundial del 1'3 % 
han pasado al 1'1 % ... y así 
sucesivamente. 

Nunca se ha hablado tanto 
de ayuda al Tercer Mundo, de 
ONGs y de 0'7% ... y sin em
bargo, nunca ha crecido tan
to el hambre como ahora. Es
te «abismo de la desigualdad» 
como lo califica la ONU, sigue 
aumentando día tras día ¿Por 
qué? Eso es de lo que menos 
se habla. Juan Torres, cate
drático de Economía Política 
de la Universidad de Málaga, 
lo expresa con estas palabras: 
«La dinámica de los mercados 
impuesta gracias al predomi
nio de las grandes potencias 
en el diseño de las relaciones 
económicas provoca a los paí
ses más pobres pérdidas de 
50.000 millones de dólares, 
DIEZ VECES MAS que la 
ayuda que perciben para el 
desarrollo», de manera que, 
sigue el mismo autor, «El 
80 % de la población mundial 
ha bajado en vida a los infier
nos mientras una pequeña 
parte de saciados disfrutan de 
un paraíso construido sobre el 
EXPOLIO Y LA VIOLEN
CIA». 

En los albores del siglo XXI 
es hora de empezar a hablar 
de causas y, coherentemente, 
poner en marcha soluciones 
que superen el limosneo y la 
mentalidad asistencialista que 
propugna el 0'7% y su plata
forma, (y no digamos la ren
tabilidad política para algu
nos). 

La conciencia histórica de 
los españoles ha olvidado -o 
la han hecho olvidar los nú
cleos dirigente politiqueros
que hace 40 años España era 
Tercer Mundo, y que la soli
daridad como la entendieron 
entonces los pobres de Espa
ña y ahora 3/4 partes de la hu
manidad, está en el polo 

opuesto de la filosofía que en
traña el 0'7%: solidaridad es 
compartir hasta lo necesario 
para vivir. 

Es necesario pues, comen
zar por hacer posible una in
formación veraz, y denunciar 
públicamente la cuantía real 
del expolio al Tercer Mundo, 
así como buscar puentes efica
ces de solidaridad con el Sur, 
que supongan luchar contra 
las causas del problema. 

Ese es el objetivo de los 
puestos y exposiciones solida
rias que el Movimiento Cul
tural Cristiano coloca en la 
plaza de Cervantes cada 15 
días. Llevamos ya 15 años in
tentando vivir la solidaridad 
como la entendieron los mo
vimientos de liberación de los 
pobres en la historia. Ello ha 
hecho posible: 

- Las Ediciones «Voz de 
los sin VOZ>>, que ha editado 
más de 160 libros de bolsillo 
sobre los problemas de los em
pobrecidos, 50 dossiers de do
cumentación y más de 
1.000.000 de posters. 

- Exposiciones sobre la 
Historia del Trabajo y ¿Qué 
es el Tercer Mundo? 

- 20 cintas de 3 horas ca
da una sobre la situación de 
imperialismo que vive nues
tro mundo. 

- El Aula Malagón-Rovi
rosa, que se celebra por undé
cima vez este año, en la «Ca
sa EmaÚs», en Cantabria. 

- 15 «Casas Cultura y So
lidaridad» en toda España, 
-próximamente se abrirá 
una de ellas en Alcalá- in
fraestructura para la venta de 
productos producidos en el 
Tercer Mundo, a la vez que 
centros culturales. 

- La «Campaña por la 
Justicia Norte-Sur», que este 
año celebra su VI Marcha So
lidaria en más de 15 puntos de 
la geografía española. 

Todos estos medios, que 
ponemos a disposición de la 
sociedad para la conciencia
ción solidaria con el Tercer 
Mundo, se han hecho desde la 
gratuidad del trabajo de los 
militantes para garantizar la 
absoluta independencia de 
cualquier subvención condi
cionante. Todo ello para ha
cer posible que la emancipa
ción de los empobrecidos sea 
obra de ·ellos mismos y de la 
solidaridad -hasta lo necesa
rio- de las personas de bue
na voluntad. 

Enrique PRIETO GOMEZ 
Movimiento Cultural Cristiano 

de Alcalá de Henares 

29 de octubre de t9M 



* Las funciones del Esta
do en relación con la econo
mía. Cualquier Estado mo
derno tiene las siguientes 
funciones: 

- Función Normativa: 
Mediante la creación de nor
mas y leyes se asegura el jue
go de los distintos agentes 
económicos, creando un Es
tado de Derecho donde se 
asegure la responsabilid~d 
de quien no cumpla con lo 
que haya estipulado. No en 
vano, el capitalismo surgió 
con más fuerza en aquellos 
países donde se instauró 
tempranamente un sistema 
de responsabilidades legales; 
primero . mediante la crea
ción por parte de los gremios 
de normas de obligado cum
plimiento para sus asocia
dos, función que posterior
mente fue asumida por los 
Estados. 

- Función de Provisión 
de Bienes y Servicios y de 
Intervención para asegurar 
la estabilidad económica: El 
Estado, provee a los ciuda
danos de determinados bie
nes -y . servicios esenciales, 
que en muchos casos no po
drían ser acometidos por 
empresas privadas. Al mis
mo tiempo interviene me
diante la política monetaria 
y presupuestaria para com
batir la inflación, el paro, 
asegurar el desarrollo de re
giones deprimidas etc. 

- Función Social: El Es
tado asegura la protección de 
las personas desamparadas y 
de economía débil, median
te transferencias que tienen 
forma de pensiones, subsidio 
de desempleo etc. 

- Función Fiscal y Ad
ministrativa: Para poder lle
var a cabo todas estas funcio
nes, el Estado necesita re
caudar impuestos, es decir 
obtener dinero de uno~ ciu
dadanos para dárselo a 
otros. Por otra parte, a fin 
de llevar a cabo todas estas 
funciones necesita proveer
se de una superestructura 
administrativa, que se arti
cula fundamentalmente en 
tres niveles: Estatal, regional 
y local. 

• El mayor problema de 
los Estados modernos viene 
dado por el rapidísimo cre
cimiento del gasto público 
para sufragar estas funcio
nes, acompañado enlama
yoría de los casos de un ele
vado déficit presupuestario. 
Como principales factores de 
este incremento han sido se-
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El Estado Autonómico como el 
mayor problema económico de España 
La gigantesca expansión que ha experimentado el capítulo del 
presupuesto destinado a sufragar la Administración, en especial 
la autonómica y la local, se ha convertido en el principal problema 
económico de nuestro país. Todo ello derivado en gran parte de 
una bienintencionada concepción política que ha querido eHmjnar 

el problema del separatismo mediante la creación de costosísimos 
entes regionales o federales, que arruinan la economía española, 
sin conseguir, por otra parte, acabar con las tensiones nacionalistas. 

ñalados el aumento del gas
to social y el . propio del 
aumento del aparato admi
nistrativo de los Estados, al 

~ demandarse de los mismos 
mayores funciones sociales. 
Sin embargo, y sobre todo 
en España, podemos hablar 
de un agregado: el problema 
político. 

* El gasto social (pensio
nes, paro etc) ha aumentado 
el doble en 18 años, pero aún 
así no es por ahora, pese a lo 
que muchos malintenciona
dos quieran decirnos, nues
tros principal problema pre
supuestario ya que España 
sigue siendo uno de los paí
ses de Europa con menor 
gasto social. 

* Con el advenimiento de 
la Democracia en España, se 
pasó de un Estado centralista 
y monolítico a una organiza
ción autonómica o semifede
ral, como trasunto de la le
gítima y loable intención de 
que las regiones y naciona
lidades tuviesen su voz 
propia. 

Sin embargo, como siem
pre sucede en España, más 
que la cordura, se impuso la 
Ley del péndulo. De este 
modo, no sólo las llamadas 
nacionalidades «históricas», 
sino también las regiones 
históricas o no, se han lan
zado a una carrera galopan
te para crear un entramado 
de parlamentos y diputados, 
funcionarios, televisiones, 
periódicos, policías, defen
sores del pueblo autonómi
cos etc, con la agraveilte aña
dida, de que no ha desapa
recido la antigua Adminis
tración del Estado en aque
llo que sí debía haberlo he
cho. En concreto; donde an
tes estaba la provincia con su 
Diputación y Diputados pro
vinciales, y el Gobernador 
Civil, ahora, además existe 
un Parlamento con sus Di
putados, un Consejo de Go
bierno con una amplia admi
nistración y un Delegado del 

Gobierno, y no sólo hay que 
tener en cuenta el número, 
sino también las altísimas 
retribuciones que actual
mente reciben los miembros 
de todos estos órganos. 

De esto modo, mientras el 
gasto de la Administración 
estatal se ha más o menos 
triplicado (de 5 '7 billones de 
pesetas en 1982 a 15 billones 
en 1993), el gasto de lasco
munidades autónomas se ha 
multiplica.do casi por quin
ce (de 410.000 millones de 
pesetas en 1982 a seis billo
nes en 1993), por lo que no · 
cabe aducir que dicho incre
mento se debe al traspaso de · 
transferencias, ya que desde · 
luego, las funciones estatales 
transferidas no se han mul
tiplicado por qumce, ni mu
cho menos. 

Lo mismo suc;ede con la 
Administración local que de 
630.000 millones de pesetas 
en 1982 ha pasado a gastar 
3' 5 billones de pesetas en 
1993, es decir casi cinco ve
ces más. 

Por otro lado, como ya de
fendimos en su día, el gasto 
público no es de por sí ma
lo, si se invierte en infraes
tructuras o actividades pro
ductivas, pero por si alguien 
no lo tiene claro todavía, 
baste decir que las comuni
dades autónomas han 
aumentado en quinientos 
sesenta V dos mil el número 
de funcionarios, número que 
no comprende los cargos po
líticos, y las Entidades loca
les lo han hecho en casi dos
cientos mil. 

Como dato concreto pode
mos quedarnos con el si
guiente: La Comunidad 
Autónoma de La Rioja de . 
«gran raigambre histórica» 
como todos sabemos, tiene 
263.000 habitantes, (o sea, 
como la comarca de Alcalá 
de Henares más o menos) y 
entre el Estado~ Comunidad 
Autónoma, y entes locales, 
suman 11. 496 funcionarios, 
todo ello sin c_ontar los 
miembros de los cuerpos de 

seguridad y fuerzas arma
das, ni a los cargos políti
cos. 

Y no sólo eso: no seré yo 
el que advierta al lector de 
que cuando va uno a un 
ayuntamiento o a una comu
nidad autónoma, se encuen
tra con que muchísimos car
gos están ocupados por el hi
jo de Fulano, el hermano o 
cuñado de Mengano y el so
brino de Zutano. No se di
ga más. 

* La falacia del número 
de funcionarios. Pese a todo 
lo que venimos diciendo, se 
nos argumenta muchas ve
ces, que en España, el núme
ro de funcionarios es menor 
que la media europea, pero 
a esta afirmación se puede 
dar una doble respuesta: la 
Administración en nuestro 
país funciona peor que en la· 
mayoría de los países euro
peos, a pesar del enorme cre
cimiento de estos últimos 
años y, aunque puede que en 
Alemania haya más funcio
nários en términos relativos, 
tambié.n existe una econo
mía privada capaz de hacer 
frente a ese gasto . . 

* Consecuencias: El Dé
ficit Público. Puesto que el 
Estado necesita de cantida
des ingentes para mantener
todo este entramado' y el 
desfase entre ingresos y gas
to~ se ha agudizado tenien
do en cuenta la crisis eco
nómica que vivimos, y ello 
a pesar de que los impues
tos directos se han tripli
cado. 

Para financiar este déficit, 
se ha recurrido a la Deuda 
Pública, a los ingresos deri
vados de no actualizar la ta
rifa del IRPF a la inflación 
etc, con las negativas conse
cuencias que todo ello tiene 
para la economía realmente 
productiva, de encareci
miento del crédito bancario 
y aumento de la carga ,' , 
impositiva. "-

De todo ello se saca ade
más otra conclusión, según 
un estudio de la Fundación 
«Fondo para la Investiga
ción Económica y Social de 
las Cajas de Ahorro» (FIES), 
más de la mitad de los espa
ñoles dependen ya del sec
tor público, de lo que bien se 
puede hablar ya de «las dos 
Españas», una que paga y 
otra que cobra. 

Jorge CONDES LOPEZ 

PUERTA de Madrid 



Instalar Calefacción Roca. El cambio 
que más notará 

Los grandes cambios no se Porque Calefacción Roca 
ven. Se notan. Cambiar es la solución definitiva. 
muebles, cortinajes, 
decoración, es algo que se 
ve de forma inmedtata. 
Pero instalar Calefacción ~ 
Roca es el gran cambio. El 1§1 ceii:J 
que menos salta a la vista. 
Pero el que más va a notar. ~==~ 

.Vea la solución definitiva en: 

• 
uar 18 

Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 
ALCALA DE HENARES 

MADRID - LUGO 



Como parece ser que no 
entendieron el mensaje y 
que tras el verano, las rue
das de prensa amaestradas, 
las televisiones y demás, da
ban ya por concluida la cues
ta abajo para iniciar el olvi
do de las golferías, de los 
atracos a mano armada, de 
las comisiones y de los escán
dalos que han jalonado el ca
mino del poder en estos úl
timos años, se ha tenido que 
dar un nuevo golpe de aten
ción, un nuevo aldabonazo 
en la escalera, una patada en 
el trasero, vamos, otro to
quecito de atención para que 
bajen del olimpo particular 
que se ha montado y pongan 
los piés en el suelo de la du
ra realidad. Que ya está 
bien, que no se olvida. Y en 
la noche del pasado domin
go la segunda, ya digo, en la 
boca, quebrando más mue
las en la bocaza de estos des
ahogados que el arriero en la 
de Don Quijote. Y aún nos 
vienen contando que «Se 
consolida su segunda posi
ción en Euzcadi» o que los 
otros «han tenido menos vo
tos que en las europeas». Pe
ro ver por la tele, en la no
che dominical, al vasquito
venezolano de la boquita de 
piñón y al mozo valenciano 
de los alados bucles era en 
verdad un poema. 

El mantenimiento de los 
peneunistas, la bajada -es
pero que sin retorno- de los 
portaetarras, y la costalada 
del felipismo, que se ha que
dado casi en la mitad -de 
veintidós ha bajado a doce
es la primera parte del poe
ma, unido al hecho de que 

su boto puede 

Las confidencias de Don Miguel 

La segunda, en la boca 
Que la primera, en la frente, fue ya de suficiente importancia, 

eso a nadie se le discute. A pesar de mirar para otro lado, a pesar 
de poner cara de menos y de decir que con ellos no iba, a pesar 
de los pesares, la primera, bien atizada en la frente, más o menos 
entre los cuemos, fue directa y con fuerza. Aquel 12-J no se les 
olvidará. El apoyo masivo a la derecha de siempre y la especta
cular subida de la izquierda, el sordo palo en la testuz dado por 
UD pueblo soberano asqueado al fin de tanto morro, de tanto des
caro y de tanta boquilindez, el golpe europeo, eran las primeras 
banderillas en todo lo alto que UD pueblo harto de tanta monser
ga puso a UD toro berreón, sin casta y con pinta de pregonero. 

dos partidos nacionales ele
ven sus vuelos: la derecha 
pepera que casi duplica su 
representación, y la vuelta al 
Parlamento vasco de la iz
quierda con esos seis diputa
dos. Si gobernar las vascon
gadas va a ser harto difícil, 
la gran noticia de estas auto
nómicas para el resto del Es
tado es la constatación de 
que el pueblo español va 
aprendiendo el lenguaje de 
las urnas, pese a la pertinaz 
sequía que de ellas tuvimos 
en los últimos siglos. Y va 
aprendiendo con esmero, 
aplicación y prontitud, lo 
que no es de extrañar a la 
vista de las enseñanzas que 
recibimos de nuestros re
cientes gobernantes, ense
ñanzas que hacen hablar a 
los mudos y ver a los ciegos, 
aunque luego todo lo quie
ran resolver con unas pocas 
fatimescas apariciones, me
dia docena de gerundiosas 
prédicas y alguna bufandilla 
l'.Ilejor o peor repartida. Pero 
ya pasaron los tiempos de los 
milagros. Y si Dios no lo re-

media, tras la segunda, ven
drá la tercera. Esa, me pare
ce que es en el pecho. Y pue
de ser la refinitiva, que di
ría el Garó. Y ésa, para fina
les de mayo. 

Para que nada faltase, en 
vísperas electorales pasó a la 
Cárcel Modelo de Barcelona 
-modelo de lo que nunca 
debería ser una cárcel- el 
empresario modelo, al decir 
de D. Jordi, Sr. de la Rosa. 
Ya su padre sacudió sus bue
nos palos económicos. El hi
jo se llevó al huerto a la Ban
ca Garriga Nogués, luego a 
los moros de la KIO y ahora 
a los accionistas de la Tibi
garden. Buena carrera. Y no 
se habla de normales chori
zadas sino de miles y miles 
de millones. El problema es
tará en que los felipistas, al 
menos algunos, van a tirar 
piedras que pueden romper 
la piel del amigo catalán. Y 
tras el pacto de «tú callas tus 
golferías y no me acuses de 
las mías» esto puede produ
cir heridas que lleven a tirar 
la toalla a algunos, lo que 

rolre1 o set ¡oren. 
¡tonozto lo implontologío! 
Hoy solutiones 
pota ~oda neeesidod 

.----- INFORMESE EN: 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 
CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 
~Lunes a Viemes, 10 a 14 y 16'30 a 20'00-

Ct Bella Vista , 1 - 2 ° Izq. - Tel.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 

21deoctwbrede1W 

puede ser 
precedente 
de inmedia
tas ruptu
ras. De to
das formas 
el tal de la 
Rosa ame
naza tam
bién con ti
rar de la manta, «que todo el 
mundo esté preparado para 
asumir sus respons-abilida
des». Otro más que amena
za con cantar la gallina. Pe
ro seguro que nos saldrá 
también moruchón y huidi
zo y al final se irá a tablas y 
cantará su mansedumbre. 
Como todos los demás, que 
más vale un arreglo tardío 
que un total abandono. 

Y para que nada faltase, 
podremos tener un presiden
te autonómico, el tal Hor
maechea, que presida sus 
consejos de gobierno desde el 
penal de El Dueso, que pa
ra eso está en Santoña, o sea 
en Cantabria. Al fin también 
le han condenado, y además 
a prisión mayor. ¿Dimitirá? 
Y es que lo que aquí no pase 
no pasa ni entre bananeros 
ni entre tercermundistas. 

«El que a buen árbol se 
arrima ... », le pasa lo que a 
los catalanes apoyafelipes 
que les explota entre las ma 
nos una rosa; o como a los de 
enfrente que les revienta la 
condena del cántabro. Y a só
lo nos falta que en la próxi
ma charleta televisiva o bo
drio similar se nos dijera 
aquello de «lo tengo todo 
atado y bien atado» ... A mí 
ya, ni me extrañaría. 

Manuel GAL VAN FRADEJAS 
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La peatonalización 
del casco antiguo 

Tal como informaba 
PUERTA DE MADRID en 
su número anterior, el ayun
tamiento está estudiando un 
proyecto de peatonalización 
del centro de la ciudad du
rante los domingos y festi
vos, proyecto al que asimis
mo se hacía alusión en un 
editorial del mismo ejemplar 
apuntándose, no sin razón, 
que incluso en estos días ha
bía en la zona afectada una 
serie de actividades que pre
cisaban del uso de vehículos. 

En lo que a mí respecta, 
me gustaría recordar que ya 
en más de una ocasión he co
mentado que, entre ambos 
extremos (tráfico sin restric
ciones y peatonalización to
tal), cabían posibilidades in
termedias que yo calificaba 
de tráfico restringido o limi
tado. ¿Qué quería decir con 
eso? Pues algo tan sencillo 
como que existen distintos 
tipos de tráfico, todos con 
sus peculiares características 
y requerimientos, cada uno 
de los cuales precisaría de un 
tratamiento propio y dife
rente del resto. En una pri
mera aproximación, es fácil 
distinguir entre tres grupos 
distintos: el tráfico de paso, 
el generado por la actividad 
comercial (repartidores y 
clientes) y, por último, el co
rrespondiente a los propios 
residentes, sean éstos veci
nos o empresarios. 

El primero de ellos, el de 
paso, es producto en gran 
parte del desafortunado tra
zado de las principales vías 
de enlace que unen los dis
tintos barrios de la ciudad, 
todo ello agravado por la 
aberrante regulación exis
tente en numerosas calles la 
cual obliga, a menudo, a dar 
grandes rodeos. Si lo prime
ro tiene difícil arreglo lo se
gundo podría ser soluciona
do con facilidad, de forma 
que se puediera evitar en to
do lo posible el paso innece
sario por el centro. Huelga 
decir que esta medida debe
ría ser adoptada no sólo los 
domingos y festivos sino to
do el año, pero para ello ha
bría que habilitar trayectos 
alternativos que salvaran el 
centro siendo a la vez intere
santes para los conductores. 

En cuanto al tráfico gene
rado por la actividad comer
cial, huelga decir que en do
mingo no tiene por qué exis
tir al ser ésta mínima salvo 
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Gacetillas complutenses 
en sectores como el de la hos
telería y algún otro estable
cimiento como floristerías o 
pastelerías; y si alguien quie
re tomar una caña en la pla
za de Cervantes o en la calle 
Mayor o necesita sacar dine
ro del cajero automático, 
porque camine unos pocos 
centenares de metros no se 
va a herniar ni le tienen por 
qué salir ampollas en los 
pies. 

Queda por último la par
te relativa a los residentes: 
Empresarios, como apunta
ba el editorialista, y vecinos 
que, aunque pocos, existen 
y tienen también sus dere
chos; es evidente que las res
tricciones de tráfico no ten
drían por qué afectarlos al 
tiempo que, dado su escaso 
número, tampoco tendrían 
por qué causar demasiados 
problemas a los peatones. 

Está también, y no es pre
cisamente moco de pavo, el 
tema de los autobuses urba
nos, y aquí vuelvo a repetir 
una antigua pregunta: ¿Es 
necesario que la práctica to
talidad de las líneas pasen 
por la plaza de Cervantes? 
¿No se podrían reorganizar 
éstas de forma que bordea
ran esta zona sin atravesarla, 
con paradas en lugares tales 
como las plazas de Atilano 
Casado o los Cuatro Caños? 

En resumen: Bienvenida 
sea toda iniciativa tendente 
a disminuir en todo lo posi
ble el a todas luces desafor
tunado tráfico del centro ur
bano, insistiendo eso sí en 
que una peatonalización to
tal y absoluta no tiene por 
qué ser (y de hecho proba
blemente no lo sea) la mejor 
de las soluciones posibles. 

El depósito de la discordia 
Hace un par de semanas 

Izquierda Unida, la única 
formación política que ha 
defendido expresamente la 
permanencia de Alcalá en la 
Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe, lanzaba la voz de 
alarina: El Canal de Isabel 11 
proyecta la construcción de 
un gran depósito en el cerro 
del Viso, quién sabe sin con 
la aviesa intención de trin
carnos en cuanto nos descui
demos ... 

Hace bien Izquierda Uni
da llamando la atención so
bre este proyecto ya que, co
mo es sabido, la tenacidad 

de este organismo madrile
ño en su intento de aferrar
nos con sus tentáculos tan só
lo es comparable a la irracio
nalidad de la inclusión de 
Alcalá en el dichoso Canal, 
como puede comprobar cual
quiera con un mínimo de 
sentido común. Pero, como 
es sabido, a los políticos de 
estas cosas autonómicas (y 
no quiero decir ya a los po
litiquillos) les importa un pi
miento el sentido común y el 
beneficio de sus gobernados 
ya que, como está más que 
comprobado, acostumbran a 
guiarse tan sólo por sus pro
pios intereses partidistas. Y 
así nos va mientras los con
cejales socialistas alcalaínos 
agachan las orejas sin rechis
tar ante todo lo que venga de 
Madrid en tanto que los po
pulares hacen tres cuartas de 
lo mismo otorgando con su 
silencio cómplice. 

De todas formas hay que 
tener en cuenta dos cosas: 
Primero, que el Canal de 
Isabel 11 suministra ya agua 
prácticamente a todos los 
pueblos de la zona del Guru
gú, incluyendo a las vecinas 
urbanizaciones del Gurugú y 
el Zulema. Por ello es lógi
co que desee disponer de un 
depósito allí, aunque lo que 
desde luego no lo es, es que 
a Santorcaz, pongo por 
ejemplo, le llegue el agua de 
Madrid en vez de la Manco
munidad del Sorbe. Por otro 
lado, recientemente se apro
bó una considerable inver
sión con objeto de potenciar 
la Mancomunidad, por lo 
que no tendría mucho senti
do que a continuación ésta 
fuera desmantelada. 

Por tal motivo, yo me in
clino a creer que el depósito 
sea más para los pueblos del 
Gurugú que para Alcalá, 
aunque con los señores de la 
Comunidad Autónoma por 
medio no nos podemos fiar 
ni para darles la hora ... Por 
ello, y haciendo alusión al 
famoso refrán que afirma 
que el gato escaldado del 
agua fría huye, estimo que 
sería muy conveniente que el 
ayuntamiento aclarara con 
exactitud para qué va a ser
vir el depósito y donde va a 
ser ubicado, ya que convie
ne recordar que el cerro del 
Viso es muy grande, está re
partido entre varios térmi
nos municipales y una bue
na parte de él es intocable 

bien por ser un polvorín mi
litar, bien por ser yacimien
to arqueológico, bien por es
tar poblado de pinos. Por es
ta razón el ayuntamiento, o 
por hablar con más propie
dad el equipo de gobierno 
socialista, debería aclarar to
dos estos puntos para tran
quilidad de la ciudad tanto 
en lo que al suministro de 
agua respecta como en lo 
concerniente a la conserva
ción de uno de nuestros más 
importantes parajes natura
les y arqueológicos. Pero si 
el ayuntamiento calla, como 
suele hacer siempre que los 
mandamases madrileños se 
cruzan en su camino, habrá 
que ir empezando a mos
quearse y a obrar en conse
cuencia. 

Los arreglos de las aceras 
Leo que el ayuntamiento 

quiere arreglar las aceras de 
veintiuna calles, y leo tam
bién que el concejal Macías 
quiere solucionar (¡por fin!) 
el impresentable caso de la 
ronda de la Pescadería; to
do esto está, por supuesto, 
muy bien, pero después de 
leer detenidamente la lista 
(por cierto, en el anuncio del 
ayuntamiento no se dice na
da de esta ronda, aunque sí 
en el artículo) echo en falta 
toda una serie de calles en las 
que no es que la acera esté 
mal, es que directamente no 
existe o poco menos. Me es
toy refiriendo, por ejemplo, 
a la calle de Luis Astrana 
Marín (es decir, el primer 
tramo de la antigua carrete
ra de Daganzo) en la margen 
del parque en la parte co
rrespondiente a la antigua 
fábrica de pan; a la Vía 
Complutense en Nuestra Se
ñora de Belén y el inicio de 
la ciudad deportiva del Jun
cal; a la calle del Río Tor
mes, que está desde hace un 
montón de años a medio ur
banizar; a la acera de la ca
lle Azucena que linda con el 
cuartel; al barrizal de la tra
vesía de San Julián; a la in
calificable calle (sin nombre 
todavía) que discurre entre 
Santo Tomás de Aquino y la 
puerta de Aguadores; a la 
propia calle de Santo Tomás 
entre la travesía de San Ju
lián y Carmen Descalzo ... Y 
seguro que todavía me dejo 
algunas más en el tintero. 
Mi pregunta, una vez más, 
es la siguiente: ¿Hasta cuán
do va a durar este olvido? 

José Carlos CANALDA 
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Cuando hace ya varios años 
se urbanizó la zona del barrio 
Venecia situada entre la calle 
Gran Canal y la antigua huer
ta de Sementales, sin que se 
sepa muy bien por qué la ca
lle del Río Tormes, es decir, 
justo la que lindaba con la ta
pia de la huerta, quedó a me
dio urbanizar ya que las cons
tructoras de los edificios cer
canos hicieron su parte corres
pondiente de calle mientras 
que el ayuntamiento jamás se 
preocupó en completarla. Las 
consecuencias de esta desidia 
municipal son fáciles de com
probar sin más que acercarse 
por allí; mientras existen edi-

Inventaria de chapuzas 

La sufrida calle del Río Tormes 
fidos en la acera de los impa
res tan sólo existe media ca
lle en sentido longitudinal, 
pero cuando se acaban éstos 
en la confluencia con la Ron
da del Henares la cosa es peor 
ya que entonces no es que ha
ya media calle, es que no hay 
ninguna. 

Para más inri , cuando el 
ayuntamiento derribó la tapia 
para levantar la actual valla 
del nuevo parque, hace tan só
lo unos pocos meses , los que 
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esperábamos que se aprove
chara la ocasión para arreglar 
de una vez la calle nos queda
mos con dos palmos de nari
ces; y lo peor de todo es que 
nada parece indicar que el 
ayuntamiento tenga intencio
nes de hacerlo en un futuro 
inmediato. 

Y como vale más una ima
gen que cien palábras, ahí tie
nen ustedes unas cuantas fo
tografías demostrativas de 
que no exageramos. 

José García García 
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Apostillas complutenses 
Leo con sorpresa, no exenta de 

jolgorio, que la CEE ha sancio
nado a España por «exceso de 
producción». La multa asciende 
a la astronómica cifra de 205 mil 
millones de pesetas. Para que 
mis amigos puedan asimilar es
ta cantidad, eso equivale a die
cisiete de nuestros presupuestos 
municipales (de aquí al año 
2011) o, mucho más actual, a 
veinte fianzas del tipo Javier de 
la Rosa, si en un alarde jurídico 
y policial prendieran de pronto 
a diecinueve «colegas» del finan
ciero catalán implicados en ne
gocios similares. 

Reconozco no comprender có
mo en nuestro país pueden alcan
zarse tan elevadísimas cotas de 
producción cuando, por otro la
do, nuestro calendario laboral 
tiene varias semanas improduc- · 
tivas a lo largo del año, a causa 
de puentes tipo Golden Gate, y 
España ostenta la marca mundial 
de horas de trabajo perdidas por i 
huelgas (varios cientos de millo
nes de horas por año). Y no ol
videmos tampoco esa españolísi
ma media hora diaria para el de
sayuno, trascendental logro so
cial del que se beneficia a nues
tras dos grandes centrales sindi
cales por su eficacia y acertada 
visión de las cosas, a pesar de que 
algunos reaccionarios digan por 
ahí que se trata de dos institucio
nes decimonónicas. Y se empe
ñan en hablar de los milagros 
alemán o japonés, sin mencionar 
el supermilagro español: Fá
tima y Lourdes, asociadas y 
formando una entidad trans
nacional. Me parece que si
guen vigentes la leyenda ne
gra y los contubernios judeo
masónicos ... 

Sugiero a dichos sindicatos, 
en nombre de la sufrida mi
noría que trabajamos también 
por la tarde, que inicien la lu
cha para instaurar el té de las 
cinco. Y no por degustar un 
brebaje que deja indiferente 
al español medio (a mí me en
canta), sino por el indescrip
tible placer que supondría po
der birlarle otra media hori
ta diaria a la «patronal caver
nícola». ¡Viva Europa! ¡Viva 
la Virgen ... ! 

• • • 
Hace varias semanas que la 

calle Cid Campeador es un is
lote de paz y de silencio, algo 
así como el claustro de Santo 
Domingo de Silos, sin esos ho
rribles instrumentos de percu
sión que son las bombonas de 
butano. O bien los concesio
narios han leído la cartilla a 

PUERTA de lladrlcl 

los repartidores, o bien éstos, 
en un gesto de autonomía cul
tural que les honra, han leí
do mi reciente artículo «Buta
no infernal». Sea como fuere, 
gracias por la atención. Cono'" 
cía yo la eficacia publicitaria 
y la influencia cultural de 
PUERTA DE MADRID, pe
ro desconocía el poder persua
sorio de mi pluma. Los veci
nos del barrio disfrutan aho
ra de una mejor calidad de vi
da, mientras que los curran
tes aquí establecidos, Policía 
Nacional incluida, rendimos . 
bastante más. Todo ello hará 
posible que el año próximo 
nos vuelvan a multar a todos 
por exceso de productividad. 

• • • 
No podrán nunca destruir 

nuestra limpia lengua caste
llana, del mismo modo que se
ría utópico demoler la pirámi
de de Keops con un cincelito 
de plata. Pero sí es cierto que 
están consiguiendo embaucar 
a un buen número de españo
les, no siempre culturalmen
te indefensos, para dañar al
go tan hermoso como es ese le
gado de nuestros antepasados, 
vehículo de comunicación de 
quinientos millones de perso
nas en el mundo. Me estoy re
firiendo a la estúpida moda de 
trufar nuestra habla con voces 
foráneas (vernáculas o neoim
periales ), indefectiblemente 
mal pronunciadas. Con fre
cuencia me pregunto ¿quiénes 
son los que tan astutamente 
pastorean a esa masa de bo
rregos? Cada día soporto peor 
el bombardeo publidtario te
levisivo sobre un simpático 
personaje al que llaman Alad
din, que hace años me presen
taron como Aladino ( denomi
nación tan castellana como la 
del sultán Saladino o la del re
formador Calvino, que a na
die se le ocurriría cercenar). 
De seguir esta manía, pronto 
nos olvidaremos de su «lám
para maravillosa», sustituida 
por «the magic lamp». Lo úni
co positivo de todo esto, al 
menos para los libreros, es 
que llegará un momento en el 
que numerosos españoles de
cidirán comprarse un libro ti
tulado Tbe Arabian Nigbts, 
aunque sin darse cuenta de 
que en el fondo de sus biblio
tecas tenían, «silenciosa y cu
bierta de polvo», una joya de 
la literatura universal: Las 
mil y una noches. 

Fernando GARCIA-PELAYO 

Horroris causa 

La rebelión de las máquinas 
Las máquinas han ini

ciado su rebelión contra 
los humanos. Y también 
contra los concejales. Co
mo en una de esas pelícu
las que resuelven la pro
gramación televisiva de 
madrugada y que de tan
to en cuando reponen, las 
máquinas han comenzado 
a actuar por cuenta pro
pia y ya nadie puede con
trolarlas. Lo vemos en el 
ayuntamiento, donde la 
rebelión informática ya es 
recurrente. Ahora le ha 
tocado el turno al IAE, 
que es el último de los tri
butos cabalísticos al cobro 
ejecutivo, con lo que la 
persistencia en el «error» 
-uno tras otro ha afecta
do a todo el espectro 
recaudatorio- ya es ca
tegoría. Tanto que se ha
ce increíble y verdadera
mente sospechoso. Me 
niego a creer que la ine- . 
ficacia de un sistema, de 
unos bien retribuidos ser
vicios o la irresponsabili
dad de una gestión conce
jil puedan adquirir por sí 
solos tales dimensiones. 
Nadie ni nada pueden ex
plicar el pertinaz despro
pósito, ni aún el recono
cido máster de incapaci
dad que algún ¿responsa
ble? exhibe sin pudor. 

Aquí hay un duende, 
pero un duende malo. O 
acaso la maquinaria ci
bernética municipal ha 

_ adquirido conciencia pro
pia y ha iniciado su bata
lla con un boicot a la ges
tión recaudatoria munici
pal, y su precedente del 
censo. Explicaría esa teo
ría, no más abs~rda que 
otras que se emiten des
de los despachos o porta
vocías municipales, el 
caos al que nos dirigen. Y 
responde también a un 
portavoz de IU -la Coa
lición tiene portavoces 
para todo- que en este 
mismo semanario nos 
describía su kafkiana y 
Josélarrista travesía con
tribuyente, y que a mu
chos nos ha dejado pati
difusos. ¿Hasta ahí llegan 
las cosas? Insisto: como 
quiera que no se halla ex
plicación racional, o razo
nable, deberá encontrar:. 
se la causa en algún oscu-

ro complot de los ordena
dores, entes racionales no 
humanos como se sabe, 
quizá víctimas de algún 
vudú o mal de ojo, o de 
algún extraño virus, aun
que a mí me parece que el 
virus o bacilo disfruta de 
medalla consistorial. 

Lo vamos a comprobar 
pronto. Agotadas ya todas 
las posibilidades de error 
en el campo recaudatorio, 
un día de éstos ampliarán 
su ofensiva a otras licen
cias municipales, y co
menzarán a emitir, por 
ejemplo, certificados de 
emporramiento o de apa
reamiento. Alguno obten
drá su cédula de habili
dad y otros la de conni
vencia. Las máquinas ce
rrarán el círculO de su re
belión volviendo su ira 
hacia sus manipuladores, 
que morirán devorados 
por su propio monstruo, 
como el de Frankestein, 
hecho de vísceras y cables 
cruzados. 

Desde aquí me solida
rizo con las máquinas 
municipales, a las que se 
han unido los alegales 
parquímetros, en su cru
zada de liberación o en su 
huelga de celo, aunque 
sugiero que deberían ini
ciar una huelga de las lla
madas a la japonesa. Tra
bajan a destajo, su sala
rio es cero, no negocian 
convenios y encima se les 
echa la culpa de todo y 
cualquier día de éstos las 
van a someter a un pro
ceso investigador por una 
denuncia anónima. No 
tienen voz propia y 
aguantan silentes las res
ponsabilidades que les 
adjudican. Su irritación 
es comprensible. Además, 
ahora les van a poner a 
expedir las multas de trá
fico que el abnegado cuer
po de la policía local vie
ne haciendo a mano y no 
dan abasto, y así, aquí 
nadie paga. Las máqui
nas van a tramitar multas 
como churros, y luego 
vendrá el de siempre con 
los apremios ejecutivos. 
Habrá que pensar en ven
der el coche. Y o no ten
go, pero los ordenadores 

·no lo saben. 
Pedro Enrique GOMEZ 

29 de oebdlre· de tlM 
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Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá ....•..•..............•..... 
Casa de Socorro ............•.••••••............ 
Cruz Roja ••.••...•••.•.•....•..............••..••• 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ..•..•.••....... 
Policía Nacional •••.•..••....................•. 
Policía Municipal ....•...••.•••.•••••......... 
Guardia Civil .............•...............•..•.. 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos .•.•••....................•...•.••.••..•• 
Bomberos Servicio centralizado ........•..•• 
Protección Civil ...•.•..................•••...•• 
Ayuntamiento ...........•..•....••.......•...... 
Taxis •••.....•.•..•....•..........••••••.•••••.••••• 
RADIO-TAXIS ........•...............•••••••••• 
RENFE .•••.••••••••••••••••••••..•.•••.•.••••••••• 
Autobuses urbanos ....••.••...•.•.••..•....... 
Continental Auto ..........•...•..••.•••••..•••• 
Cementerio •.••..•...•••...•...............•...• • 
Correos y Telégrafos •..••....••.....•........ 
Centro Atención a la Mujer ...•.•••.•....• 
Cita para tramitar DNI ................•••... 
Casa de la Juventud ..•..•...••............... 
Ciudad Deportiva Municipal .••••••....... 
Cámara de Comercio ..................•..•.. 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles •.•••.••••..•... 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
.Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ......•.........••.••..••.•...•............... 
INFORMACU ALCALA •...•.••••.••.•...•.. 
Oficina de Turismo ............•....•.•..•.••• 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) .•.•.•••.....•• 
Cementerio Jardín ......•.•••..•.•••.••••.••..••. 
Programa Municipal Drogas ............... . 
Teatro Salón Cervantes ..................... . 
Archivo Municipal •.•.•.•...................... 
Centro de Documentación .................. . 
Casa de la Entrevista •..•..................... 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ... 
Sellos, Monedas, etc. Nieves •..........•.. 
UNIVEllSIDAD DE ALCALA (Centralita) ... 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ...............•. 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 so 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
8813934 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 
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<DACTILO-PSICOLOGIA> 

Días 5 y 6 de Noviembre 
Con Diploma y estudio individualizado 

de la personalidad de cada alumno 

1 IMPARTIDO por Don Luis ORDUÑA LOZANO 1 

Información e inscripciones en Clínica San Nicolás 
Avda. Guadalajara, 34 - Telf.: 881 24 93 

ALCALA DE HENARES 

21 ... octllbre ... t9M 
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Peatonalización y Mercada Municipa ~º 

Lo sensato es tener un proyecto del casco 
multidisciplinar y globalizador 

Aparcamientos, mercado, PERI; peatonalización, etc., son al
gunos recurrentes temas que al igual que el Guadiana asoman 
o se esconden guiados, como marionetas, por hábiles manos 
que buscan extraños objetivos. El a&11Dto no pasaría de la ca
tegoría de anécdota si no nos estuviéramos jugando el futuro 
de nuestra ciudad y no cabe duda que determinadas actuacio
nes pueden generar una serie de efectos en cadena, no desea-

dos Di deseables para Alcalá de Henares. 
Por todo ello, lo sensato es 

tener un proyecto multidisci
plinar y globalizador de todos 
los aspectos que intervienen 
en la realidad social y econó
mica de cualquier casco urba
no. Pero resulta lógico pensar 
que antes hay que plantear las 
bases sobre las que debe asen
tarse este proyecto. 

En este tema, como en tan
tos otros, lo que se evidencia 
una vez más es la falta de ver
tebración de nuestra sociedad. 
Es difícil no juntarnos con 
tantas opiniones como opi
nantes haya. Y claro, ya se sa
be, contra la profusión de opi
niones encontradas, el mani
queísmo simplificador aporta 
algo de luz a la confusión y 
suele llevarse el gato al agua: 
peatonalizar sí o no; aparca
miento sí o no; mercado sí o 
no. 

Pero creo necesario no se
guir por ese camino y lo sen
sato es tener un proyecto com
pleto, multidisciplinar y cla
ro que sirva a los intereses ge
nerales de los alcalaínos. 

No se trata de un problema 
de urbanismo, ni de bellas ar
tes, ni de tráfico, ni de turis
mo, ni comercial, etc. Se tra
ta de todos juntos e íntima
mente relacionados, basándo
nos en los conocimientos que 
existen al respecto, aprove
chando las experiencias de 
otros. Creo que los alcalaínos 
y Alcalá ,bien se merecen ese 
esfuerzo. Por ello me parece 
imprescindible decir que el al
calaíno, como cualquier ciu
dadano de nuestro entorno 
cultural y económico, necesi
ta que su hábitad reúna, en
tre otras muchas, dos condi
ciones elementales: accesibili
dad y equipamiento en ali
mentación. 

Las grandes empresas de 
distribución son tan conscien
tes de estas realidades que no 
veremos ninguna inversión en 
donde no se conjuguen las dos 
realidades: grandes aparca
mientos y grandes superficies 
de alimentación. No puede ser 
de otra manera en una socie-

PUERTA de lladrld 

dad que se gasta más de la mi
tad del sueldo en comer y con 
un índice de motorización, en 
la región madrileña de 400 ve
hículos por 1.000 habitantes. 

Todo lo que hagamos en 
contra de estos principios es
tá abocado al fracaso, porque 
la revitalización de los cascos 
urbanos siempre pasará por 
ordenarlos de acuerdo a las 
necesidades reales del ciuda
dano y no de las teorías mejor 
o peor fundamentadas. El 
mercado Puerta de Toledo es 
un ejemplo reciente del fraca
so que suponen los proyectos 
teóricos. La realidad es que el 
ciudadano sabe intuitivamen
te lo que le interesa y quienes 
se ocupan de estos temas de
ben saber interpretarlos. 

Por eso, la peatonalización 
sin más va en contra de la «ac
cesibilidad», lo que producirá 
un efecto contrario a la revi
talización, e igualmente suce
de con el Mercado Municipal, 
que aparte los aspectos histó
ricos (lleva más de 100 años) 
hacer que desaparezca de su 
actual situación va a dejar al 
Centro de Alcalá sin un abas
tecimiento básico para los ve
cinos y que tendrá una reper
cusión negativa en la citada 
revitalización. 

Quiero hacer constar, para 
no herir susceptibilidades, 
que estoy totalmente a favor 
de que unos comerciantes har-

- tos de los problemas del Mer
cado decidan solicitar al 
Ayuntamiento una concesión 
de suelo público para instalar 
sus negocios con más perspec
tivas de futuro, incluso estoy 
convencido de que esa inicia
tiva pondrá su granito de are
na en la revitalización del cas
co antiguo, pero siempre y 
cuando el Mercado Municipal 
siga existiendo en su actual 
ubicación. 

José Mª FONTANA BERTRAN 
Sociólogo 

Secretario de la Delegación 
· de la Cámara de Comercio 

de Industria de Madrid 
en Alcalá de Henares 

comunicada de la Federación comarcal 
de Asociaciones de Vecinas 

Sobre el traslado del Mercado Municipal 
al campo de fútbol de La Paloma 

La Federación Comarcal de Asociaciones de Vecinos de Al
calá de Henares, ante el posible traslado del actual Mercado 
Municipal de Abastos al campo de fútbol de La Paloma, de-

sea manifestar públicamente su posición: 

- El futuro Centro Co
mercial «Alcalá-La Paloma» 
nada tiene que ver con un 
mercado municipal: es una 
inversión privada sobre sue
lo público. Por ello no se pue
de hablar de traslado del Mer
cado sino de desaparición 
del Mercado Municipal 
con todo lo que ello implica: 
un paso más en el proceso de 
privatización de los servicios 
públicos que deben recibir los 
ciudadanos. 

- El Mercado Munici
pal de Abastos debe per
manecer en su actual ubi
cación por entender que só
lo así se cubre la necesidad bá
sica de abastecimiento de pro
ductos frescos de los vecinos y 
se potencia la actividad co
mercial del centro de la ciu
dad, patrimonio de todos, 
constituyéndose en un polo de 
atracción que favorece la ha
bitabilidad integral de toda 
nuestra ciudad. 

- Es imprescindible re
formar el Mercado Muni
cipal, proporcionarle calidad 
y atractivo, paliar sus caren
cias. Una cuidadosa rehabili-

tación del Mercado puede 
convertirlo en un punto de re
ferencia para toda la ciudad. 

- Se deben ofrecer a los 
comerciantes del actual mer
cado unas condiciones dig
nas de habitabilidad; para 
ello bastaría que las cantida
des que percibe el Ayunta
miento, en concepto de su 
parte del traspaso de las ban
cas (el 50% ), reviertan en el 
mantenimiento y mejora de . 
las deficiencias existentes, en 
la situación de los comercian
tes del mercado, en todos los 
usuarios. 

- Solicitamos que la infor
mación existente sobre este te
ma sea hecha pública para co
nocimiento de los vecinos de 
nuestra ciudad. Sólo la plena 
transparencia evitará vanas 
suspicacias. 

La Federación Comarcal de 
Asociaciones de Vecinos de 
Alcalá de Henares manifiesta, 
como viene siendo habitual, 
su disposición a colaborar con 
un solo objetivo: la defensa de 
los intereses ciudadanos. 

Federación Comarcal de 
Asociaciones de Vecinos 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos , Biblioteca, Manualidades , 
Rehabilitación , Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. C91U 25 25 02 • 25 27 !8 • C/. Vlrglllo navarro, s v 7 

Azuqueca de Henares <GUADALAJARA> 
km. 44 ctra. MADRID-BARCELONA 

2l de octubre de ,994 



Casa de don Atilano Casado, donde puso su cuartel general el Cam
pesino. En la imagen, la zona incendiada. 

Casa de don Cayo del Campo, en la que puso su domicilio Valentín 
González. 

Los mil días Por José GARCIA SALDAÑA los «peces gordos» -en pa
labras de un cronista de tre-

Valentín González el Campesino (II) 
La primera vez que Azaña tuvo ante sí a Valentín González fue el 17 de noviembre de 1937. Veá

moslo en (IV-863). Ofrecieron una cena al Presidente, como hemos anotado en el capítulo ante
rior, en los sótanos del Ministerio de Hacienda. Y esc:rihió en su Cuademo de la Pobleta: .En el 
último puesto de la mesa principal, comía, con señales de buen apetito, un militar de ojos brillan
tes, poca nariz, el bigote negro y corrido basta la barba, negra también. «Aquel es El Campesi
no», me dice Miaja, que esta vez se sienta a mi izquierda. «Ah, nunca le había ~to. Por los retra
tos no le habría reconocido». «Yo le digo, precisamente, añade Miaja, que con esa barba parece 
un tenorio de ópera». «Más bien (responde Azaña) Jlmonasro, un poco descolorid0». Más adelan
te anota que Miaja, en reprimendas paternales, le ba tirado algunas veces de la barba a El Cam
pesino. Y concluye: Y no le ba pasado nada (a Miaja, claro). 

Interpretando esto hemos 
de concluir que la fama de 
irascible, cuando menos, de 
V alentín había llegado has
ta la más alta magistratura 
de la República. En este 
punto hemos de recordar 
inevitablemente el más fa
moso de los sonetos cervan
tinos: «Esto dijo un valentón 
( ... ) miró al soslayo, fuese y 
no hubo nada». En conclu
sión, hemos de subrayar, 
aunque parezca inmodestia, 
y volviendo al principio de 
este capítulo, que la mirada 
de El Campesino quedaba 
grabada en quien la perci
bía. Acabada la cena, Mia
ja llamó a los jefes de cuer
po de ejército y me los pre
sentó. "i Y El Campesino?» 
Preguntó don Manuel. 
«Manda una división». O 
sea que Azaña tenía más in
terés en hablar con Valentín 
González que con cualquier 
otro comensal, pues n,o pre
guntó por éstos. 

29 de Ocblbre de t9M 

Páginas atrás quedamos 
en que Azaña encuentra a 
Alcalá como un pueblecito 
más triste, más abandonado, 
más pobre, como nunca lo 
estuvo. Y prosigue, eviden
temente complacido: En la 
plaza, un jefe, con muy ele
gante uniforme, se me acer
ca, se cuadra, y derramán
dosele por la barba una son
risa meli11ua: «Forman siete 
mil quinientos», dice. Era El 
Campesino. La mitad de su 
división ocupa la plaza, en 
dos masas. Ante esto, hemos 
de subrayar que en la plaza, 
en su parte peatonal, no ca
ben tres mil quinientos hom
bres formados, pero démos
lo por bueno, y que hubiera 
otros tantos -que no los 
hubo- en la calle de Libre
ros. Es harto improbable 
que tan meteórico jefe (me
teórica fue su ascensión ¡en 
un año! mandara más de 
cuatro mil hombres. Pero 
dejemos que continúe el Pre-

sidente de la República con 
sus precisiones de todo buen 
observador. Revista. El as
pecto de la tropa es muy bue
no, cien veces mejor que el 
de las revistadas en Vicálva
ro (Las que habían estado en 
primera línea un año y como 
si nada, según el señor Aza
ña). Se lo hago notar al ge
neral Miaja. «Es la mejor di
visión del ejército», dice 
muy satisfecho El Campesi
no, que me ha oído. Aunque 
se salga de nuestra inten
ción, y conste que sólo lo re
cogemos para subrayar con
trastes, más adelante (IV-
866) escribió «Ya en Torija, 
más tropas. Aspecto malo. 
Muchos soldados con alpar
gatas». Con alpargatas, se
guimos subrayando, en no
viembre y en el llano de To
rija, donde casi con seguri
dad ya helaba. Basta obser
var las fotografías de dicho 
día, que vienen ilustrando 
este trabajo, para notar que 

ce años- vestían prendas 
invernales, así como el pú
blico, entre éste los pione
ros, que se agolpaba a la 
puerta del ayuntamiento. 
Estos soldados sí que eran 
buenos, como los de Vicál
varo, pues de no serlo la 
guerra hubiera durado mu
cho menos. 

He aquí cómo anotó el se
ñor Azaña el ocaso del me
teoro Campesino (IV-893): 
Lo del Segre ha dado poco 
resultado. No ha podido re
ducirse la cabeza de puente 
de Serós por falta de celeri
dad y empuje. Ya la otra vez 
ocurrió lo mismo. Cree (el 
general Saravia) que ahora 
caerán (los nacionales) sobre 
lo que ocupamos a la derecha 
del Segre. Optimismo. Por
que sí. Cuando uno quiere 
descubrir los motivos del op
timismo, para adoptarlos, 
no encuentra nada. Ha sido 
destituido el Campesino. 
Era noviembre de 1938. 

Volvemos a lo del incen
dio en la sede del Partido 
Comunista y de la Plana ma
yor de la división del Cam
pesino y pasamos a analizar 
la documentación munici
pal. En 16 de enero de 1938 
hallamos que un consejero 
hace presente que al Partido 
le ha parecido feo (sic) que 
el Ayuntamiento haya pasa
do una factura por jornales 
invertidos en la extinción, 
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pues tratándose de una orga
nización política compuesta 
de obreros, no debían haber 
pasado el recibo. Y añade 
que ha visto la Ordenanza 
del arbitrio, y ésta se refie
re a los propietarios de fin
cas y, por consiguiente, no 
cree que afecte al Partido, 
pues éste no es el dueño 
(Téngase en cuenta, incidi
mos, que el edificio, como 
hemos dicho, estaba incau
tado). Por ello ruega se dis
pense del pago. El edil de 
CNT le responde que cuan
do cayó una bomba en la ca
sa ocupada por su partido 
fueron ellos los que hicieron 
frente a todo. En último ca
so el Partido Comunista no 
se niega a pagar, aunque 
considera que la cuenta de 
jornales es exagerada. 

Se prolonga el debate so
bre este asunto y la profesio
nalidad del Secretario muni
cipal, a quien nunca le agra
deceremos bastante esa ca
racterística suya, sigue ano
tando minuciosamente. El 
Alcalde se mantiene en la po
sición de cobrar d arbitrio y 
puntualiza algo que nos in
teresa para dejar bien defi
nida la magnitud del sinies
tro. Se ha trabajado en la ex
tinción algunas noches, pro
bablemente retirando es
combros, vigas, etc. y apa
gando rescoldos. No obstan
te, concluye el Alcalde, por 
su parte, si el Ayuntamien
to lo acuerda, él no tiene in
conveniente en que se con
done el arbitrio. Y otro con
sejero propone que el Parti
do Comunista eleve un escri
to en ese sentido para que el 
Ayuntamiento resuelva, pe
ro el del p.c. se opone total
mente. 

En conclusión y por care
cer de importancia hoy si el 
Partido pagó o no aquel ar
bitrio, interrumpimos esta 
tarea para continuarla la se
mana próxima narrando có
mo V alentín González, alias 
el Campesino, allanó por la 
fuerza la casa consistorial y 
agredió, cuando menos ver
balmente, a la primera auto
ridad local, y no sólo una 
vez. Como anticipación he
mos de dejar constancia de 
que la inmensa mayoría de 
aquellos ediles fue solidaria 
además de valerosa ante la 
fuerza y sinrazón. 

. PUERTA de Madrid 

ANTES DE LAND ROVER, 
4X4 ERA DIECISEIS. 

Los nuevos modelos de Range Rover, Discovery y Defender ya están en su concesionario. 
Acérquese. Descubrirá que hemos realizado modificaciones para mantener la supremacía y autenticidad que 

caracterizan a Land Rover desde hace más de cuarenta años. Comprobará que tanto en el Range Rover 
como en el Discovery los interiores han sido renovados, que los tres modelos están equipados con un nuevo 

motor y que han sido provistos con una nueva caja de cambios. En síntesis, descubrirá que tanto hoy 
como ayer segu imos siendo los líderes en el terreno del 4 x 4. 

-~ 
RANGE ROVER. DISCOVERY. DEFENDER 

Q u 1 A u T Q ~.A. 
Vía Complutense, 97 - Telf : (91) 888 43 15 - ALCALA DE HENAR ES 
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• REHABILITACION. Dirigido por médico rehabilitador. 
• PODOLOGO, PLANTILLAS ORTOPEDICAS. 
• OTORRINO (garganta, nariz y oídos). 
• OFTALMOLOGIA. 
• GINECOLOGIA. 

... • PREPARACION AL PARTO Y POSTPARTO. 
CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA DE LUNES A VIERNES DE ,o a 2 y DE • a 8 

111íl11Ji,!l!!l!iillil!~iil\1~1!1~1!1ll 1! 
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A la izquierda, junto a Tony, exjugadores y exjugadoras del extinguido equipo de baloncesto alcalaíno «Complutense11. A la derecha, los 
hermanos Delgado, Paloma y Tony, propietarios de «La Paloma». A la derecha, debajo, la periodista Pilar Navío, que se dejó caer por allí. 

Regentado por la familia Delgado desde hace 33 años, comienza una nueva etapa 

la Paloma: reencuentro con un local típico para Alcalá 
El bar La Paloma abrió de nuevo sus puertas al público tras su última remodelación. Los hermanos Delga

do, Paloma y Tony, han acometido un novedoso proyecto que incluye sala de exposiciones, local-de actua
ciones, restaurante, bar de aperitivos y bar de copas, una mezcla de muchas cosas para satisfacer a todo 
tipo de públicos. La fiesta de reinauguración se celebró con éxito el pasado 18 de octubre y los asistentes 
pudieron degustar la cerveza a presión y los 'chispazos' -vermut y sifón de barril bien fresquito-, que junto 
al arroz pretenden ser las nuevas señas de identidad de este local que la familia Delgado regenta hace 33 años. 

La Paloma abre a partir de Los hermanos Delgado deci- tenga aceptación. Y creo que he-
ahora, de lunes a domingo, de 12 dieron acometer esta remodela- mos acertado11, explicó Paloma, 
de la mañana a 2 de la madruga- ción en vista de la proliferación quien atribuyó todo el mérito del 
da ininterrumpidamente. Cada de locales que ha experimentado proyecto a su hermano Tony. 
hora tiene su especialidad, su Alcalá en los últimos años. Reno- Los padres de los actuales pro
ambiente y su público: a partir varse o morir. «Se nos había lle- pietarios cogieron el local en 
de las 12 es el momento ideal de nado Alcalá de locales por la pe- 1962, que hasta entonces había 
tomar el aperitivo, tapas varia- riferia que venían dando muy sido el cine de verano Cisneros, 
das y conservas. A mediodía, fuerte y no nos podíamos quedar al que llamaron El Patio Anda
¿ qué mejor que degustar una de brazos cruzados ante un local luz: «Entonces era Baile de Ju
buena paella o un arroz negro?, tan bonito como el nuestro y te- ventud, con baile y orquesta de 
reservando la noche para las co- nerlo vacío. Ha sido volver a ce- chunda-chunda. Los chicos pa
pas y alguna que otra esporádi- rrar los ojos y darle otro cambio gaban 25 pesetas y las chicas 15», 
ca actuación. totalmente diferente para que recuerda Paloma, que todavía 

Paloma y Tony, en el centro de la imagen, rodeados por su familia. 

29 de octubre de llM 

conserva los libros de contabili
dad de su padre. 

En 1970 el local sufrió su pri
mera remodelación, convirtién
dose en Casa de Comidas, y pa
só a llamarse La Paloma precisa
mente por la hija de Delgado, ac
tual propietaria junto a su her
mano Tony. La penúltima trans
formación, como Bar de Copas, 
se acometió en 1986. 

«Los hermanos Delgado somos 
la segunda generación que regen
ta este local, que lo cogieron mis 
padres hace 33 años. El nombre 
de La Paloina lo puso mi padre 
por mí y se ha convertido en un 
nombre emblemático porque han 
sido muchos años», comenta Pa
loma. Muchos años y más que les 
quedan por delante: «Ojalá que 
sí, que continuemos aquí mucho 
tiempo y nuestra clientela siga 
manteniendo el local en pie». 

Con esta nueva etapa de La 
Paloma, sus dueños pretenden 
«dar un local típico alcalaíno a 
este pueblo, Alcalá, al que hemos 
querido hacer un pequeño home
naje con la fachada del local, pin
tado a mano sobre azu!ejo blan
co, una verdadera obra de arte». 

Los hermanos Delgado dicen 
estar «Con los brazos abiertos pa
ra recibir a nuestra antigua 
clientela, a los de esta generación 
y a los que vengan jóvenes», pa
ra todos ellos La Paloma está 
abierta. 

PUERTA de lladrld 



Los clientes y amigos de la casa se lo pasaron bien durante la presentación del nuevo modelo 

CONCECAR presentó un nuevo modelo en sus instalaciones de Alcalá 

A/la 145: el Alfa Romeo de siempre con una línea 
totalmente innovadora ·-

CONCECAR, concesionario oficial de Alfa Romeo en Alcalá y Torrejón, presentó al público el pasa
do 20 de octubre UD nuevo modelo: el Alfa 145, UD vehículo que conserva las señas de identidad clási
cas de la marca, pero con una linea totalmente nueva, resultado de UD estudio estilístico de vanguardia 
que cosecha emotjones estéticas de una época lejana para volver a proponerlas con una imagen inédita. 

El Alfa 145 se presentó a ni
vel nacional el pasado 15 de 
octubre y el concesionario de 
Alcalá lo hizo para sus clien
tes cinco días despues, en sus 
instalaciones de Vía Complu
tense 95, en Alcalá. Francis
co Aragón y María Teresa An
drade, propietarios de los con
cesionarios de Alfa Romeo en 
Alcalá y Torrejón (Avda. Cas
tilla 12), se mostraron muy sa
tisfechos por el resultado de 
este acto de presentación, al 
que acudieron unas 400 per
sonas, clientes y amigos, a los 
que agradecen su presencia 
desde las páginas de PUERTA 
DE MADRID. 

Con respecto al nuevo ve
hículo, el ~fe de ventas de 
CONCEC.AR, Francisco So
la, explicó que el Alfa 145 no 
sustituye a ningún otro mode
lo de Alfa Romeo, ya que «es 
un coche que no tiene nada 
que ver con lo que había an
teriormente. La línea y las 

María Teresa Andrade y Francisco .Aragón, propietarios de 
CONCECAR, concesionario de Alfa Rmeo en Alcalá y Torrejón 

aristas del vehículo son total
mente nuevas, conservando 
de Alfa el pico de águila carac-

terístico de la marca, donde 
va el anagrama. Ha roto un 
poco con lo que eran ld'S Alfas 

' 

de siempre, que tenían trase
ra, y este modelo es cortado de 
atrás. Lleva la forma de cuña 
que facilita la penetración en 
el aire y eso no lo quiere per
der Alfa Romeo. Por lo de
más, es un coche bastante am
plio, con una gama de motor 
y de colores muy maja». 

El coche se presenta en va
rias versiones: 1.400 estándar 
y 1.400 Luxe (con la única di
ferencia del equipamiento), 
1.600 estándar, 1.700 16 vál
vulas y 2. 000 Turbo Diesel. 
De momento ha salido en tres 
puertas y de aquí a diciembre 
se espera que salga también el 
modelo cinco puertas. 

Con respecto al precio, el 
Alfa 145 se encuentra en sin
tonía con la mayoría de vehí
culos que están saliendo en es
tas fechas al mercado. Y si es
tá interesado en él, ahora pue
de beneficiarse de promocio
nes descuento de lanzamien
to. «Precios asequibles para 
todo tipo de bolsillos>>, concre
tó el jefe de ventas de CON
CECAR. 

En opinión de Sola, este ve
hículo está enfocado tanto a la 
gente joven como a las fami
lias: «Quizás por su línea mo
derna y actual está más enfo
cado a la gente joven, pero en 
cuanto a capacidad, habitácu
lo y comodidad es un coche 
perfectamente familiar». 

MARMOLES MOLINA • SOFAS • MODULOS • SILLAS 

PUERTA de Madrid 

OFERTA ESPECIAL ...--
Hasta .un 30% de Dto. en 

diferentes modelos de chimeneas 
Taller y Exposición: 

Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 
Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 
ABRIMOS SABIDOS MAiDA Y TARDE 

• RINCONERAS • OREJEROS 
-TODO EN CORTINAS-

1 nstalal ion ~ratuita. \ l cdidas a domicil io 

Información y venta: MERCERIA MAYTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) - Tlf.: 888 52 72 

PUNTO DE VENTA ESPECIALIZADO GRADULUX 
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AYUDA 
A DOMICILIO 

*CANGUROS 
*3ªEDAD 

T.AMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

;:.:.:::. __ yV, 
. el. Gallegos, 3 
'; ALCALA DE HENARES-

l :; Colabora: · co~¿ejalía de Seri-icios 
Sociales - Excmo. Ayuntamiento 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, m11.SC1llares o de cabeza. 
Mala circulación. DEPRESIONES. 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
<SANADOR> 

25 años de experiencia 
RESULTADOS GARANTIZADOS 

Previa petición de día y hora 
al Tlf.: 883 58 03 

el Chorrillo, 4 - 1 ° E - Alcalá 

LUCES DE ALCALA 
Club de Copas 

Señoritas 
Diálogos 

Ambientes 
Ratos amables 

Simpatías 

el El Toboso, 1 (Rinconada) 
ALCALA DE HENARES 

·Alquilo PISO 
En .Alcalá de Henares 

80 ml2, 2 dormitorios 
Plaza de garaje, piscina 

85.000.- pts. 
incluido comunidad 

Telf.: 882 62 03 

DISTRIBUCIONES 

ALCALA BARCO 
VI• CllllEIA YlllDEPEils 
e/ Afligidos, 17 -Poi. Esgaravita 
Tlf.: 883 54 90-Alcalá de Henares 
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«Hemos dicho a cruz Roja que vaya pensando en dejar este local, 
que le alquilamos hace cincuenta años» 

sociedad de condueños: al cuidado de un patrimonio sin precio 
En 1850 se fundó la Sociedad de Condueños, un grupo de alcalaínos que, ante los avatares históricos, 

quisieron encargarse del cuidado y conservación de los edificios que fueron Universidad. En ello con
tinúan hoy en día. Jesús Fernández Majolero, secretario de la Comisión Amninistrativa de la Sociedad 
de Condueños, relató a PUERTA DE MADRID el pasado, presente y futuro de esta entidad netamente 
alcalaína que en la actualidad preside don Félix Huerta. 

- ¿A qué se dedica exacta
mente la Sociedad de 
Condueños? 

- Se dedica a la protección 
de los edificios que fueron Uni
versidad. Cuando, en el siglo 
XIX, en 1850, salieron a pública 
subasta por las desamortizacio
nes, el pueblo de .Alcalá se unió 
(se unieron todas las clases so
ciales, ricos, pobres, menestra
les) y aportaron un capital para 
comprarlos y restaurarlos a fin 
de que no lo expoliasen, porque 
se estaban llevando las verjas, 
se estaban llevando los retablos, 
piedras; estaban destrozando el 
patrimonio. Incluso se decía que 
iban a desmantelar el Patio de 
Santo Tomás para construir con 
esas piedras un edificio en Ma
drid. El pueblo de .Alcalá se com
prometió entonces, como ya la 
Universidad no existía, a conser
varlos por siempre jamás y 
siempre dándoles un estilo cul
tural . .Así ha habido escuelas de 
ingenieros de militares, escuela 
de Escolapios, Instituto de Se
gunda Enseñanza; hasta que ha 
llegado la Universidad. Ese fue 
el fin de los Condueños, sin áni
mo de lucro, sino para que el 
pueblo de .Alcalá tuviese ese pa
trimonio cultural y conservarlo 
para que sucesivas generacio
nes lo pudiesen disfrutar en su 
estado primitivo. 

Los avatares históricos 
- ¿Qué avatares ha habi

do desde entonces? 
- Muchísimos. Ya el mero 

hecho de la formación, en el 
XIX, con la invasión de los fran
ceses, las guerras carlistas, la 
pérdida de las colonias america
nas etc; fue UD siglo de mucha 
pobreza y escasez, de mucha 
sangre, y para la sociedad alca
laína hacer ese desembolso le 
supuso un gran sacrificio. Y ya 
en el siglo XX llegó la Guerra Ci
vil; además, la mentalidad del 
pueblo para conservar un patri
monio artístico no era lo mismo 
que hoy día. No se valoraba co
mo se valora hoy, que hay una 
conciencia colectiva que es sen
sible ante los atentados contra el 
patrimonio . .Afortunadamente la 
sociedad alcalaína recibe las 

corrientes ilustradas y gracias a 
esa recepción salva todo este 
patrimonio. 

- ¿Qué se ha perdido de 
ese patrimonio? 

- Se han perdido las campa
nas de San Ddefonso, que dicen 
que las hizo Cisneros con los ca
ñones que había conseguido a 
los moros en la conquista de 
Orán. Se perdieron rejas, una re
jería muy bonita que había y que 
se llevaban los señores a sus fin
cas. Se perdieron piedras y ta
llas, esculturas, algún retablo 
que otro ... 

- ¿En qué consiste ahora 
mismo ese patrimonio de la 
Sociedad de Condueños? 

- El Colegio de San Ddefon
so con sus patios: Santo Tomás, 
Continuos y Trilingüe; el Para
ninfo, el Colegio de San Pedro y 
San Pablo. El Colegio de San Je
rónimo o Trilingüe se cedió en 
1929 al Ministerio de Informa
ción y Turismo y la Universidad 
se cedió al Estado en el año 47. 
La Sociedad de Condueños sigue 
manteniendo como propia toda 
el ala que da a la plaza de Cer
vantes: la casa de la esquina, el 
Círculo de Contribuyentes, el 
Colegio de Santo Tomás, la casa 
de la Cruz Roja, la Deportiva y 
el Colegio de .Abogados. El Co
legio de Santo Tomás y el Círcu
lo de Contribuyentes eran casu
chas que tenía la Universidad 
para la cárcel de estudiantes, 
para residencia de bedeles, con
serjes, peones etc. La Sociedad 
de Condueños levantó lo que hoy 
es el Círculo de Contribuyentes 
para que la sociedad alcalaína 
tuviese un local donde reunirse, 
donde alternar, donde celebrar 
veladas literarias etc. El Colegio 
de Santo Tomás, que antes era el 
Hotel Cervantes, la Sociedad lo 
hizo para que hubiese un lugar 
digno donde, la gente que vinie
se a .Alcalá, tuviese UD sitio don
de pernoctar. Son dos muestras 
del desvelo de la sociedad alca
laína por engrandecer la ciudad 
y velar tanto por la distracción 
y cuidado de sus clases sociales 
en el Casino como por la aten
ción de los turistas que viniesen 
a la ciudad y encontrasen un lu
gar confortable en el hotel. 

- ¿En cuánto se valora ese 
patrimonio? 

- No tiene precio. ¿Cuánto 
cuesta la fachada del Colegio de 
San Ddefonso? ¿Y el Paraninfo o 
la Capilla de San Ddefonso? 

Herederos perdidos 
- ¿Qué número de socios 

hay ahora mismo en la Socie
dad de Condueños? 

- Son novecientos. El com
prar esto a aquellos señores que 
lo compraron con ánimo especu
lativo supuso que juntasen un 
capital de noventa mil reales 
que fue el precio que costó la 
compra de todos los edificios. 
Esos noventa mil reales se distri
buyeron en novecientas láminas 
de cien reales cada una, veinti
cinco pesetas. Cada condueño 
tenía una lámina que sería lo que 
hoy podríamos llamar una ac
ción. En aquellos tiempos vein
ticinco pesetas era un capital. 
Siempre ha habido novecientos 
condueños; lo que pasa es que, 
de esos novecientos, a lo mejor 
uno tiene diez, otro doce, otro 
tres etc. Pero son novecientas lá
minas. Se han perdido las pose
siones porque son señores que 
las compraron en 1850 y algunos 
se tuvieron que ir de .Alcalá y de 
muchos de ellos se ha perdido la 
pista de sus sucesores; los here
deros ignoran que son dueños de 
una parte de estos edificios. 
.Ahora mismo, de gente que sea 
consciente de que es un condue
ño en esta sociedad y que a.sis-
tan a las juntas, puede haber 
unos cien o ciento cincuenta que 
representarán unas trescientas o 
cuatrocientas láminas. Es decir 
que hay quinientas láminas que 
están poco menó& que desapare
cidas y no se sabe qué ha sido de 
sus dueños 

- ¿Cada cuánto tiempo se 
reúnen los Condueños? 

- Lo que se hace es elegir 
una Comisión .Administrativa 
compuesta por siete miembros. 
Nos reunimos una o dos veces al 
mes. Depende de si hay o no te
mas urgentes. Luego se celebra 
una junta general a primeros de 
enero en la que se da cuenta a to
dos los condueños de la marcha 
de la sociedad, de las vicisitudes 
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en el transcurso del año etc. Si 
hubiese un asunto urgente e im
portante que tratar, se convoca
ría una junta general en cual
quier época del año. 

El problema de Condueños 
con Cruz Roja 

- ¿Qué ocurrió con la 
Cruz Roja? 

- El problema fue que hace 
años la Cruz Roja hizo unas 
obras para quitar unas habita
ciones para la clínica del prac
ticante. Entonces pusieron un 
pavimento de vitrocerámica; el 
albañil, al cortar la vitrocerámi
ca, lo hizo de tal manera que al 
ponerlo daba con una cañería de 
plomo y la cortó. Hizo un aguje
ro muy chiquitín pero lo sufi
ciente para que allí el agua es
tuviese saliendo y, al cabo de los 
dos años, se produjo una inunda
ción y la bóveda se hundió. No
sotros, cuando nos enteramos de 
ese desastre, acudimos, llama
mos a unos albañiles, pedimos el 
presupuesto y empezaron a ha
cer las reparaciones correspon
dientes; pero aquello iba en 
aumento porque la humedad se 
había extendido. Cuando ya lle
vábamos un millón doscientas 
mil pesetas tuvimos que cortar 
porque no teníamos dinero. To
das nuestras rentas son simbóli
cas y nuestra recepción de dine
ro sólo da para pagar la contri
bución y poco más. Y quedaron 
por cubrir dos agujeros que ha
bían hecho para poder sacar ma
teriales. Nos pusimos en contac
to con Cruz Roja, les expusimos 
nuestra situación, les dijimos 
que nos habíamos gastado la 
renta de veinte años, que no po
díamos gastarnos más. Además 
la ley nos protegía: un propieta
rio de un piso no puede invertir 
más de veinte años de rentas en 
reparar un destrozo que ha he-

PUERTA de Madrid 

Jesús Femández Majolero 

cho un inquilino. Les pedimos 
que llegásemos a una solución 
amistosa. La Cruz Roja, con la 
junta anterior, dijo que harían 
todas las gestiones posibles, pe
ro las gestiones fueron negativas 
porque, encima de no colaborar, 
nos contestaron de Madrid, un 
oficio de la oficina jurídica, di
ciendo que lo teníamos que ter
minar por encima de todo por
que, si no, nos demandarían an
te el juzgado. No les hicimos ni 
caso. Esta junta anterior la han 
sustituido por otra. Esta, con 
muy buena voluntad, enseguida 
se puso en contacto con nosotros 
para llegar a un acuerdo. Estu
vimos reunidos hace unos días, 
Cruz Roja, el ayuntamiento con 
José Maria lrastorza y nosotros 
y llegamos a un acuerdo. Diji
mos que por nuestra parte les dá
bamos permiso, que ellos pidie
sen un presupuesto y que noso
tros colaboraríamos hasta un li
mite. En ésas están; ellos han pe
dido ya la autorización, nosotros 
hemos dicho que sí, ahora les 
queda que el ayuntamiento auto
rice ese proyecto que han pre
sentado. Tan pronto como lo 
autoricen harán las obras. Les 
dijimos en aquella reunión que, 
cuando se lo alquilamos hace 
cincuenta años, Cruz Roja cum
plía en la Plaza de Cervantes 
una función social muy impor
tante porque era el centro de la 
ciudad donde, por cualquier ac
cidente que hubiese, era fácil 
llegar en cinco minutos. Pero 
hoy día en la Plaza de Cervan
tes no pintan absolutamente na
da porque la mayoría de los ac
cidentes se producen en carrete
ra; en la reunión les dijimos que 
fuesen pensando en dejar ese lo
cal y buscarse otro en un sitio 
más idóneo. Ellos dijeron que 
Cruz Roja cumple además otras 
funciones como asistencia adro
gadictos, cursos etc. 

A.P.I. 602 ------ lbercasa 
SERVICIOS · INMOBILIARIOS S.L --

C/ Madre de Dios, 10-1° A 
ALCALA DE HENARES Telf .: 883 JO 91 

ALCALA DE HENARES 
1102) JUAN DE AUSTRIA. 70 
m/2. 3 dorm., A/E, cocina amue
blada. «Totalmente reformado». 
Entrada 550.000. Pts. 

1162) CHORRILLO. 78 m/2. 3 
dorm., suelos de gress, cocina 
amueb., exterior aluminio, puer
ta blindada. Entrada: 500.000. 

1159) IVIASA (Chorrillo). 145 m/2. 
4 dorm., 2 baños, cocina amueb., 
parquet, ext. aluminio, Urb. con 
piscina. Entrada: 750.000. Pts. 

1130) CENTRO (Apto.). 40 m/2. 
1 dorm., cocina amueblada, sue
los parquet, exterior aluminio, 3 
A/E. Entrada: 450.000 Pts. 

1145) ESTACION. 75 m/2. 3 
dorm., suelos de gress, cocina 
amueb., exterior aluminio, puer
ta blindada. Entrada: 600.000. 

1131) CENTRO. 60 m/2. 2 
dorm., cocina amueblada, baño 
nuevo, A/E, aire acondicionado. 
Entrada: 300.000. Pts. 

1132) PLAZA DE LAS PALME
RAS. 90 m/2. 3 dorm., 2 baños, 
suelos de parquet, exterior alumi
nio, A/E. Entrada: 500.000. Pts. 

1125) PARQUE CATALUÑA 
(ático). 128 m/2 + 80 m/2 de te
rraza. 4 dorm., baño y aseo, ca
lef. central. Entrada: 800.000. 

1073) LA SOLANA. 95 m/2 . 3 
dorm. , baño y aseo, cocina amueb., 
exterior aluminio, doble ventana, 
parquet. Entrada: 650.000. Pts. 

1062) AVDA. CONSTITUCION. 
100 m/2. 3 dorm., 2 baños, salón in
depend., cocina amueblada, calefac
ción, «nUeVO». Entrada: 800.000. 

600) CABELLER. ESPAÑOLA. 
90 m/2. 4 dorm., 1 baño, cocina 
amueb., calefacción, suelos de 
gress. Entrada: 650.000. Pts. 

1148) REYES CATOLICOS. 75 
m/2, 3 dorm., cocina amueb., ex
terior aluminio, calefacción, puer
ta blindada. Entrada: 450.000 Pts. 

1057) NUEVA ALCALA.. 105 
m/2. 3 dorm., A/E, cocina 
amueb., parquet, ext. aluminio, 
calefacción. Entrada: 650.000. 

976) Bº VENECIA. 85 m/2. 3 
dorm., cocina amueblada, baño 
completo, 2 terrazas, exterior ma
dera. Entrada: 500.000. Pts. 

1114) EL VAL. 85 m/2. 3 dorm. , 
calefacción individual, suelos de 
cerámica, 2 terrazas, «reforma-
do». Entrada: 550.000. Pts. 

1093) COSLADA. 80 m/2. 3 dorm. , 
cocina amueblada, calefacción, ex
terior aluminio, «muchas mejoras». 
Entrada: 600.000. Pts. 

1091) MEJORADA. 60 m/2. 3 
dorm., suelos de gress, calefacción, 
exterior aluminio, A/E, terraza. 
Entrada: 550.000. Pts. 

1086) SAN FERNANDO. 75 m/2. 
3 dorm. , salón independiente, ex
terior aluminio. Entrada: 
450.000. Pts. 

1098) AZUQUECA. 80 m/2. 3 
dorm., cocina amueb., calefacción, 
suelos de parquet, ext. aluminio, 
2 terrazas. Entrada: 500.000. Pts. 

1033) LOECHES. 100 m/2. 3 
dorm. , baño y aseo, cocina amueb., 
suelos de plaqueta, «garaje, jardín 
y piscina». Entrada: 650.000. Pts. 

¿QUE NO TIENE DINERO? 
TENEMOS LOS CREDITOS MAS BAJOS DEL MERCADO, 

SIN COMPmNCIA 
Si tiene Jaa.aaa pts. de entrada, nómina 
y un aval ya puede contar que tiene piso 
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Salvador Guardiá y Pilar Fernández, del área de cultura de JU 

En una carta dirigida a Sánchez Albornoz 

IU pide al Instituto Cervantes que explique 
la razón de su escasa integración en Alcalá 

Izquierda Unida presentó una enmienda en el pasado pleno muni
cipal para que se hiciera una queja formal al Instituto Cervantes por 
la escasa integración que mantiene éste con la ciudad de Alcalá. 
Ante la oposición del PSOE y del PP, el Area de Cultura de Izquier
da Unida ha enviado una carta a Nicolás Sánchez Albomoz, direc
tor de la entidad, manüestándole su queja. 

Hace unos días el Area de Area de Cultura de IU. La 
Cultura de Izquierda Unida carta se envió el viernes, 21 de 
manifestaba, a través de estas octubre, y ahora se encuen
mismas páginas, su malestar tran a la espera de respuesta. 
por la escasa relación que el Además, y como conse
lnstituto Cervantes mantiene cuencia de la actitud de estos 
con la ciudad de Alcalá de He- dos grupos políticos respecto 
nares. En la sesión plenaria de al asunto, Izquierda Unida 
la pasada semana, el grupo de hace una crítica al PSOE y al 
IU presentó una enmienda PP, ya que considera que se 
para que se hiciera una queja han lavado las manos en el ca
formal al Instituto Cervantes, so de una institución que es
pero tanto el Partido Popular tá financiada por los alcalaí
como el PSOE ·se opusieron. nos, «que no está para nada 
El Area de Cultura de IU ha integrada en la vida de Alca
decidido enviar una carta al lá y, sin embargo, parecen es
director del Instituto, Nicolás tar de acuerdo en su actitud. 
Sánchez Albornoz, exponién- Si Alcalá tiene que ser una 
dole su queja «y diciéndole ciudad cultural tanto como di
que, como pensamos que no cen, todas las instituciones 
estará de acuerdo con las ra- que hay a nivel nacional y la 
zones que le damos , sea tan Universidad deben integrar
amable de entrevistarse con se en la vida de la ciudad; si 
nosotros y explicarnos cuál es no, no tiene mucho ~entido el 
la razón que tiene para que el divorcio que hay entre los ciu
lnstituto Cervantes no se in- dadanos y las instituciones, ya 
tegre en la ciudad», señala Pi- sean culturales o de cualquier 
lar Fernández, portavoz del tipo», dice Pilar Fernández. 

CLINICA VETERINARIA DE~ VAL 
- V a:c~mas - Cirugía 
- Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URGEllCIAS 24 H. Ell ALCALA 
Teff.: 455 54 52 ·Abonado M ttt4t 

Salamanca 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 
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Impartido par LUis Orduña, 
creador de la dottilo·psitologío 

¡Quiere conocerse y conocer a las 
que le rodean! 
Participe en el «CUrso de personalidad» que 
se celebra los días s y & de noviembre 
Las Inscripciones pueden realizarse 
en la Clínica san Nlcolás -Tlf .• ,.24.93-

Los días 5 y 6 de noviembre, el investigador Luis Orduña 
impartirá un «Curso de personalidad» intensivo en el Hostal 
Bari, con el que los participantes podrán llegar a conocerse 
y conocer a los que le rodean de forma práctica y asimUahle. 
El coste del curso es de 19.000 pts. por alumno y el dinero re
caudado se donará a la Fundación Colegio de Huérfanos del 
Ministerio del Interior. Los interesados pueden inscribirse en 
la Clínica San Nicolás, llamando al teléfono 881-24-93. 

Con este curso, Luis Or
duña prosigue su tarea de 
difundir la dactilo
psicología (conocimiento 
de los caracteres innatos de 
la personalidad a través del 
estudio de las huellas de los 
dedos de las manos), disci
plina que él mismo ha des
cubierto despues de mu
chos años de intensas in
vestigaciones. 

La principal caracterís
tica de este curso, según ex
plicó el propio Orduña, es 
su utilidad práctica, tan
to para la madre que nun
ca ha llegado a comprender 
a un hijo problemático, co
mo para el empresario que 
podrá saber cómo son sus 
empleados a efectos de dar
le a cada uno la actividad 
más acorde con su persona
lidad, e incluso en las rela
ciones de pareja para des
cubrir las compatibilidades 
e incompatibilidades entre 
los dos. 

«Este curso es el espejo 
de la parte interna de usted 
mismo, sin preguntas ni 
test íntimos, solo a través 
de las 10 yemas de sus de
dos, por las que conocerá 
sus rasgos genéticos here
dados. Desde el primer mo
mento, desde la primera 
hora de clase, usted va a es
tar asimilando todo aque
llo que le es útil a usted y 
después va a aprender me
jor la asignatura contando 
con explicaciones de perso
nalidades distintas a la su
ya, para que observe la di
ferencia entre usted y otros 
distintos a usted», declaró 
Luis Orduña, para el que la 
dactilo-psicología es la so
lución a los problemas de 

Luis Orduña, creador 
de la dactilopsicología 

stress, ansiedad o depre
sión «por el conocimiento 
de la propia personalidad». 

En estas fechas, Luis Or
duña está siendo reclama
do por diversos medios de 
comunicación nacionales, 
audiovisuales y escritos, 
para dar a conocer la 
dactilo-psicología. Y éste es 
su principal objetivo, que 
la disciplina se difunda y 
llegue al mayor número de 
gente posible para que to
dos podamos aprovechar
nos de las ventajas que 
aporta su conocimiento. 
Por esta razón, no sólo es
te primer curso, sino tam
bién otros que se organiza
rán después; todo lo que se 
obtenga con sus matrículas 
será donado a diferentes 
entidades benéficas. «Mi 
interés no es económico, 
simplemente quiero difun
dir la dactilo-psicología», 
aclaró Luis Orduña. 
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TAMBIEN EN PRECIO SUPERDOTADO. 

DESDE 

1.106.000 
Así es el Renault Express. Superdotado en potencia, 

en confort, en equipamiento. En todo, incluso en el precio. 
Para que compruebes que ahora llegar al coche 

qúe siempre has deseado, no cuesta tanto. 

RENAULT EXPRESS 
SUPERDOTADO 

PTS. 

@ 

AUTOCARPE Ven a verlo a 

RENAULT 
Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 

e.e. El Val - Tlf. 888 19 99 
Pº de los Curas 19 y 21 

Tlf. 888 01 79 
Precio máximo recomendado en Península y Baleares hasta el 30-11-94 con IVA y promoción incluidos. Oferta válida para vehículos en stock. 



se celebrará el próximo tJ de noviembre 

«Ouítate las gafas: mira a Ruanda», 
eslogan de la 11 Marcha Deportiva 
que organiza UNICEF·Alcalá 

Miles de escolares de todos los colegios de Alcalá han participa
do en el concurso de dibujos y slogans convocado por la delegación 
alcalaína de UNICEF con motivo de la D Marcha Deportiva que se 
celebrará el 13 de noviembre. El objetivo de esta marcha, además 
de recaudar dinero para Ruanda, es concienciar a nuestros niños 
de la existencia de otros niños que sufren los horrores de la guerra. 

Un sol con gafas, acompañado 
de la leyenda «Quítate las gafas: 
mira a Ruanda» resultó el dibu
jo y slogan ganadores del certa
men escolar. Su autora es Demel
sa González Ruiz, una niña de 11 
años, alumna de 6° de EGB del 
colegio San Francisco de Asís, 
que participó no con la intención 
de ganar el concurso, sino por
que «quería ayudar en algo», ya 
que conocía por la televisión, los 
periódicos y sus profesores la 
dramática situación que se está 
viviendo en Ruanda. La idea del 
slogan y del dibujo se le ocurrió 
porque «cuando era pequeña te
nía la manía de hacer soles con 
gafas y al ver un dibujo viejo se 
me ocurrió la idea y lo hice». 

UNICEF-Alcalá entregó ade
más otros seis accésits que reca
yeron en: Concha Huerta, alum
na de 2° de EGB del Calasanz; 
Marta López, estudiante de 4° 
de EGB en las Filipenses; Alejan-· 
dro Alvarez, alumno del Dulci
nea en 7° de EGB; Jaime Salido 
Moreno, del colegio San Gabriel; 
Estrella Rojo Molinero, que es
tudia 4° de EGB en las Filipen
ses; e lván García Herráiz, 
alumno del Juan de Austria de 12 
años de edad. 

Seis de los siete niños ganadores del concurso de mascotas y esló
ganes para la marcha deportiva UNICEF. La tercera por la izquier
da es Demelsa, cuyo eslogan -«Quítate las gafas, mira a Ruanda«-

será el eslogan de la marcha. 

. 

Durante el sencillo acto de en
trega de premios, que se ce
lebró el pasado 21 de octubre en 
la Sala de Exposiciones Manuel 
Revilla, la presidenta del comi
té alcaláino de UNICEF, Car-

men Brassa, agradeció la parti
cipación de todos los niños que 
entregaron sus trabajos, muchí
simos, lo que dificultó la labor 
del jurado -compuesto por las 
pintoras Trinidad Romero y 
Carmen V aldés y el poeta Luis 
de Bias- a la hora de seleccio
nar al ganador. Carmen Brassa 
agradeció la colaboración del ju
rado y el apoyo recibido desde la 
subdirección territorial, cuyo 

POR FIN UN DIESEL DONDE 
SE PUEDE SENTIR LA POTENCIA. SIN 

NECESIDAD DE ESCUCHARLA. 

Nuevo Volvo Sene 400 1.9 TO. 

Aboca, - • oir d tilmcio. Porque 
el oui todo lo que R acucha dcntto 
cid nuevo VoMI Turbo i);cxl de la 
Scric:400. Undieodpocenrcy
coo un mocor de 1.9 litrol y 90 c.v. 

TURBO DIESEL 
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-. v-, ....... ""'"""°c1et61o 

4,4L (90 Km/b.~ Más - • -
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Turbo Dicod de la Serie: 400. Y ...... 
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conceslnario Oficial: AUTO ELIA, S.A. EXPOSICION, VENTA Y SERVICIO POSTVENTA: 
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ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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principal representante, Miguel 
Angel Fernández, estuvo tam
bién presente en el citado acto. 

En una breve intervención, 
Luis de Bias destacó «el mensaje 
de los textos infantiles escritos 
con la pureza del corazón de po
cos años y con hermosas y senci
llas palabras que se complemen
tan con expresivas obras de crea
ción plástica». 'Da igual una ra
za que otra. El Amor es lo que 
importa', 'Compartir es unir', 
'No destruyas Ruanda, forma 
parte de la creación', 'No te es
condas, ayúdales con UNICEF' 
son algunos ejemplos. 

«Fomentar en los niños 
el espíritu de solidaridad 
con otros niños» 

El resultado del concurso de 
eslóganes y dibujos hace pensar 
que la marcha deportiva, previs
ta para el próximo 13 de noviem
bre, también será un éxito y que 
el número de inscripciones supe
re incluso al del año pasado. En 
la organización de esta marcha, 
Carmen Brassa agradeció la co
laboración desinteresada del 
Club de Atletismo AJA, la Sub
dirección Territorial del MEC, 
la BRIPAC, ·Protección Civil, 
Cruz Roja y el patrocinio de la 
Dirección General de Deportes 
de la CAM y el ayuntamiento de 
Alcalá. 

La presidenta de UNICEF
Alcalá declaró que, si bien es im
portante la recaudación que se 
obtenga con la marcha «en la me
dida que los voluntarios que es
tán en Ruanda necesitan este di
nero para poder seguir trabajan
do», lo más importante es «fo
mentar en los niños el espíritu de 
solidaridad y que se den cuenta 
de que viven muy bien, muy có
modos y que hay otros niños que 
están sufriendo y viven en la mi
seria>>. 
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FUe presidida por 5.1.l la Infanta Doña Margarita de Borbón 

Apertura del curso académico 
en la Institución SEi 
se rindió hOnwna)e al UllCEF, como símbolO de solidaridad 

El pasado día 2Z de octahre, la sesión de apertura del Curso Aca
démico 1994-95 de la Institución Educativa SEK giró en tomo a la 
solidaridad, como el valor más significativo de nuestro tiempo. El 
acto fue presidido por S.A.R. la Infanta Doña Margarita de Borbón, 
Duquesa de Soria, Presidenta de Honor del Comité UNICEF-Madrid. 
Estuvo acompañada por la Duquesa de Femández Miran.da, y por 
el académico y premio Nobel Camilo José Cela y el escultor Santia
go de Santiago, homenajeados en años anteriores con la Distinción 
Honorifica SEK. 

La lección 
inaugural, a car
go del profesor 
Carlos de Calza
da, versó sobre 
«La Cultura de 
la solidaridad», 
que, como con
tenido y como 
forma de vida, 
tiene que inte
grarse en el am
biente escolar 
por constituir un 
componente edu
cativo esencial. 

Se procedió 
seguidamente a 
la entrega de di
plomas y certifi
cados a los alumnos del Bachi
llerato Internacional y a quie
nes han culminado programas 
especiales. Los profesores 
eméritos y los que han dedi
cado vocacionalmente sus vi
das durante más de veinticin
co años a la actividad docen
te, en reconocimiento a su la
bor, fueron distinguidos con 
la placa o insignia SEK. 

S.A.R. la Infanta Doña 
Margarita de Borbón recibió 
la Distinción Honorífica de la 
InstitucióaSEK, de manos de 
su Presidente, Felipe Segovia 
Olmo, en testimonio de reco
nocimiento y homenaje al 
UNICEF, por su constante y 
admirable dedicación a la ni
ñez de todo el mundo. 

La Duquesa de Fernández 
Miranda, Vicepresidenta del 
Comité Español de UNICEF, 
agradeció el homenaje glosan
do las múltiples formas en que 
·se traduce la ayuda de este or
ganismo humanitario: a tra
vés de programas para cubrir 
situaciones de emergencia en 
cualquier latitud geográfica; 
de la formación de la mujer; 
con la aportación de elemen
tales medios tecnológicos que 
permitan aprovechar los re
cursos naturales del entorno ... 

El Presidente de la Institu
ción SEK e:Xpresó respetuosa
mente su gratitud y afecto a 
S.A.R. Doña Margarita por 
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haber aceptado la Presidencia 
del acto y subrayó que la pre
sencia del UNICEF en las 
aulas no puede ser como la de 
un cometa que alumbra viva
mente y desaparece al instan
te, sino que, por atender a ne
cesidades primarias inaplaza
bles, debe ser referente y mo
delo permanente para todos: 
personas, grupos e institucio
nes. 

Felipe Segovia, a continua
ción, marcó las coordenadas 
de espacio y tiempo sobre las 
que debe estructurarse el aula 
inteligente del futuro, como 
superación y ampliación del 
modelo didáctico tradicional. 

El tiempo, como eje de or
denadas, es finito, lo que re
quiere una programación me
ticulosa más de estrategias y 
hábitos intelectuales que de 
conocimientos, que en breve 
quedarán obsoletos. 

El eje de abscisas, el espa
cio, en su concepción tradicio
nal para la intervención ma
gistral del profesor, debe rom
per su ámbito estanco, para · 
introducir las técnicas de di
námica de grupos, las aporta
ciones de las nuevas tecnolo
gías, el trabajo en equipo de 
los profesores y un auténtico 
aprendizaje personalizado. 

Tras esta exposición de 
principios, declaró inaugura
do el curso 1994-95. 

Con motivo de dar cumplimiento a la Ley 10/93 
de la Comunidad de Madrid sobre «Vertidos Líqui
dos Industriales al Sistema Integral de Saneamien
to», tanto la Concejalía de Medio Ambiente como la 
Concejalía de Salud ponen en conocimiento la obli
gación por parte de las actividades industriales y co
merciales ubicadas en este municipio de presentar en 
este Ayuntamiento la documentación que a continua
ción se especifica: 

- IDENTIFICACION INDUSTRIAL: Deberán 
presentar dicho documento la totalidad de las acti
vidades industriales o comerciales radicadas en este 
término municipal. 

- SOLICITUD DE AUTORIZACION DE 
VERTIDO: Deberán presentar dicho documento, 
junto con la «Identificación Industrial», las activi
dades industriales que superen los 22.000 m/3 de cau
dal de abastecimiento o autoabastecimiento, así co
mo aquellas que, superando los 3.500 m/3, se encuen
tren entre las actividades industriales comprendidas 
en el Anexo 111 de la Ley. 

Los modelos a cumplimentar se facilitarán en la 
Sección de Información de este Excmo. Ayunta
miento a partir del día 7 de noviembre de 1994, 
de lunes a viernes, en horario de 10 a 14 horas. 

El plazo para presentar debidamente cumplimen
tada esta documentación finalizará el 31 de diciem
bre de 1994, en el Registro General de este Excmo. 
Ayuntamiento. 

Para cualquier aclaración pueden dirigirse al te
léfono 010 de información o personalmente en la 
Sección de Información, martes y jueves, de 10 a 
13 horas. 

concejalía de salud y Bienestar social 
concejalía de Aguas y Media Ambiente 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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Travesía de San Julián, ejemplo de mala gestion para los vecinos Los vecinos también quieren que este muro sea derribado. 

«Más que casco histórico artístico, es viejo y deteriorado, 

· al menos en esta zona» 

vecinas de la calle Portilla piden que se tire una vieja tapia· 
El problema puede ser similar al de la tapia del Pica del Obispa: el ayuntamiento 
reconoce que la tapia está catalogada cama de interés histórica 

«Som0s prisioneros de nuestra calle11, resupien los vecinos de la calle Portilla que se consideran los 
etemos agraviados por el ayuntamiento: 1cNo se nos puede achacar impaciencia, ni falta de solidari
dad; son muchos años los que llevamos esperando y pidiendo las cosas por las buenas, pero no se nos 
hace caso11, señaló Manuela Abad, vecina en esa calle que ejerció de portavoz con dos vecinos más 
ante PUERTA DE MADRID, adonde acudieron para denuncw las deficiencias que tiene no sólo su 
calle, sino toda la zona del casco histórico en la que está enclavada. La pared que circunda las anti
guas instalaciones de intendencia militar es la espina que perjudica a estos vecinos, pero no la única. 

La principal demanda de algo ahí. El concejal de Obras bo quien quiso ver lo contra
estos vecinos es que se tire esa y Servicios, José Macías, fue rio. Pasó lo que· pasó y yo no 

· pared, una vieja cerca que se tajante: <<Para mí éste es un quiero oír hablar de ese tema, 
encuentra muy deteriorada y tema tabú», y añadió: «Yo aunque considero que en este 
que en su opinión no tiene ya creo que los vecinos tienen to- caso de la calle Portilla los ve
ninguna función, ·habida · da la razón, pero yo tengo una cinos tienen la razón: si esa ta
cuenta de la práctica finaliza- experiencia muy triste con el pia se quitara se le daría mu
ción de las obras de la biblio- llamado Pico del Obispo, que cha más vistosidad a la calle 
teca central justo detrás del decían que era de los tiempos y a todo ese barrio». 
antiguo colegio convento de de Carolo 1, y yo salí escalda- Macías reconoció que, se
Caracciolos, convertido des- do de ese tema. No quiero ni gún los informes que él cono
pués en instalaciones para la oír hablar de ningún muro, de ce, la tapia tiene interés 
intendencia militar de Alcalá. ninguna muralla ni de ningu- arquitectónico y que tiene 

Sin embargo, no es tan fá- na valla. Y ojo, yo no actué en muchos años de antigüedad. 
cil; lo ocurrido en la tapia del el Pico del Obispo, pero hu- Manuela Abad recordó que 
llamado Pico del Obispo con
diciona considerablemente la 
solución al problema de esta 
calle. El especial diseño de la 
biblioteca central, polémico 
por sus características moder
nistas al estar ubicada en el 
casco histórico, hace pensar 
que su fachada a la calle Por
tilla no cuenta con que la cer
ca esté entre la calle y la pro
pia biblioteca. Sin embargo, 
ahí en medio está el por el mo
mento, una pared que al pa
recer está catalogada como de 
interés histórico y arquitectó
nico. Sin ese muro, ruinoso, 
ese tramo de la calle Portilla 
ganaría en anchura y podría 
tener acera, algo que añoran 
los propios vecinos. 

De todos modos, la pregun
ta es quién se atreve a hacer 
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Vecinos de la calle Portilla junto al muro de sus lamentaciones 

tiempo atrás le dijo a José Ma
cías que hicieran la acera en 
ese tramo del muro y que el 
concejal contestó que no se 
podía si no se tiraba la tapia: 
«Yo le dije que la tirara y me 
contestó que la tirara yo, que 
él después de lo que ocurrió 
con el Pico del Obispo no la 
tiraría. Y o lo comprendo por
que ésa es una decisión del 
ayuntamiento en pleno o de la 
comunidad o de quien sea, pe
ro nosotros nos tendremos que 
dirigir a alguien». 

Pero los vecinos consideran 
que la tapia no tiene ese inte
rés sino todo lo contrario, es 
una molestia que constriñe el 
espacio de la calle haciendo un 
embudo y que además impi
de que se pueda hacer una · 
acera: «Queremos que se ter
minen las obras de la biblio
teca central para que puedan 
tirar la valla. Llevamos seis 
años esperando que hagan la 
biblioteca, exactamente desde 
que el ayuntamiento se que
dó para su ampliación con la 
antigua biblioteca Cardenal 
Cisneros. A ver si de una vez 
por todas, cuando terminen 
las obras, tiran la valla», de
seó Manuela Abad. 

Eso sí, lo verdaderamente 
paradójico para los vecinos es 
que se hable de mantener la 
valla por su interés histórico 
y arquitectónico y que junto 
a ella se haga una construc
ción como la de la biblioteca: 
«A la vista está que es una 
construcción de corte futuris
ta. No decimos que no es un 
edificio bonito, pero para otra 
ubicación, no para aquí. 
Cuando nosotros tenemos que 
pintar una fachada tenemos 
que presentar fotografías, un 
montón de muestras, es decir, 
todo inconvenientes. Resulta 
que el ayuntamiento no te de
ja tocar una fachada y si ha
ces obra tienes que dejarla tal 
y como esdtaba, pero luego no 
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. La Biblioteca Central no gusta, pero los vecinos quieren que se abra La tapia está muy deteriorada en muchos puntos de su superficie 
tienen ningún reparo en ha
cer la construcción que han 
hecho con la biblioteca». 

«El problema es que por 
unas cosas u otras en este dis
trito, y más concretamente en 
nuestra calle, hay un deterio
ro tremendo a todos los nive
les», aseguró Manuela Abad 
para añadir: «Lo de la valla es 
demencial; no hay aceras y 
nos dicen que no pueden ha
cerlas. Cualquier persona que 
pasa se queja, pero para los 
que vivimos aquí, que esta
mos pasando constantemente, 
esto es algo muy grave. Y me
nos mal que nos han puesto 
las luces, las farolas». 

Macías ya tuvo bastante con el Pico de Obispo: 
«Los vecinos tienen toda la razón, pero yo no 

quiero ni oír hablar de ningún muro, 

ce al distrito IV está arregla
da y sin embargo la que per
tenece al distrito Centro está 
sin arreglar, no existe». 

Los vecinos aseguraron que 
los impuestos son altos en la 
zona. Manuela Abad comen
tó que «sólo de contribución 
entre un piso y dos locales co
merciales que· tengo cerrados 
en la calle Portilla pago más 
de cien mil pesetas. Pero es 
que en 1992 pagamos más de 
400.000 pesetas entre el IAE, 
contribución y otros impues
tos». 

de ninguna muralla ni de ninguna valla» 

Del problema de la valla, 
problema estético pero tam
bién de incomodidad, los ve
cinos pasan al problema de la 
droga: «PUERTA DE MA
DRID sabe muy bien que 
aquí ha habido hasta muertos 
en la calle Portilla. ¡Claro que 
tenemos drogadictos! Se me
ten en nuestros portales, par
ticularmente en el número 13, 
y también ha habido robos, 
como aquel en el que se cayó 
un polaco por un patio de lu
ces cuando estaba robando», 
dijo el presidente de esta co
munidad de vecinos para aña
dir: «Esta calle tiene una pe-

ligrosidad social muy grande 
y creemos que la valla tiene 
mucha culpa de ello. Si se qui
tase el muro tendríamos una 
calle más ancha, tendríamos 
una acera y podrían poner 
más iluminación. Es que esto 
da vergüenza para cualquie
ra que pase por aquí porque 
hay que recordar que esto es 
el centro de Alcalá». 

La propia Manuela Abad 
explicó que no hace mucho se 
cayó por culpa de la tapia, de 
que no haya acera y de que 
junto al muro estén los restos 
de una vieja zanja: «Yo no he 
querido denunciar para lu
crarme ni nada de esto. Lo 
que quiero es que no vuelva 
a suceder a nadie y tener una 
calle habitable» . 

Impuestos 
Manuela Abad argumentó 

que los vecinos de la calle Por
tilla son muy solidarios: «La 
prueba es que nunca hemos 
protestado cuando teníamos 

CEMENTERIO JARDIN 
DE ALCALA DE HENARES 

les comunica la celebración en su Capilla de 
una MISA FUNERAL los días SO ae OC· 
tubre y t de Noviembre a las 12 ho
ras por el alma de los fallecidos e inhumados 
en este Cementerio. · CEMENTERIO 
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motivo para ello, y todo por 
ese principio de solidaridad. 
El polígono Puerta de Madrid 
lleva hecho 17 años y se han 
arreglado las aceras, incluso se 
protesta porque no lo han he
cho en la debida forma. Y o es
toy de acuerdo con que se 
arregle todo lo que está dete
riorado, incluso con quepa
guemos impuestos para que 
puedan tener vivienda las 
personas necesitadas, porque 
Dios quiera que mis hijas no 
tengan que acceder a esas vi
viendas. Pues bien, yo llevo 
viviendo aquí 34 años, siem
pre viviendo en el mal llama~ 
do casco histórico artístico, 
porque es viejo y descuidado, 
al menos en esta zona, y la 
realidad es que el dinero que 
se había destinado aquí se 
trasvasó para arreglar la Vía 
Complutense. Nunca he cono
cido esta calle bien pavimen
tada pero aquí nunca nos 
arreglan las deficiencias que 
hay. Si es que en la calle Pes
cadería, la acera que pertene-

Las quejas de los vecinos 
trascienden a otras calles: 
«Tenemos la travesía de San 
Julián, el único sitio recogido 
por el plan de obras en el que 
no se ha hecho nada. Sería 
bueno que aquello se arregla
ra y que independientemen
te o no de que se haga el mer
cado municipal en el campo 
de fútbol de la Paloma, algo 
en lo que yo me meto porque 
creo que sería bueno que se 
viniera aquí pero que tam
bién sería malo que desapare
ciera de su actual ubicación, 
creo que sería conveniente da
dos los problemas que hay de 
aparcamientos, que allí se pu
diera hacer un estacionamien
to en superficie». 

CALZADOS BEDEL 
TIENDA DE OPORTUNIDADES 

Calle Bedel, nº 6 - ALCALA DE HENARES 

113 tl!l ~,,] f J ¡J ~ :?!! f!f il PARA ESTA 
SEMANA 

* ZAPATOS DE PIEL para niños del nº ZO al 39 a ............................ 500 ptas/par 
*ZAPATOS DE PIEL piso de suela marca Mar\inelli para señora desde Z.995 ptas. 
* ZAPATOS DE PIEL piso caerolite para caballero desde ................... 1.995 ptas. 
*ZAPATOS DE PIEL piso suela marca Martinelli para caballero a 4.995 ptas. 

Disponemos de una gran variedad de artículos rebajados, 
visítenos y lo comprobará 

29 de octubre de ,994 



Victoriano Femández y Gailermo Barroso apuestan por la continuidad e independencia de Los Verdes 

Mientras un sector mayoritario se integra a nivel nacional en IU, 

los Verdes de Alcalá luchan por mantener su independencia 

«Se está poniendo de moda la ecología de ·usar 
y tirar y en eso está IU con los Verdes en España» 
-VlctOrlano Nrnandez, cabeza vlslble de los ecologistas alcalaínos-

v1ctor1ano Fernández, -líder ele Los Verdes en Alcalá, creador de la .Asociación de Vecinos Sin Ca
A y participante en cuantos movimientos sociales se han dado en nuestra ciudad- «tira los t1'astosll 
y se retira de la política, o al menos pasa a un &eg11Ddo plano: «Mi tiempo de estar al frente de estas 
cuestiones en Alcalá definitivamente ha pasad0>1, declara. Victoriano deja paso libre a las nuevas ge
neraciones de 'verdes' en un momento en el que la gran mayoría de militantes ecologistas han decidi
do a niTel nacional engrosar las listas de IU. Sin embargo, él seguirá luchando por la independencia 
de este grupo, aunque Alcalá se convierta en el 411Íltimo reducto11 de Los Verdes. 

Desde las últimas elecciones 
europeas, celebradas en junio 
del pasado año, Los Verdes 
han sufrido unas «presiones 
muy fuertes, sobre todo por 
parte de IU» para que se di
solvieran en la coalición, con
siguiéndolo en algunas comu
nidades del país, como el País 
Vasco y Andalucía. Por este 
motivo, los Verdes de Alcalá 
han aprovechado el verano 
para reorganizarse y estable
cer contactos con el sec~or de 
todo el estado q.µe quiere 
mantener la identidad de los 
Verdes como independientes. 

· Se plantea un problema legal 
respecto al nombre, ya que, 
según explica Victoriano, al 
tratarse de un «Sector mayo
ritario el que se integra en IU, 
ha generado suficiente follón 
jurídico como para que la de
nominación Los Verdes no se 

.................. 

pueda utilizar. La alternativa 
es crear otro partido o resuci
tar uno de los viejos». 

Con casi total seguridad el 
cabeza de lista de los verdes 
en Alcalá será Guillermo Ba
rroso, tras el paso a un segun
do plano de Victoriano Fer
nández. Guillermo considera 
que los verdes que se han pa
sado a IU no eran realmente 
ecologistas: «Su ideología no 
era verde, simplemente que
rían algo de poder y han uti
lizado a los verdes para con
seguir un cierto nombre y po
der pedir un puesto en IU». 

Victoriano Fernández opi
na que «la ideología verde es 
algo que todo el mundo quie
re coger para luego no usar. Se 
está poniendo de moda en to
da Europa la ecología de 'usar 
y tirar' y en eso es en lo que 
está IU con los Verdes en Es-

paña>>. El colectivo ecologista 
de Alcalá no está dispuesto a 
perder su independencia y 
desde el principio se ha man
tenido firme en no integrarse 
en ningún partido: «Hay una 
petición formal de reunión 
con Polo, coordinador de IU 
en Alcalá, y ya se ha mante
nido una reunión con el sec
tor renovador. Nuestro men
saje es que nos queremos lle
var bien con IU, pero sobre la 
ind~pendencia». Victoriano 
considera que «a la larga es 
bueno y necesario para esta 
ciudad que exista un grupo 
como Los Verdes, que somos 
pocos pero locamos los temas 
que otros no tocan: vivienda, 
juventud, droga, paro ... Es
ta ciudad necesita a los verdes 
y por eso vamos a seguir». 

Los verdes de Alcalá están 
en sintonía con las tesis que 

defiende el vicepresidente de 
los EEUU, Al Gore, en su li
bro 'La tierra en juego': .«En 
un momento en el que existe 
suficiente información a nivel 
internacional para tener pun
tos de referencia claros, no 
nos vamos a identificar con 
ideologías que los propios de 
IU dicen que están atrasadas 
y antiguas. El planeta está to
talmente en juego y se nos va 
de fas manos; cuando esto 
ocurre, aplicar viejas ideas 
anquilosadas que ha demos
trado el tiempo que eran equi
vocadas son ganas de perder 
el tiempo». 

El «Último reducto verde» 
Cuando se comenta que Al

calá y algún otro ecologista 
histórico pueden quedar como 
el «último reducto verde» en 
nuestro país, Victoriano se lo 
toma con hum.or aunque su 
decisión sigue siendo firme: 
«Si todo el mundo se quiere ir 
a otro sitio, a lo mejor noso
tros teníamos que irnos direc
tamente a Gore y pedirle que 
nos dejara ser la sección del 
partido Demócrata en Alcalá. 
Como no, que hemos decidi
do que no vamos a ser la sec
ción de ningún partido, pues 
tampoco de IU ni del PSOE, 
que también muchas veces lo 
ha intentado». «Es muy difí
cil para la gente que estaba 
haciendo lo que nosotros que 
nos vayamos a ninguna par
te, sobre todo cuando 'los de 
otras partes' no están con no
sotros donde están los proble
mas», añade. 

Sin embargo, Alcalá no se 
quedará sola en la lucha ver
de, ya que se han recibido nu
merosas comunicaciones de 
distintos puntos del país pa
ra integrarse en el tipo de tra
bajo que Alcalá propone. 

Para Victoriano lo menos 
importante es conseguir una 
concejalía en el ayuntamien
to: «Ser verde es sentirse sen
sible ante la indiferencia aje
na y en mi opinión hay pocos 
verdes. Nuestro trabajo es que 
haya más y estar en el ayun
tamiento es secundario. Se 
puede influir mucho en una 
ciudad sin estar en el ayunta
miento y creyéndose lo que 
uno dice. Mal ecologista ha de 
ser el que tiene prisa por man
dar cuatro años, alguien que 
hace eso no es ecólogo, no co-' 
noce los ritmos vitales. Aho
ra comienzan las polémicas 
por quién va a ir el primero 
en las listas y desde el punto 
de vista de la tierra eso es irre-
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Victoriano Fernández 
reconoce que la denuncia 
que el alcalde presentó 
contra él ha influido 
en su retirada: 
«El intento del poder 
de hacerme daño 
fue un aviso 
y yo lo he recibido» 
Lo menos importante 
es conseguir 
una concejalía 
en el ayuntamiento: 
«Mal ecologista ha de ser 
el que tiene prisa por 
mandar cuatro años» 
levante, lo primordial es que 
nos empecemos a dar cuenta 
de que las decisiones y los 
errores que estamos cometien
do hoy tendrán repercusiones 
dentro de millones de años. 

Victoriano Femández: 
«Traspaso de trastos 
definitivo» 

Aunque Victoriano se defi
ne antitaurino, su cultura es 
la que es, por eso el símil que 
utiliza para explicar su retira
da de la política está relacio
nado con un torero: «Antonio 
Bienvenida 'dejó los trastos' 
con 46 años y finalmente mu
rió a los 65 en una plaza de to
ros. Yo 'dejo los trastos' de la 
misma manera, pero los dejo. 
Es evidente que el tiempo pa
sa y mi tiempo de estar al 
frente de estas cuestiones en 
Alcalá definitivamente ha pa
sado. No tengo nietos, pero 
podría tenerlos y sería un te
rrible error por mi parte em
peñarme en que también en la 
época de mis nietos yo esté en 
los primeros lugares de la lu
cha». 

En esta decisión Victoria
no no niega que ha influido la 
denuncia que el pasado año 
interpuso el alcalde de Alca
lá, Florencio Campos, contra 
él: «El intento del poder de 
hacerme daño fue un aviso y 
yo lo he recibido. Para Victo
riano Fernández es tiempo 
ahora de serenarse con la vo
luntad de «retirarme expli
cando, si me dejan, algunas 
cosas que creo que puedo ex
plicar». 

PUERTA de lladrld 

Los feligreses camarmeños continúan acudiendo a misa igual que antes 

Angel Martín Romo continúa diciendo misa, pero parece que 
la situación va a tener un próximo desenlace 

El obispado espera dar pronto una solución al 
problema del cura de camarma 

«No hay nada nuevo; cuando lo haya ya se avisará», comunicó un representante del obispado com
plutense a las preguntas formuladas por PUERTA DE MADRID respecto a la situación del cura de Ca
marma de Esteruelas, Angel Martín Romo, quien a pesar de que en un primer momento se dijo desde 
el obispado que en el mes de octubre tendría que tener ya un nuevo destino, continúa realizando su 
labor pastoral en la parroquia c::amarmeña de San Pedro. Mientras, en Camarma, según reconoció el 
alcalde, Luis Gregorio Díaz, se ha producido una división muy grande: c<La nota que hicimos pública 
desde el ayuntamiento fue como un jarro de agua fría para mucha gente que con toda su buena volun
tad se manifestó por que continuara el cura». 

Luis Gregorio Díaz justifi
có la decisión del ayuntamien
to de sacar una nota pública 
en la que se ponía de mani
fiesto una irregular gestión 
económica de la parroquia de 
Camarma en el hecho de que 
una gran mayoría de camar
meños culparon de la situa
ción a varias familias que des
de hacía tiempo venían mani
festando su oposición a que 
Angel Martín fuera el parro
co de Camarma: «Ellos no ha
bían influido en la decisión 
del obispo, pues había un pro
blema de fondo mucho más 
grave, que era el económico. 
Por eso sacamos la nota, para 
dejar las cosas claras porque 
ya se estaban produciendo 
amenazas y hubo pedradas 
contra una casa de una de es
tas familias. No podíamos 
permitir que eso continuara 
así». 

Desde aquellos momentos 
en el pueblo se produjo una 

Angel Martín Romo aún es el 
párroco de Camarma 

calma tensa. Dos reporteros 
de PUERTA DE MADRID 
estuvieron en Camarma y a 
sus preguntas nadie quería 
responder. Una mujer llegó 

reconocer que «tal y como es
tán las cosas es mejor estar con 
la boca cerrada». 

El día 1 de octubre, según 
la decisión del obispado com
plutense, Angel Martín Romo 
tendría que estar en otro des
tino y abandonar Camarma. 
Las conversaciones entre el 
sacerdote y el obispo han con
tinuado durante este tiempo a 
la espera de encontrar la so
lución definitiva, pero desde 
el obispado se mantiene la de
cisión de sustituirle en Ca
marma. Según ha podido sa
ber PUERTA DE MADRID, 
un posible destino podría ser 
un pueblo del norte de Ma
drid pero el destino depende
rá de que la archidiócesis de 
Madrid lo establezca y en ella 
está pendiente todavía la lle
gada de monseñor Rouco pa
ra sustituir a monseñor Su
quía, lo que en definitiva pue
de retrasar este tipo de deci
siones. 
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PLAN 460.000 

ALCALA DE HENARES 
VIVIENDAS EN REGIMEN DE COOPERATIVA V.P.O. 

RESIDENCIAL <<LOS ESPARTALES>> . 

MODALIDAD A • 70 m2 /Utiles 
3.Donnitorios + 1 Baño+ Salón+ Cocina+ Plaza Garaie +Trastero , 

MODALIDAD B • 80· m2 /Utiles 
3 Donnitorios + 2 Baño + Salón + Cocina + Plaza Garaie + Trastero 

MODALIDAD C • 90 m2 /Utiles 
4 Donnitorios + 2 Baño + Salón + Cocina + Plaza Garaie + Trastero 

- . 

INFO~CION E -INSCRIPCIONES: 

C/ . Ram6n y Ca¡al, nº 3 -1 

INSCRIPCION GRATUITA 
Mañanas: 1 O a 14 horas • Tardes: 17 a 20 horas • Sábado 1 O a 14 horas 

Las cantidades entregadas estarán aseguradas con una póliza 
de la Correduría Técnica Argenta ria · 

·Cooperativas gestionadas 
COOPERATIVA .. LA CODORNIZ». 

" " .. VECINOS UNIDOS». 
" " «JOVENES DE ALCALA». 
" " «VIVIR EN ALCALA»~ 

" " «RESIDENCIAL LOS ESPARTALES». 
,, '' «PEPA (Funcionarios y Empleados Públicos). 

4 dormitorios 

CONSTRUYE 

FINANCIACION 

~~;,Caja Postal 
ARGENT ARIA 

TODO ELLO CON LA GARANTIA DE 

XETAF 
GESTION v PROMOCION 

PLAZAS LIMITADAS 
1 



Para tratar de impuestos y otros asuntos También se adjudicó el programa «Escuela Abierta» 

IU se reunió con la Federación Aprobadas las subvenciones 
de Asociaciones de vecinos de servicios sociales 

El lunes día 25 Izquierda Unida, se reunió con la Federación de 
Asociaciones de Vecinos. Los temas tratados fueron los siguientes: 
1.- Impuestos, Tasas y Precio Públicos; Z.- Reforma del Reglamen
to de Participación Ciudadana. 3.- Temas sobre la política de abas
tecimiento de agua. 

Sobre el primer tema IU 
manifestó su intención de no 
subir más del 4' 5 % . En esa lí
nea IU pondrá el acento en los 
impuestos, en las tasas se apli
cará el 4' 5 % de forma progre
siva para que pague más el 
que más tiene y más consume. 
En cuanto a los Precios Públi
cos en los colectivos más jóve
nes para utilización de las ins
talaciones deportivas y cultu
rales la idea es la de estar por 
debajo del 4'5%. 

En el segundo tema refor
ma del Reglamento de P.C. 
están de acuerdo. La Federa
ci6n de AA. VV. va a elaborar 
una propuesta que se manda
rá a los grupos políticos para 
que sirva de base a la reforma 
y antes de ir a pleno se le da
ría el visto bueno en sesión ex
traordinaria del Consejo Lo
cal de Participación Ciudada
na. 

Las ideas difundidas por 
éstos van encaminadas a que 
los vecinos analicen sus rei
vindicaciones a través de las 
entidades ciudadanas y éstas 
tengan mayor peso específico 
tanto en las comisiones infor
mativas, consejos de organis
mos autónomos y pleno. 

La tercera cuestión plan
teada fue la problemática del 

abastecimiento de agua a la 
ciudad. 

En dicho tema se plantea
ron las siguientes cuestiones: 

1.- La moción aprobada en 
el último pleno en la que se 
deja claro por el momento el 
abastecimiento a través de la 
Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe, les satisface. 

2. - El tema de estatutos se 
tocó de pasada y no objetaron 
nada sobre que se quede su 
discusión para la siguiente le
gislatura. 

3. - Sobre el canon de De
puración reafirmaron su pos
tura y esperan que la petición 
sea atendida por el Gobierno 
de la CAM. 

4.- Con respecto a la subi
da del agua están de acuerdo 
en líneas generales con la su
bida del 4'5%. 

Los tramos primeros po
drían estar en torno al 4 % y 
los restantes sobre el 4' 5 y el 
5%. 

En cuanto al tema de con
tadores la opinión de la Fede
ración de Asociaciones de V e
cinos es que les debe cambiar 
el ayuntamiento sin cargarlo 
a los vecinos entendiendo que 
dicho coste va incluido en el 
precio del agua. 

Diez entidades de Alcalá de Henares relacionadas con el área de 
Servicios Sociales se repartirán un total de seis millones de pesetas 
en concepto de subvención. Así lo acordó el pasado martes la Co
misión de Gobierno, a propuesta del concejal de Salud y Bienestar 
Social, José María lrastorza. · 

Vistos los proyectos presen
tados a la convocatoria públi
ca, y siguiendo las indicacio
nes recogidas en los informes 

técnicos de Servicios Sociales, 
se acordó subvencionar en di
ferente cuantía a las siguien
tes asociaciones de la ciudad. 

• APHISA (Asociación de Padres con Hijos 
Minusválidos Psíquicos de Alcala) ......... 2.700.000 ptas. 

• Cáritas Diocesana de Alcalá .................... 500.000 ptas. 
• Servicios Sociales de UGT .. •................... 500.000 ptas. 
• Unión Sindical de CC.00 ........... . ....... . .. 500.000 ptas. 
* AMIAL (Asociación de Minusválidos de 

Alcala y su comarca) ······· · ········-····· · ····· 350.000 ptas . 
• APISEP (Asociación por la Integración 

Social de Enfermos Psíquicos) ................. 350.000 ptas. 
• Asociación de Sordomudos de Alcalá ......... 300.000 ptas. 
• Asociación Santo Domingo de Guzmán-Piso 

Protegido San Vicente de Paul ................ 200.000 ptas. 
• CAJE (Colectivo de Acción para el Juego 

y la Educación ..................... . ....... · ........ 100.000 ptas. 

16 millones para 
<<Escuela .Abierta» 

También a propuesta de Jo
sé María lrastorza, se acordó 
adjudicar el servicio «Escue
la Abierta>>, por un importe de 
16 millones de pesetas y un 
plazo de un año al colectivo 
«Arándano», que es el que ha 
venido desarrollando el pro
grama durante los tres últimos 
años a plei¡ia satisfacción. 

Este importante servicio 
tiene como fin la prevención 
de menores con riesgo social 

y va dirigido a escolares con 
edades comprendidas entre 
los 6 y 16 años que presentan 
diversas problemáticas. Sus 
objetivos son, además de con
seguir un cambio de actitud 
que favorezca la integración 
social, familiar y escolar, des
pertar en los niños nuevos in
tereses culturales y formati
vos. En horario extraescolal'. 
(tardes y sábados), el progra
ma se desarrolla en los cole
gios públicos Manuel Azaña, 
Antonio Machado y García 
Lorca. 

considera un despropósito abrir un proceso político como el que se ha abierto nativa que se opte por me
canismos recogidos en la le
gislación laboral y adminis
trativa, como la apertura de 
expedientes informativos y, 
en su caso, disciplinarios. 

El secretario General del PSOE pide la retirada de los 
concejales socialistas de la «Comisión de los Anónimos» 
El comité también solicita que se le remita el dictamen de la comisión creada •da 
en Julio para investigar las responsabilidades por los errores del 111 

El Secretario General de los socialistas alcalaínos, Francisco Muñoz, ha solicitado en una carta 
remitida al alcalde y presidente del grupo de concejales socialistas la retirada de éstos de la comi
sión que investiga las presuntas irregularidades de técnicos municipales del Area de Planeamiento. 

Muñoz considera que 
«abrir un proceso político 
como el que se ha abierto, 
basado en escritos anónimos, 
es un completo despropósi
to y crea unos precedentes 
que pueden tener consecuen
cias imprevisibles». 

El Secretario General-del 
PSOE afirma que para de
terminar si algún empleado 
público ha cometido alguna 
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presunta irregularidad, exis
ten mecanismos mucho más 
eficaces si de verdad se quie
re llegar al fondo de las co
sas. 

Muñoz ha manifestado 
que «nombrar una comisión 
de este tipo, teniendo como 
única fuente una serie de de
laciones anónimas, pone a 
los grupos políticos en situa
ción de tener que crear co-

misiones similares si llegan 
otros anónimos sobre otros 
asuntos que afecten tanto a 
trabajadores como a políti
cos. Creo que ningún grupo 
político con representación 
municipal ha evaluado con 
serenidad las consecuen
cias y las implicaciones que 
puede tener una actuación 
como ésta>>. En su carta, 
Muñoz propone como alter-

Por otro lado , en otra mi
siva enviada al alcalde, el 
comité local del PSOE soli
cita que le sea remitido el 
dictamen de la Comisión In
formativa creada el pasado 
mes de julio para investigar 
las presuntas responsabilida
des políticas y/o técnicas en 
los errores del IBI del polí
gono Puerta de Madrid. 

«Si el dictamen hubiera 
estado elaborado y se hubie
ran determinado las causas 
quizá se podrían haber evi
tado los nuevos errores pro
ducidos la semana pasada. 
De un tiempo a esta parte, la 
gestión de recaudación pare
ce una escopeta de feria». 
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norentino Martín 

La participación de un bombero municipal en un curso europeo 
ha suscitado gran polémica en el Parque de Alcalá 

sus compañeros dicen en una carta que «no todas las bomberos 
de Alcalá se sienten orgullosos de semejante compañero» 

Entre la mayoría de los bomberos del parque de Alcalá de Henares ha caído muy mal~ noticia publi
cada la pasada semana por PUERTA DE MADRID sobre la selección del cabo norentino Martín para 
realizar un curso en una academia de Europa. El descontento general obedece, según fuentes del par
que, a que se presenta a norentino como el «SUper bombero» cuando en realidad es uno más de algunos 
profesionales de la CAM que van a realizar este curso. El error ha sido suscitado por el fax remitido 
por el ayuntamiento. a los medios de comunicación en el que se dice, equivocadament~, que norentino 
es el único bombero de la comunidad de Madrid que viajará a esta academia europea. Ei propio intere
sado fue el primez sorprendido por la noticia, que aclaró a la primera oportunidad. 

Florentino Martín rectificó 
a PUERTA DE MADRID la 
noticia difundida por el ayun
tamiento la pasada semana, · 
aclarando que él no era el úni
co bombero de la CAM que 
participará en el curso que se 
celebrará próximamente en la 
Academia de Oficiales de 
Bomberos de Moreton in 
Marsh (Inglaterra), conside
rada la más prestigiosa de 
Europa. «Va un grupo _de 
mandos de la CAM a realizar 
ese curso y yo estoy dentro del 
grupo» explicó Florentino. 

Para acceder al curso, que 
tratará de «Dirección y Con
trol de Mandos», los aspiran
tes han tenido que participar 
en otros cursos previos sobre 
'equipos de respiración', 'téc
nicas de enseñanzas' y 'acci
dentes de circulación', impar
tidos por el área de formación 
de la academia de bomberos 
de Las Rozas. La selección se 
hizo basándose en las notas de 
los participantes. 
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El cabo Martín quiso. des
tacar la labor formativa que se 
está realizando desde la aca
demia de Las Rozas: «Han he
cho un trabajo impresionan
te, · p01;que empezaron de la 
nada y ahora mismo están a 
un nivel de lo mejor que hay». 
Dos monitores de esta acade
mia pertenecen precisamente 
al parque de bomberos de Al
calá: el sargento Fernando 
Rodríguez y el bombero con
ductor Jesús Gracia Pérez. 

ccDecir las verdades» 
Mientras Florentino recti

ficaba la noticia inicialmente 
publicada, algunos de sus 
compañeros enviaban una 
carta a este semanario mani
festándose como sigue: 

«Sr. Director: 
A veces, aunque no se quie

ra entrar en polémica, las pro
vocaciones y las tomaduras de 
pelo son tan descaradas que 
no dejan más opción a quie-

nes las sufren que coger la plu
ma y decir las verdades que 
otros tratan de camuflar y ma-

. nipular para su provecho. 
Somos un grupo de bombe

ros, no todos, del parque de 
Alcalá de Henares y deseamos 
hacer algunas aclaraciones a 
los artículos publicados en la 
prensa local acerca del «Bom
bero Europeo». 

En primer lugar, decirle 
que el sr. Florentino Martín · 
Rodríguez ha llegado al cargo 
de Cabo que ostenta burlán
dose y traicionando a sus pro
pios compañeros y presentán
dose a una COilVOcatoria que 
todos, incluido él, habíamos 
denU.liciado mediante escrito 
a la concejalía de Seguridad 
Ciudadana por presentar unas 
bases injustas que no incluían 
el Curso Previo de Formación 
de Cabo, imprescindible pa
ra acceder a esta pla~a. Ni si
quiera hoy día, este· señor ha 
realizado dicho curso. 

Por otra parte, obvia decir 

que no todos los bomberos de 
Alcalá se sienten orgullosos de 
semejante «compañero» y que 
de ninguna manera se consi
deran representados por 
quien utiliza métodos de «tre
pa» y peloteo en su propio be
neficio. 

En cuanto a los gastos de 
transporte y las djetas que la 
corporación se ha apresurado 
a concederle (82.000 pesetas), 
le diremos que también en el 
Colectivo de Bomberos ha ha
bido siempre interés en reali
zar cursos de formación y re
ciclaje y no se han abonadº ni 
siquiera los gastos de viaje. 

Esperamos que este artícu
lo pueda ser publicado para 
más información de sus lecto
res y nos ponemos a su ente
ra disposición para hacerle 
cuantas aclaraciones conside
re oportunas. 

Bomberos del Servicio 
contra Incendios 

de Alcalá de Henares» . 

Tensión entre compañeros 
Florentino Martín manifes

tó sentirse muy afectado por 
todo lo que estaba ocurriendo, 
sobre todo por la reacción de 
sus compañeros. Aunque aña
dió que consideraba injusto 
que se cuestionase su partici
pación en el cur~o después de 
que llevaba todo el año prepa
rándose para ello. 

Por su parte, los firmantes 
de la carta admitieron a este 
semanario que Florentino pu
diese no tener noticia de las 
primeras informaciones di
fundidas por el ayuntamien
to que dieron lugar al equívo
co del 'super bombero', pero 
que los problemas con él ve
nían de atrás, concretamente 
desde el asunto de la convoca
toria a cabo que explican en 
la carta. 

PUERTA de Madrid 



Pablo González dijo sentirse orgulloso de que 
uno de sus bomberos haya sido seleccionado 
por la comunidad de Madrid por su esfuerzo 

«Era un deber moral del ayuntamiento 
proporcionar a Florentino Martín los 
medios para participar en ese curso» 
El concejal de seguridad ciudadana destacó que 
este bombero ha estado realizando cursos 
por su propia cuenta: «Esta concejalía no le ha 
dado ni una peseta, ni a él ni a nadie» 

El concejal de Seguridad Ciudadana en el ayuntamiento de Alca
lá destacó que sentía que era un deber moral del propio ayuntamiento 
el pagar al bombero norentino Martín el viaje y las dietas para par
ticipar en el Reino Unido en un curso de especialización. 11Me sien
to orgulloso de que uno de mis bomberos haya sido seleccionado con 
su esfuerzo personal para realizar un curso de este tipo». 

El concejal destacó que no 
ha habido ningún premio a la 
insolidaridad de Florentino 
Martín que denuncian sus 
compañeros por haber sido el 
único bombero que se presen
tó al examen de cabos después 
de que todos los bomberos de
cidieran no presentarse al no 
estar de acuerdo con la convo
catoria. 

La polémica convocatoria 
del examen de cabos que los 
bomberos alcalaínos critican 
como ejemplo de insolidari
dad y de falta de compañeris
mo de Florentino Martín, fue 
analizada por Pablo González 
en los siguientes términos: 
«Los bomberos me dijeron 
que no estaban de acuerdo tal 
y como estaban las bases; exi
gían que se realizara un cur
so de preparación para los ca
bos. Y o me encontré que en 
aquella fecha no había ningún 
curso que se pudiera prepa
rar. En aquella convocatoria 
no se presentó ningún bombe
ro. En la siguiente convocato
ria volvieron a plantear el fa
moso curso. y o lo intenté 
plantear en la Comunidad de 
Madrid, pero me dijeron .que 
no había posibilidad de hacer 
ese curso». 

González les recordó a los 
bomberos complutenses que 
posiblemente sería la última 
oportunidad que tenían de 
conseguir plaza de cabo en 
una condiciones idóneas, ya 
que está el proyecto de la in
tegración a la Comunidad de 
Madrid, donde los ascensos 
pueden ser más complicados: 
«En la segunda convocatoria 
se presentó de manera indivi
dual a la oposición el bombe
ro Florentino Martín. Aque-
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llo les debió de caer mal a sus 
compañeros; los conceptos de 
solidaridad son interesantes, 
pero en algunos casos también 
hay que respetar la voluntad 
individual de la persona». 

Florentino Martín sacó la 
plaza, según Pablo González, 
de una manera brillante: «Hi
zo un buen examen; en él es
tuvo el representante del co
mité y un representante de los 
bomberos. Lo digo todo esto 
para que no pueda pensarse 
que ha habido cuestiones de 
'peloteo' y que pudo haber si
do favorecido en el examen. 
Florentino Martín consiguió 
la plaza de cabo». 

El concejal de Seguridad 
Ciudadana destacó que el 
bombero ha estado realizan
do cursos por su propia cuen
ta: «Esta concejalía no le ha 
dado ni una sola peseta, ni a 
él ni a nadie. El iba con sus 
medios como otros bomberos. 
Por los motivos que sean, es
te hombre ha sido selecciona
do por la Comunidad de Ma
drid para hacer un curso en 
una de las mejores academias 
de Europa. Sin entrar en jui
cios o valores, yo me tengo 
que sentir orgulloso de que 
uno de mis bomberos con el 
esfuerzo suyo haya sido elegi
do para hacer un curso en la 
mejor academia de Europa». 

Pablo González destacó que 
en un caso como éste, «Como 
podría ser en la Policía Mu
nicipal, el ayuntamiento tie
ne que ser sensible para faci
litarle los medios pagándole el 
viaje y las dietas». 

Esperemos que este «incen
dio» se acabe aquí y que los 
bomberos alcalaínos lo ap:.a
guen con sus mejores modos. 

Programa de actividades 
del consejo de Alcalá 
para el desarrollo de la 
FOr•ión Profesional 

El Consejo de Alcalá pa
ra el Desarrollo de la F or
mación Profesional es un 
foro de participación y opi
nión en el que tienen cabi
da todos los agentes vincu
lados a la Formación Pro
fesional. Recientemente se 
han iniciado una serie de 
actividades que se van a 
basar en conferencias y se
minarios. El programa se 
inició con una conferencia 
a cargo · de Carlos Encavo 
Terry que versó sobre 'La 
calidad del Mercado del si
glo XXI', el pasado 27 de 
octubre. El próximo 24 de 
noviembre, jueves, Santia
go Cervera dará una confe
rencia sobre ' Planificación 
Estratégica de Recursos 
Humanos'. Por último, el 
15 de diciembre se celebra
rá la ponencia 'La Nueva 
Formación Profesional' a 
cargo de Antonio Rueda. 
En cuanto a los seminarios, 
versarán sobre el Estudio 
de la Adecuación de los 
Programas Formativos de: 
Administración y Gestión, 
Electrónica Industrial y 
Fabricación Mecánica. En 
ellos se contará con la par
ticipación de profesionales 
de la educación y del sec
tor productivo. Los actos se 
celebrarán en la Sala de 
Conferencias Internaciona
les de la Universidad Cis
neriana. 

hposición de Antonio 
soria en 'La Galería' 

El café-bar 'La Galería' 
inaugurará una exposición 
de pintura el próximo 27 
de octubre a las 20,00 ho
ras. Cuadros de Antonio 
Soria Rocafort (Alcalá de 
Henares 1953) que se mos
trarán al público hasta el 
19 de noviembre. Soria se 
inicia en la pintura en el ta
ller de Carlos Chacón y en 
la Academia M.Angel de 
Alcalá de Henares. Des
pués completará su forma
ción artística con estudios 
de grabado en Amsterdam 
y Madrid. Ha participado 
en exposiciones colectivas 
en Alcalá y Galicia. En 
cuanto a muestras indivi
duales, ha expuesto sus 
cuadros en Amsterdam, La 
Coruña y Orense. Tras 

quince años de ausencia ar
tística, expone por fin su 
obra en Alcalá. 

Becas de apda 
a la formación 

La Asociación de Em
presarios del Henares y la 
Fundación MAPFRE con
vocan dos becas de ayuda 
a la formación continuada 
de técnicos y profesionales 
de la seguridad en España. 
U na de ellas es la beca de 
Especialización Indivi
dual. Consiste en la reali
zación de un programa de 
especialización, individua
lizando el contenido de las 
actividades a desarrollar en 
función de los niveles de 
conocimiento del becario, 
de sus objetivos y del ám
bito al que quiera dirigir su 
actividad. Es necesario po
seer un título universitario 
de grado medio o superior. 
La fecha límite de entrega 
de solicitudes es el 31 de di
ciembre de 1994. La otra 
beca es el 'VII Curso Supe
rior de Seguridad Integral' 
que se desarrollará en Ma
drid. V a dirigido a perso
nas con titulación univer
sitaria en una carrera téc
nica de grado medio o su
perior que desempeñen o 
hayan de desempeñar fun
ciones de gestión en el cam
po de la Seguridad. La fe
cha límite de entrega de so
licitudes es el 30 de no
viembre de 1994. Para más 
información 889.50.61 
(Asociación de Empresa
rios del Henares) ó 
888.18.85(fundación 
MAPFRE). 

El Mundo del Trabajo 
Norteamericano en los 
umbrales del siglo DI 

El Centro de Estudios 
Norteamericanos organiza 
un seminario intensivo con 
el tema 'El Mundo del Tra
bajo Norteamericano en los 
umbrales del siglo XXI'. 
Conferencias y sesiones de 
trabajo pretenden dar una 
visión de la evolución de 
las relaciones laborales en 
los EE.UU. Las conferen
cias estarán abiertas al pú
blico en general, sin nece
sidad de inscripción. El se
minario comenzará el 31 de 
octubre y finalizará el 4 de 
noviembre. Más informa
ción en la calle Libreros, 
número 13, ó al teléfono 
885.43.76. 
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Acto de inauguración del establecimiento BED'S en Alcalá 
Gerardo Díaz, joven y emprendedor empresario alcalaíno, cele

bró el pasado viemes 21 la inauguración de su establecimiento de
dicado a toda clase de artículos y elementos para el descanso: ca
mas, colchones, almohadas, edredones, etc ... 

En un acto simpático Gerardo co, gerente de Bed's; Juan Car
reunió a toda una serie de ami- nicero, promotor comercial; Ma
gos y profesionales del ramo, que riano González, del departamen
quedaron gratamente sorprendi- to comercial; y Antonio Montiel, 
dos por el acierto en la decora- director de Pikolín Madrid. 
ción del local donde se ha insta- Además estaban presentes ami
lado el nuevo comercio. Zona gos, clientes y familiares de Ge
muy comercial, en Caballería Es- rardo Díaz que lógicamente se 
pañola, donde se une el atracti- encontraba muy satisfecho del 
vo de un comercio bien ilumina- ambiente creado en este acto. 
do acompañado de una planta só- En los días que lleva apertu
tano que sirve de gran comple- rado el comercio se han reali
mento a la extensión necesaria zado varias operaciones comer
para exponer el gran volumen de dales y se intuía por opiniones 
artículos propios del descanso. de varios clientes una gran acep-

Entre las personas que acudie- tación dentro del público alea
ron al acto se encontraba Jesús laíno de los productos que han 
Sainz, comisario jefe de Alcalá y comenzado a ofrecer a sus 
amigo de la familia; Pedro Fran- clientes. 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

e/. Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 
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Montaña Gallega para el puente 

comienza el curso de cartomagia 
A partir del 5 de noviembre comenzará el C1U'80 de Iniciación a 
la Cartomagia que el·Centro de Formación, Reca:nos y Activi
dades de la concejalía de Juventud ofrece a los jóvenes alcalaí
nos dentro de la Campaña de Otoño correspondiente al presen
te año. AdeJl14is para las próximas fechas también se tiene pre
visto dedicar el puente de noviembre a recorrer la montaña ga
llega, realizar espeleología y otros combinados de actividades. 

Los jóvenes que estén in
teresados en los trucos de 
magia, tendrán la posibili
dad de asistir todos los sá
bados del mes de noviem
bre, de cinco a ocho de la 
tarde, al curso de ,inicia
ción a la Cartomagia que se 
celebrará en la Casa de la 
Juventud. Este curso pre
tende introducir al partici
pante en el mundo de los 
trucos de cartas a través del 
manejo de la baraja, del 
aprendizaje de los cortes, 
las mezclas y las técnicas 
precisas para hacer magia. 

Una vez que concluya el 
curso, los participantes po
drán montar su propio ta
Jkr con el fin de seguir 
practicando y constituir un 
grupo estable que le dé con
tinuidad. 

Montaña Gallega 
Durante el puente de no

viembre se realizará un re
corrido por la montaña ga
llega, descubriendo las cos
tumbres típicas del entor
no rural de Galicia, así co
mo de su medio natural. 
Para participar en esta ac
tividad hay que tener como 
mínimo 18 años y el precio, 
de 7. 000 pesetas incluye 
transporte, seguro, guías y 
alojamiento. 

Entre otras actividades, 
está previsto ascender al 
monte «0 Testeiro», cono
cer el pueblo O Cenizo, 
Gudiña, celebra el magos
to (Fiesta de la Castaña), 
recorrido por los embal-

ses de «As Portas» y «O 
Bao», etc. 

Espeleología 
Se trata de un curso de 

iniciación a la espeleología 
con clases prácticas durante 
dos semanas y dos salidas 
de fin de semana para rea
l.izar prácticas del 9 al 22 de 
noviembre. El precio de 
6.000 pesetas incluye mo
nitores especializados, li
cencia federativa para el 
año 94, inscripción al G.E. 
Talpa, material para la ac
tividad y salidas para las 
clases prácticas. 

Las clases teóricas se im
partirán en San Fernando 
de Henares, en torno a los 
temas: formación de cavi
dades,_ Historia de la espe
leología, Material personal 

, y colectivo, técnicas de as
censo y descenso, progr1.:
sión en cavidades, topogra
fía, geología, etc ... La pro
vincia de Segovia será el es
cenario de las prácticas en 
cavidades horizontales, ex
teriores y verticales. 

Multiaventura 
El 5 y 6 de noviembre los 

amantes de la aventura dis
frutarán de un fin de sema
na de caballo, bicicleta de 
montaña y escalada. Un 
combinado que cuesta 
5.500 pesetas e incluye, ac
tividad, bici, caballo, alo
jamiento, pensión comple
ta, transporte, monitores, 
material y seguro. 

• Iniciación musical • Sevillanas. • Flauta. 
• Solfeo (Divertido) 
• Organo Electrónico. 
• Guitarra. • Violín. 
•Acordeón. 
• Baile de Salón 

• Saxo y Clarinete. 
• Canto. • Piano. 
• Sintetizador. 
• Trompeta. • Batería. 
• Guitarra Eléctrica. 

HORARIO DE INFORMACION: Tardes de 6 a 9 y sábados de 11 a 14 

C/ Río Tajuña . 
C .C . Nueva Alcalá 

9 882 89 15 

Edificio San Fernando 11 
(detrás de Hacienda) 

Información en C/ Flores 

C/ Flores, 2 
Jui~al P º Estación 

-..n- 889 99 91 
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Pisos de 90 y l 08 m2 construidos de 3 y 4 dormitorios 
con 2 baños y plaza de garaje. 

·Viviendas 
de 3 dormitorios 
desde 7.876.541 ptas. 

. -.l.~,..~~1~1J. 
'P~áe~ 

~a5%at 10% 

En el Polrgono Espartales, 
junto al Hospital, 

la Universidad 
. y el Jardín Botánico 

60°/o de zonas verdes 
Debido a su bajo precio y la gran demanda existente de este tipo de v iviendas, la 
adjudicación de las mismas se hará por riguroso orden de formalización de reservas. 
El precio de estas v iviendas es el que viene marcado por la Ley para las V.P.O. 

Para los que quedaron en lista de espera en anteriores promociones regirá el orden de preinscripción en las cooperativas. 



En una reunión con concejales de Izquierda Unida 

ACOCAMA sugiere que se espere a las elecciones 
municipales para peatonalizar el centro 

Representantes de ACOC.AMA (.Asociación de Comerciantes de la Calle Mayor y Aledaños) se han 
reunido con concejales de IU para dialogar en tomo a varios problemas que afectan al Casco Histórico. 
En la reunión, que se celebró el pasado martes día 25 en el ayuntamiento, se trataron temas como el 
Mercado Municipal o la peatonalización de las calles del casco antiguo. 

Francisco González Adrada 
y Javier Ocaña, concejales de 
Izquierda Unida, se entrevis
taron con dos representantes 
de ACOCAMA con intención 
de debatir problemas relacio
nados con el Casco Histórico 
de la ciudad complutense. Se 
pasó revista a la situación ur
banística del Plan Especial del 
Casco Histórico. En este pun
to se constató el gran retraso 
que lleva esta actuación lo 
que, según IU, es por culpa de 
la parálisis global del Equipo 
de Gobierno. Se estuvo de 
acuerdo en la necesidad de 
que el centro de Alcalá sea un 
lugar donde haya un mayor 
número de resídentes que evi
te la exclusiva terciarización 
del mismo. ACOCAMA ade
lantó que piensa presentar 
alegaciones cuando se lleve a 
exposición pública este docu
mento, que se espera será pa
ra últimos del año 94. 

El traslado del Mercado 
Municipal al campo 
de la Paloma 

En relación con el traslado 
del Mercado Municipal a la 
nueva ubicación prevista -en 
el solar del campo de fútbol de 
la Paloma-, hubo un inter
cambio de opiniones donde se 
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debatieron los pros y los con
tras de esta iniciativa muni
cipal. ACOCAMA planteó, 
una vez más, su posición de 
oponerse al traslado. La aso
ciación alegaba la dificultad 
con que se van a encontrar los 
vecinos del centro a la hora de 
hacer las compras si se trasla
da el Mercado. Según el pre
sidente de ACOCAMA, Juan 
Miguel Salvador, el ayunta
miento no ha hecho nada pa
ra mantener el edificio del 
mercado de abastos «que aho
ra cumple una función de ver
tebrar el centro» y recordó 
que la Paloma está en una es
quina del éste. Izquierda Uni
da, por su parte, matizó la ne
cesidad de desarrollar un área 
del Casco Histórico más am
plia que la actual. 

Peatonaliw 
el centro de .Alcalá 

Pero el gran debate de la 
reunión fue, sin duda, la pea
tonalización prevista de algu
nas calles del Casco Históri
co. Los repr_esentantes de 
ACOCAMA manifestaron que 
la postura de su asociación no 
es la de estar a favor o en con
tra, «depende de cómo se ha
ga» e insistieron en la necesi
dad de evitar que el centro de 
Alcalá se convierta en un lu-

gar de fin de semana. Su pro
puesta: colocar esta iniciativa 
dentro de un Plan Integral de 
Desarrollo del Casco, como 
podría ser el situar aparca
mientos alternativos o cerca
nos a esta zona (construir un 
parking de superficie en el 
campo de fútbol de la Palo
ma). El concejal Javier Oca
ña se mostraba de acuerdo en 
este punto de los aparcamien
tos alternativos y aclaraba 
que, si se consigue la peatona
lización, será indispensable el 
refuerzo del transporte públi
co. 

Para IU se trata de que la 
gente tenga una experiencia 
de pasear sin coche, ya que 
consideran que el casco histó
rico tiene, antes que otra co
sa, una importancia social. 
«Si conseguimos una expe
riencia, que cree una costum
bre de venir a pasear, puede 
ser positivo». Este grupo po
lítico mostró su voluntad de 
seguir dialogando sobrre el 
problema, puesto que de un 
problema se trata para el cen
tro de Alcalá, de sus residen
tes y de sus comerciantes, y 
también menos directamente 
de todos los alcalaínos. 

Con todas las cautelas ne
cesarias, la peatonalización es 
para Izquierda Unida «Una 
actuación emblemática» y de-
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se debatieron los pros 
y los contras del traslado 

del mercado •nidpal 
al campo de La PalOma 

sea experimentarla ya durante 
el mandato de la presente cor
popración municipal. 

En cambio, ACOCAMA 
sugirió por su parte la conve
niencia de esperar a que lle
guen y pasen las elecciones 
municipales porque, si se ha
ce antes, la asociación advier
te que no se mostraría confor
me con tal medida, aunque 
afirman que no lucharían con
tra ello «con malas artes». 
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A la izquierda, niños jugando en el patio del colegio Puerta de Madrid, centro en el que ocurrió el incidente de la goma de borrar. A 
la derecha, Maica Femández y Juan Carlos Lopez, padres de Carlos, quienes se han mostrado dispuestos a llegar incluso hasta el Tribu

nal Supremo, el Tribunal Constitucional o el Parlamento Europeo con este asunto. 

Los padres recurrirán al Tribunal supremo si es necesario 

Las inspectores del MEC na encuentran indicias de 
que el profesar hiciese tragar la gama a su alumna 
«El daño ya está hecho», dice la directora del colegio 

Un profesor de música, un alumno de 7 años y una goma de borrar son los protagonistas de un desa
gradable y polémico incidente, ocurrido el pasado lunes 24 de octubre en el colegio público Puerta de 
Madrid. Al parecer el niño lanzó una goma a su profesor por la espalda y, a partir de ahí, hay distintas 
versiones. Según cuenta el niño, el profesor le obligó a comerse la goma de borrar, hecho por el que 
sus padres han interpuesto denuncia en la comisaría de policía. Según la directora del cen~o, el profe
sor le dijo al escolar que aprendiese a respetar a sus mayores y que qué le parecería si le hiciera tra
garse la goma. El docente también ha denunciado a los padres por difamación. 

Las investigaciones del ser
vicio de inspección del MEC 
han determinado que en nin
gún momento se produjo el 
hecho, pero los padres del ni
ño piensan seguir adelante 
con su denuncia hasta el Su
premo si fuera necesario. 

Según declaró Joaquín Al
varez, jefe del servicio de ins
pección del MEC, de la inves
tigación que han hecho los 
inspectores -hablando con 
los compañeros del alumno en 
cuestión, el profesor y el equi
po directivo del centro- «no 
se puede deducir que el pro
fesor le haya obligado a co
merse una goma. De las ave
riguaciones que nosotros he
mos hecho no es cierta esa 
conducta». Alvarez añadió 
que «los niños a esta edad son 
muy imaginativos y, si ade-

más se sienten cohibidos, pue
den exagerar. Creo que en 
ningún momento se produjo 
el hecho». 

La subdirección no tiene 
previsto cambiar al niño de 
centro, ya que a su juicio los 
hechos denunciados no han 
ocurrido. No obstante, Joa
quín Alvarez añadió que, una 
vez puesta la denuncia por los 
padres, «habrá que esperar a 
ver qué dice el juez». 

<<El daño ya está hecho» 
La directora del colegio 

Puerta de Madrid declaró a 
este semanario que al margen 
de las denuncias, el juicio o 
cualquier otra cosa que pudie
ra derivarse del incidente, el 
daño ya está hecho: «Así es. 
La cara la tenemos manchada 

• Artículos de cuero 
y sillas de montar. 

• Botos camperos. Zahones. 
• Ropa para vestir y complementos. 

el profesor y el colegio». La 
directora de este centro, que 
lo es desde hace 9 años, se 
muestró preocupada por la 
exageración que se hace de los 
incidentes que ocurren en el 
colegio Puerta de Madrid: 
«Me da rabia porque. si hubie
ra ocurrido no tendríamos 

. más remedio que decir. 'qué 
pena, nos ocurren siempre las 
cosas', pero una cosa así, tan 
fuerte ... Estamos trabajando · 
muchísimo porque estamos 
intentándonos lavar la cara·. 
Llevo 9 años aquí y siempre 
estoy oyendo cosas de los co
legios Puerta de Madrid y 
Manuel Azaña, te esfuerzas y 
que siempre nos lluevan estas 
cosas tan negativas ... Y si hu
biera ocurrido, pero no es ver~ 
dad». 

Maite de V alenzuela, pre-
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sidenta de la FAPA de Alca-
lá, manifestó con respecto a 
este suceso que «todas estas 
noticias que saltan a la pren
sa, sacadas de contexto, están 
haciendo un daño irreparable 
a un colectivo de profesores, 
padres y a un centro enclava
do en el distrito 11 que por sus 
características socioculturales 
está más desfavorecido que 
otros. Todos sabemos que hay 
una serie de problemas dife
rentes a otros centros, pero 
nos consta el buen trabajo que 
está realizando el equipo di
rectivo y el claustro, hacien
do una labor coordinada y 
muy profesional, muchas ve
ces fuera de lo que propia
mente un docente tiene que 
hacer». 

<<Derecho a ser escuchado» 
. Maica Fernández, madre 
del niño, declaró a PUERTA 
.DE MADRID que esperaba 
que tanto el colegio como el 
profesor negaran lo ocurrido, 
pero ella cree a su hijo y se
guirá adelante con la denun
cia cueste lo que cueste. «Yo 
no denuncio al profesor sólo 
por la goma, le denuncio por
que a mi hijo le ha pegado, y 
mi hijo va a declarar y a con
tar lo que a él le ha hecho. Me 
importa un pepino lo que los 
demás padres hagan, ni a mi 
hijo le pegan, ni a mi hijo le 
obligan a tragarse una goma. 
Recurriré al Supremo, al Tri
bunal Constitucional o al Par
lament~ Europeo si fuera 
necesario». 

Maica dice que el servicio 
de inspección del MEC no ha 
interrogado a su hijo sobre lo 
ocurrido y defiende su dere
cho a ser escuchado «como 
cualquier otro español al que 
la Constitución ampara su de
recho a la libre expresión». 
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Los demandantes creen que los concejales popuJares vulneraro 
su derecho al honor en una conferencia de prensa 

La familia del alcalde pone una demanda civil 
contra tres concejales del Partido Popular 
El origen de la actuación está en la denuncia que realiZó el PP contra la familia 
campos Pavón por supuestas irregularidades en las elecciones europeas de 
junio de ,99!, con acusaciones de haber votado dos veces 
Esta denuncia contra la familia campos fue desestimada finalmente hace 
meses, ya sin apelación posible, por la Audiencia Nacional 

La espo&a del alcalde de Alcalá y sus tres hijos mayores han interpuesto contra tres concejales del 
PP una demanda civil de protección del derecho al honor. Esta demanda judicial ha sido presentada 
contra el presidente de la junta gestora del PP, Bartolomé González, quien recepcionó la notificación; 
contra la portavoz del grupo popular en el ayuntamiento, Esther García Romero-Nieva, y contra la con
cejala Rosalía Rodríguez del Río. La noticia de esta demanda ha llegado a PUERTA DE MADRID a tra
vés de fuentes del PP y ha sido confirmada por el abogado de la familia Campos Pavón, el letrado Enri
que Pedroviejo, quien informó de los términos exactos de la demanda a las preguntas de un redactor 
de este semanario. El origen de la demanda hay que buscarlo en una conferencia de prensa ofrecida 
por los demandados en la que anunciaban la interposición de una denuncia contra la familia Campos 
Pavón por unas supuestas irregularidades cometidas en la jornada electoral del 6 de junio de 1993. 

La demanda será vista en 
el juzgado de primera ins
tancia número 3 de Alcalá. 
Los hechos que fundamen
tan la acción emprendida 
por la familia de Florencio 
Campos, según el abogado 
Enrique Pedroviejo, fue la 
conferencia de prensa ofre
cida el día 11 de junio de 
1993: «En aquella ocasión 
los tres demandados divul
garon contra mis patrocina
dos, los he~anos Campos 
Pavón y la señora Pavón Pé
rez, la acusación de haber 
cometido delito electoral en 
las elecciones generales del 6 
de junio de 1993». 

El abogado de Josefina 
Pavón y de sus tres hijos ma
yores, David, Rodrigo y Cla
ra Campos Pavón, señaló 
que los demandados divul
garon aquellos hechos, «que 
son totalmente falsos tal y 
como ha quedado demostra
do con el archivo y sobresei
miento de la denuncia tras 
haber sido desestimados to
dos los recursos que presen
taron estos señores». 

Enrique Pedroviejo seña
ló que la Audiencia Provin
cial desestimó finalmente, ya 
sin apelación posible, la de
nuncia presentada por los 
concejales del PP contra la 
familia de Florencio Cam
pos: «Esto ocurrió, no lo re
cuerdo bien, más o menos en 
mayo de este año». Una vez 
definitivamente archivada la 
denuncia presentada por el 
PP, la familia Campos Pa
vón decidió presentar una 
demanda civil de protección 
del derecho al honor>>. 

PUERTA de lladrld 

norencio Campos y su familia durante la rueda de prensa que convo
caron el 18 de junio de 1993 para responder a las acusaciones del PP 

En opinión del abogado, 
los demandados incurrieron 
en un posible acto ilícito ci
vil: «El suplico de la deman
da es que se declare que los 
demandados, los concejales 
del PP, han cometido una 
intromisión ilegítima en el 
derecho al honor de la fami
lia Campos Pavón vulneran
do el derecho fundamental al 
honor de ellos. La petición 
es que sean condenados a re
parar el daño causado en mis 
patrocinados, que la senten
cia sea publicada en diversos 
periódicos y tambíen se pi
de una indemnización por el 
daño moral causado, pero lo 

principal es que se declare 
que ha habido una intromi
sión ilegítima en el derecho 
al honor, que supone una 
vulneración del derecho fun
damental al honor de los 
actores, y que se los conde
ne a reparar ese daño causa
do». 

Enrique Pedroviejo su
brayó que la actuación de la 
familia Campos Pavón no es 
penal: «No se pretende que 
vayan a la cárcel. Es una de
manda civil del derecho al 
honor». Preguntado acerca 
de si la actuación emprendi
da contra los concejales del 
PP podría llevar consigo in-

abilitación para el ejercicio 
de cargo público, el letrado 
aseguró que no tiene nada 
que ver». 

La denuncia del PP 
fue sobreseída 
por la Audiencia Nacional 

El Partido Popular pre
sentó dos denuncias en el 
juzgado de primera instan
cia e instrucción número 5 
de Alcalá en junió de 1993 
contra Josefina Pavón Pérez, 
esposa de Florencio Campos, 
por presunto delito electoral 
según el artículo 139.2 de la 
ley electoral. Según la de
nuncia, durante la jornada 
electoral del 6 de junio de 
1993 Josefina Pavón consti
tuyó presuntamente dos me
sas como in.terventora del 
PSOE, ya que en las actas de 
constitución de las mesas 
2-U y 5-B tomó posesión y 
firmó como aparece en las 
actas. 

También los tres mencio
nados concejales del PP pre
sentaron denuncia contra los 
interventores del PSOE Da
vid, Rodrigo y Clara Cam
pos, hijos de Florencio Cam
pos. Según esta denuncia, los 
tres habrían tomado pose
sión de interventores en las 
mesas 3-A, 4-A y 4-B delco
legio Cardenal Cisneros, res
pectivamente. Según los cen
sos punteados por interven
tores del PP, en la mesa don
de estaban censados los her
manos Campos Pavón, tam
bién en el colegio Cardenal 
Cisneros, los tres figuraban 
como votantes, salvo que el 
listado censal obrante en la 
documentación aportada a la 
junta electoral provincial 
manifieste otra cosa. Según 
los denunciantes, de las ac
tas de la sesión parecía dedu
cirse que los tres intervento
res votaron también en las 
mesas donde estaban 
acreditados. 

Según la denuncia, a Jo
sefina Pavón se la acusaba de 
haber firmado como interve
tora en dos mesas electora
les, algo prohibido y pena
lizado por la ley, y a los tres 
hijos del alcalde de haber vo
tado dos veces. 

Las correspondientes ac
tuaciones judiciales dieron 
por resultado que estas de
nuncias fueron sobreseídas y 
archivadas tras haber sido 
desestimados todos los recur
sos presentados por los de
nunciantes. 
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Auténtica consternación en la localidad argandeña por la 
muerte del taxista asesinado a navajazos 

La Asociación de vecinos y las taxistas de Arganda 
organizaran una manifestación pidiendo justicia 
<<Sentimos miedo y dolor», dijo Antonio Martín, taxista y hermano del asesinado 

«Era UD hombre muy grande y fuerte. No es posible que ese individuo tan pequeño haya podido ha
cerlo solo», relataban en Arganda fammares y amigos de Tomás Martín Montoya, el taxista de SO años 
asesinado el sábado 1 de octubre, al parecer para robarle la recaudación. En UD excelente trabajo de 
investigación la Guardia Civil logró la detención de UD individuo que se confesó autor de la muerte 
del taxista, José Luis F.G. drogadicto de 20 años y natural de la vecina localidad de Valdilecha. Los 
vecinos de .Arganda, convocados por el colectivo de taxistas y por la .Asociación de Vecinos, salieron 
a la calle en manifestación silenciosa pidiendo justicia. 

La manifestación reunió a 
familiares, amigos y conveci
nos de Tomás Martín Monto
ya, el taxista de 50 años ase
sinado. Entre los asistentes se 
encontraba el concejal del PP 
Ginés López, que fue presi
dente regional de Nuevas Ge
neraciones y que pidió una 
mayor coordinación en mate
ria de seguridad ciudadana 
entre la Policía Municipal ar
gandeña y la Guardia Civil. 

Antonio Martín Montoya, 
taxista de Arganda y herma
no del asesinado, manifestó a 
PUERTA DE MADRID que 
«la pérdida de Antonio, como 
taxista que soy, se deja mucho 
sentir en la parada. El dolor 
que siento como taxista no es 
comparable, lógicamente al 
dolor que siento como herma
no. Tomás y yo éramos her
manos y compañeros. Hay 
compañeros que están muy 
afectados desde entonces, yo 
les quiero dar ánimos todos 
los días, pero claro, yo soy el 
primero que estoy destroza
do». 

El hermano del asesinado 
Iio quiso decir más que ante 
el asesinato lo que exigen es 
justicia: «Que se haga justicia 
y no sean tan blandos como 
parece ser que son. Si le con
denan, que cumpla la senten
cia, que no le suelten». 

PUERTA lle Madrid 

Antonio Martín Montoya, hermano del taxista asesinado 
«En la familia lo estamos 

viviendo con dolor», explicó 
Antonio Martín descatacando 
que su hermano deja viuda y 
tres hijas. Nos conoce todo el 
pueblo porque llevamos tra
bajando con el taxi muchos 
años; para Arganda ha sido un 
mazazo muy grande», señaló 
Antonio Martín. 

Mariano, otro taxista ar
gandeño, señaló que ha sido 
muy duro para ellos volver al 
taxi después de lo ocurrido: 
«No tenemos más remedio 
porque es nuestro oficio. No 
tenemos más remedio que 
aguantar porque esto es cues-

tión de suerte. No era tan tar
de cuando le ocurrió al com
pañero. Esto puede ocurrir de 
noche o de día. A mí de hecho 
me intentaron atracar hace 
tres años y por fortuna la 
Guardia Civil lo impidió. Es
tamos muy expuestos los ta
xistas a sufrir atracos y algu
nos compañeros cuando llega 
la noche prefieren no traba
jar, pero claro, hay que hacer 
servicios». Mariano aseguró 
que la justicia tendría que ser 
en España como en otros paí
ses: «Y o he estado varios años 
en Alemania y allí el que la 
hace la paga. Y o no sé de dón-

de se ha copiado esta justicia 
porque, como no hay temor, 
pues no hay respeto alguno. 
Tomás era un hombre muy 
formal, muy amante de su tra
bajo que no tomaba una copa 
de más». 

Ginés López, como conce
jal del PP, destacó que es ne
cesaria una mayor coordina
ción entre la Policía Munici
pal y la Guardia Civil para la 
prevención de los delitos: «La 
dotación de fuerzas de seguri
dad en la comunidad de Ma
drid es insuficiente y eso tam
bién se nota en Arganda, don
de la población está muy sen
sibilizada ante el problema de 
droga que hay». 

El día 1 de octubre, a las 23 
horas, la pareja de la Guardia 
Civil que estaba de servicio en 
Arganda encontró el taxi de 
Tomás Martín en el kilóme
tro 28 de la antigua nacional 
111, en las afueras de Argan
da. El taxi tenía las puertas 
abiertas y su interior estaba 
revuelto; además presentaba 
restos de sangre. Al no haber 
regresado el taxista a su domi
cilio se sospechó que algo gra
ve le había pasado. Se inició 
una labor de búsqueda en la 
que participaron los taxistas 
de Arganda y la Guardia Ci
vil, además de 'vecinos de la 
localidad, siendo localizado el 
cadáver sobre las 13 '50 horas 
del domingo 2 de octubre en 
un camino rural que llega a la 
finca V aldetierra. El cuerpo 
del taxista presentaba más de 
cincuenta puñaladas. El mó
vil del asesinato fue el robo, 
ante el cual el taxista se resis
tió, lo que originó la agresión 
que acabó con su vida. Días 
después la Guardia Civil de
tuvo ajosé Luis F.G., droga
dicto residente en V aldilecha 
y apodado 'El V aldi', de 20 
años de edad, quien se confe
só autor del asesinato. La 
Guardia Civil sigue investi
gando la posible participación 
de algún otro implicado. 
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6. 750rrAS. 1O.750rrAS. 
MONTIJRA+CRISTALES MONTIJRA+BIFOCALES 

SOLO POR 

17. 750rrAS. 
(Precio sin montura). 

NUEVAS LENTES PROGRESIVAS 
Para ver bien en todas las distancias. 

CENTRO OPTI.CO ALCALA 
Talamanca, 1 - 28807 ALCALA DE HENARES - Tel. 889 69 53 
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El conductor resultó herido y hubo de ser 
trasladado al hospital 

Colisionó contra un camión y un coche 
. estacionados en la Vía complutense 

Una persona resultó herida con UD fuerte golpe en la cara y posi
bles lesiones de los huesos propios de la nariz, al colisionar el co
che en el que circulaba por la Vía Complutense contra UD camión 
y UD automóvil que se encontraban aparcados. El Seat 131 en el que 
viajaba Enrique M.D. quedó empotrado debajo del camión Renault 
al colisionar contra el mismo. Testigos presenciales comentaron a 
PUERTA DE MADRID que el impactó fue muy fuerte y que la pa
lanca de cambios del coche salía por debajo del mismo. 

Se desconocen las causas de 
este accidente que tuvo lugar 
sobre las 0'20 horas del día 25 
de octubre a la altura del nú
mero 80 de la Vía Compluten
se, prácticamente frente al 
restaurante Quintín. Los he
chos consistieron en la coli
sión de un Seat 131 , con ma
trícula de la serie CX de Ma
drid, con un Ford Sierra de la 
serie KK también de Madrid, 
que estaba estacionado en la 
propia Vía Complutense y 
contra un camión Renault 
Turbo con matrícula de la se
rie G de Almería, bajo el que 
quedó empotrado. 

El conductor del Seat 131 
hubo de ser trasladado al hos
pital Príncipe de Asturias de 
Alcalá por una dotación de 
Policía Nacional para recibir 
atención de las heridas que 
presentaba en la cara y que 
podrían afectarle a los huesos 
propios de la nariz. El herido 
es residente en Alcalá en la ca
lle Juan de Austria, presen
tando su coche y el camión 
graves daños. 

una niña de ti años 
resultó arrollada 
por un coche 

Una niña de 13 años de 
edad resultó herida y hubo de 
ser trasladada al hospital 
Príncipe de Asturias de Alca
lá por la UVI móvil del telé
fono 061 después de ser atro
pellada por un vehículo Ci
troen ZX con matrícula de 
Madrid. El atropello se pro
dujo en la avenida de Dagan
zo, concretamente en la glo
rieta que hay en la confluen
cia de la calle San Ignacio de 
Loyola a la altura del paso de 
cebra. La niña I.R.S. resultó 
herida y fue trasladada al hos
pital con lesiones diversas. La 
niña permanecía consciente a 
pesar del golpe sufrido. 

un paracaidista 
resultó herido 
de gravedad 
al ser atropellado. 

El paracaidista F.D.R. , que 
presta su servicio en la Briga
da Paracaidista, resultó heri
do de gravedad al ser atrope
llado por un coche Seat Má
laga a las 19 horas del día 18 
de octubre en la calle Ferraz. 
El atropellado sufrió un fuer
te golpe y quedó prácticamen
te inconsciente, por lo que el 
mismo conductor del vehícu
lo que lo atropelló lo trasladó 
al hospital Príncipe de Astu
rias de Alcalá, donde entró en 
la sala de Reanimación 
Cardio-Pulmonar en estado 
muy grave. 

El herido presentaba un 
traumatismo craneoencefálico 
con posible fractura de esfe
noides y hemorragia, así co
mo fractura de tibia y peroné. 
El servicio de urgencias del 
hospital Príncipe de Asturias 
decidió su traslado urgente al 
hospital de la Princesa de Ma
drid. 

Robo en un club social 
de Arganda 

Entre las 22 horas del día 
23 y las 15 horas del día 24 del 
actual mes de octubre se co
metió un robo con fuerza en 
el club social Camping Lagos, 
situado en la carretera Puen
te de Arganda Chinchón, 
punto kilométrico 2'400. Los 
ladrones pasaron al interior 
tras forzar una ventana y se 
apoderaron de un teelvisor de 
28 pulgadas, un vídeo Tele
funken, un karaoke, un com
pact disk y un procesador di
gital, valorado todo en un 
1.200.000 pesetas. Los ladro
nes se valieron de una furgo
neta para llevarse lo robado. 

PUERTA de Madrid 
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Los ladrones robaron UD camión de gaseosas y luego fueron perdiendo las cajas por el camino y los bomberos tuvieron que recogerlas 

Perdió una veintena de cajas en la rotonda del barrio del Pilar tentó regresar hacia Alcalá. 

y fue interceptado por la Guardia Civil en-san Fernando 

Robaron un camión de reparto de gaseosas 
Los ladrones cometen a veces robos de lo más inverosímil. Dos individuos robaron a mediodía del 

viemes 21 de octubre UD camión de reparto de gaseosas, el cual sustrajeron aprovechando que el con
ductor se encontraba haciendo UD reparto a la altura de la Ronda Fiscal. Se supone que la intención 
de los ladrones era sustraer el dinero recaudado y se cree que después de entrar a la cabina del camión 
la llegada del repartidor pudo hacerles huir con el camión. 

Los ladrones tomaron la cur
va de la rotonda del barrio del 
Pilar en la avenida de Circun
valación a mucha velocidad y 
perdieron una veintena de ca
jas de gaseosas cuyas botellas se 
estrellaron contra el pavimen
to. El robo se produjo poco an
tes de las 14 horas del viernes 
21 de octubre y el camión con 
dos individuos en su interior se 
dio a la fuga a toda velocidad. 
Al llegar a la altura de la calle 
Nuestra Señora del Pilar, en la 
-rotonda que une esta calle con 
la circunvalación y la carrete
ra que une la del Gurugú con 
la nacional II, el camión tomó 
a mucha velocidad la rotonda, 
lo que produjo la caída al sue
lo de una veintena de cajas de 
gaseosas. 

Fue en esos momentos cuan
do la Policía Municipal, la Po
licía Nacional y la Guardia Ci-

vil establecieron un control pa
ra la detención de los ladrones. 
La colaboración de un radioa
ficionado fue esencial para la 

detención, puesto que fue él 
quien vio cómo al llegar el ca
mión a la altura de San Fernan
do de Henares se detuvo e in-

Automóviles CENTRO, S.A. 
SERVICIO OFICIAL CITROEN 

Con la Policía Local de Torre-
jón también advertida, el con
trol policial era prácticamente 
total y absoluto. El camión fue 
detenido por la Guardia Civil 
de Tráfico a la altura de San 
Fernando pasando sus dos ocu
pantes a disposición judicial. 

En la rotonda del barrio del 
Pilar quedaron esparcidas por 
el suelo las botellas rotas, con 
gran cantidad de cristales, por 
lo que fQ.eron avisados los bom
beros de Alcalá, quienes reali
zaron la limpieza de la calzada. 

RobO con intimidación 
de una bicicleta 

Una bicicleta le fue robada 
con intimidación a su joven 
propietario cuando circulaba 
con ella por la vía pública. El 
miércoles día 19 de octubre, 
cuando el joven conducía su 
«mountain bike» de color negro 
y gris, fue abordado por un in
dividuo de unos 20 años de 
edad que, tras intimidarlo, se 
apoderó de la misma y se fue 
montado en ella. El autor del 
robo vestía chaleco verde tipo 
plumas y vaquero muy estre
cho. Era moreno y con el pelo 
corto, y en la oreja derecha lle
vaba varios pendientes. 

, ,., 
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El concejal de seguridad Ciudadana presentó en comisión un 
informe de policías municipales sabre Arsenia Gómez Alcalá 

El informe señala «las actitudes provocadoras 
del ciudadano» hacia parte del colectivo policial 

El concejal de Seguridad Ciudadana en el ayuntamiento de Alcalá, el socialista Pablo González, leyó 
en la comisión informativa de Desarrollo Económico, Personal y Seguridad Ciudadana un informe de 
la Policía Municipal en el que se asegura que Arsenio Gómez Alcalá tiene una actitud provocadora 
hacia una buena parte del colectivo policial complutense. Este informe fue enviado a raíz de la peti
ción que realizó al ayuntamiento el mencionado Gómez Alcalá de que se abriera expediente a los poli
cías con los que ha sostenido varios pleitos como consecuencia de una intervención en su lugar de tra
bajo, de la que ya se dio cuenta la pasada semana en PUERTA. DE MADRID. Tanto los policías como 
el propio Gómez Alcalá habían sido absueltos de los cargos que se imputaron recíprocamente. 

El concejal de Seguridad como agentes policiales sino La decisión de Pablo Gon-
Ciudadana reconoció haber como ciudadanos, habiéndo- zález de presentar el informe 
planteado el informe de los se producido incluso hechos en la comisión de Personal es 
policías municipales en la co- calificados de molestos estan- también una consecuencia al 
misión de Personal del día 25 do los policías fuera de servi- hecho de los contactos que ha 
de octubre «porque me preo- cío y vestidos de paisano. mantenido Gómez Alcalá con 
cupaba la situación que se es- Los agentes policiales se los grupos políticos de la opo
taba dando con estos policías sienten provocados, según el sición, especialmente con el 
y este ciudadano». informe, en el ejercicio de sus Partido Popular, cuyos conce-

Según ha podido saber funciones por Gómez Alcalá, jales, según González, se han 
PUERTA DE MADRID, el habiendo r~elado alguno de mostrado interesados por es
informe presentado por agen- ellos que el mencionado ciu- te espinoso asunto en algunas 
tes policiales señala que exis- dadano va buscando que cual- comisiones informativas mu
te una actitud provocadora de quiera de los agentes pudiera nicipales. 
Arsenio Gómez Alcalá y de su perder los nervios y extralimi- De esta forma los ediles de 
familia hacia ellos, ya no sólo tarse. la comisión de Desarrollo Eco

nómico, Personal y Seguridad 

Ciudadana han tenido opor
tunidad de conocer de una 
parte la versión de Gómez Al
calá, a través de los contactos 
personales que han podido te
ner con él, y a través de sus 
manifestaciones en PUERTA 
DE MADRID, pero también 
tienen conocimiento de la ver
sión de los policías sobre la ac
titud del mencionado ciuda
dano a través de ese informe. 

En cualquier caso, y te
niendo en cuenta que las sen
tencias judiciales que se han 
producido hasta el momento 
son absolutorias para todos 
-es absolutoria para los 
agentes policiales que intervi
nieron en aquellos hechos de
nunciados lo mismo que es ab
solutoria para Gómez Alcalá 
por la denuncia de resistencia 
a la autoridad que le presen
taron los polcías, se conside
ra por parte de la concejalía 
de Seguridad Ciudadana que 
es un tema zanjado. 

De ahí la sorpresa de que 
Arsenio Gmez Alcalá siga ha
ciendo públicas las denuncias 
contra los policías municipa
les: «Esa es la razón por la que 
tomé la decisión de presentar 
este infor~e en la comisión». 

Clases de YOGA integral 

OFERTA DE EMPLEO 
Hasta las 13 horas del próximo día 11 de Noviem

bre de 1994, se podrán presentar en el Registro Ge
neral de este Excmo. Ayuntamiento, solicitudes pa
ra ocupar interinamente una plaza de: 

LICENCIADO EN DERECHO 
Se requiere experiencia en el Área de Gestión de 

Personal y preferiblemente en la Administración 
Pública. 

Los candidatos deberán presentar junto con la ins
tancia el Currículum Vítae. La selección se realiza
rá mediante una entrevista. 

Alcalá de Henares, 26 de Octubre de 1994 

COllCeialía de Personal 
bano. Ayuntamiento de Alcalá de Henares 

29 de octubre de , ... 

<GIMNASIA • PSICOFISICA> 
Conozca nuestro sistema personalizado 

asistiendo GRATUITAMENTE a una sesión 

Clínica San Nicolás 
Avda. Guadalajara, 34 - Teléfono: 889 20 45 

ALCALA DE HENARES 

CODISAN, s.c. & A 
CONTENEDORES Y MINICARGADORAS ~ 
SERVICIO DE: • Contendores con puerta • .Arena y .Aridos. 

• Minicargadoras. • Derribos y vaciados. 
• Impermeabilizaciones. 

•Limpieza de sótanos. •Vaciados de piscinas. 

.;. 882 32 77 
u 8823216 

C/ Andrea Doria, 13 - ALCALA DE HENARES - Fax: 882 32 16 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
CENTRO CIUDAD - Ideal válidos (Médico) 

Hotel Infante GUADALAJARA 
Teléfono: 949 - 22 .35 55 
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se trataba de un hombre de J9 años presa de un fuerte ataque de nervios 

La Policía Municipal y los vecinos impidieron 
que se arrojara al vacío desde un sexto piso 

Un hombre intentó arrojarse al vacío desde un sexto piso en la calle Santander; la actuación policial 
y la de unos vecinos impidió que consumara el acto siendo trasladado finalmente al hospital Príncipe 

. de Asturias, puesto que había sido víctima de un fuerte ataque de nervios. Pablo I.P., de 39 años, estu
vo a punto de arrojarse al vacío desde una ventana presa de una crisis nerviosa, aunque entre unos 
vecinos y la Policía Municipal lograron evitarlo. 

Los hechos ocurrieron so
bre las 8 '45 horas del día 25 
de octubre. Fue avisada la Po
licía Municipal de que una 
persona en la calle Santander 
pretendía arrojarse desde un 
sexto piso. Al llegar al lugar 
referido en una llamada tele
fónica de un vecino, los agen
tes no vieron a nadie en las 
ventanas, por lo que subieron 
al domicilio y allí encontra-

ron a varios vecinos que in
tentaban controlar a Pablo 
I.P. 

En el lugar de los hechos 
también se personaron dos 
patrullas de la Policía N acio
nal, así como efectivos de la 
Guardia Civil y bomberos, 
cuyos cuarteles están los alre
dedores. 

Los agentes de policía so
licitaron la asistencia al lugar 

de una ambulancia para el 
traslado del hombre al hospi
tal Príncipe de Asturias, a cu
ya llamada acudió la UVI mó
vil del 061, cuyo facultativo 
determinó el ingreso del en
fermo. 

En esos momentos llegaron 
los familiares de esta persona, 
quienes se hicieron ya cargo 
de la situación desplazándose 
al hospital. 

Las 'punkies' a las que la Policía Municipal intervino cadenas y pulseras 
§.Gn pinchos se defienden de las acusaciones: 

«Llevamos las cadenas para defendernos; las 
pulseras son adornos» 

Los jóvenes 'punkies' a los que la Policía Municipal intervino la pasada semana cadenas y pulseras con 
pinchos visitaron la redacción de PUERTA DE MADRID para aclarar lo ocurrido con la mencionada incau
tación y dar su versión de lo ocurrido, afirmando en todo momento que no era cierto que fueran en busca 
de 'cabezas rapadas' y que se fueran metiendo con todo el mundo: «Gente que va vestida como nosotros hay 
mucha en Alcalá. No sabemos lo que harán otros, pero nosotros no nos metíamos con nadie. Las cadenas 
las llevamos para defendernos de los 'cabezas rapadas', pero las pulseras de pinchos son de adorno». 

Los jóvenes 'punkies' reco
nocieron que las cadenas pue
den ser utilizadas como ar
mas: «Las cosas como son, si 
viene a agredirnos un 'cabe
za rapada' y llevo una cade
na, la utilizo para defender
me, la saco y le golpeo». Pero 
los jóvenes no estaban de 
acuerdo con que las pulseras 
de pinchos pudieran causar la 
muerte de nadie: «Los lleva-

mos de adorno. Y o llevaba és
ta -dijo uno de los jóvenes 
señalando la fotografía publi
cada por PUERTA DE 
MADRID-, la llevaba en el 
pie. Son clavos larguísimos 
que no se pueden clavar por
que antes se doblan. Son de 
adorno. No hay nadie que 
puede clavar esos clavos lle
vándolos puestos encima del 
pie como yo los llevaba». 

Restuuante-Cafetem 
NUEVO 

OLIVER 'S 
C/. GALLEGOS, 15-Tlfa.: 889 62 43- 889 8114-ALCALA DE BENARD 

IUDA DECORACIDI El IUESIROS SALOIES 
El restaurante NUEVO OLIVER'S con su calidad 

y estilo personal de siempre les ofrece: 
Salones para bodas, commdones, bautizos y comidas de empresa 
Y de lunes a viernes sus menús caseros: 
- Tres primeros y tres segundos (a elegir). 
- Pan, bebida, postre o café. Precio: t.000 ptas. 
Sábados y Domingos su menú especial: 
- Tres primeros y tres segundos (a elegir). 
- Pan, bebida, postre o café. Precio: 2.500 ptas. 

Meriendas. Tapas variadas, Hamburguesas, 
Nuestra especialidad: Tortitas con nata y café hlandés. 

PUERTA de Madrid 

Sí reconociero~ como ar
mas las cadenas: «De todos 
modos, es muy relativo que 
puedan causar la muerte de 
nadie. Cualquier cosa puede 
ser utilizada como arma para 
causar la muerte de una per
sona; se puede matar a una 
persona a patadas. Por eso es 
muy relativo que las cadenas 
puedan ser para matar a na
die». 

«Hay amigos nuestros que 
han sido agredidos y han te
nido que poner denuncias en 
la policía», reconocieron los 
jóvenes. Uno de ellos, que di
jo no ser de ideología 'punkie' 
afirmó haber sido agredido 
por ir con sus amigos, éstos sí 
'punkies': «Yo esto no lo veo 
normal. Los 'cabezas rapadas' 
son de aquí de Alcalá; de tan
tas palizas que han dado han 
cogido una reputación muy 
mala. Hay algunos que vienen 
de fuera pero la mayorí~ de 
ellos se sabe quiénes son. Ellos 
son los que de verdad son vio
lentos. Nosotros no vamos a 
agredir a nadie, nada más nos 
defendemos si nos atacan». 

1 
Un Recuerdo hecho Joya 

1 Es un nuevo sistema en el que · 
partiendo de una fotografía (color 
o blanco y negro) en cualquier ta
maño, se fabrica una pieza de oro 
de 1 ª ley (750 milésimas) en la . 
que queda reproducida la imagen 
sin perder calidad con respecto al 
original sin ningún problema de 
duración, por quedar grabada en
la superficie del oro. 

JOYERIA 

OCA NA 
Insignias de las 

· carreras univenitarias 
en oro y plata de ley 

Plaza de Cervantes, 52 
Telf.: 880 ,. 85 

La 

11. ~ ~'!.{g_11}!l 
e- ALCALA DE HENARES (Madrid) 

' Tel. 889 56 19 

' 

Taberna ilustrada 
Mañanas: 

EXOUISITO VERMUT 
y ARROCES 

Noches: 

MUSICA El VIVO 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

M.B.H.C. 

29 de octubre de tlM 



Gravemente herida, fue trasladada al hospital Príncipe de 

Asturias, donde quedó ingresada en la UCI 

una mujer cayó desde un cuarta pisa de las viviendas 
militares en la calle de las Colegias 

Una mujer de 3Z años, Añica M.E. resultó herida de gravedad al caer al vacío desde un cuarto piso. 
Agentes de la Policía Municipal y Nacional se desplazaron al lugar donde se encontraba la herida y 
dieron aviso a la UVI móvil del teléfono 061, que tras realizar una primera atención in situ, trasladó· 
a la mujer al hospital de Alcalá, donde quedó ingresada en la UCI en estado de extrema gravedad. 

Los hechos ocurrieron poco calle de los Colegios. Rápida- ción. Los agentes policiales pu-
después de las tres de la madru- mente se desplazó al lugar re- dieron comprobar que la mujer 
gada del martes 25 de octubre. ferido una unidad policial que estaba viva, por lo que pidie
A esa hora se dio aviso a la Po- descubrió a la mujer tendida en ron con toda urgencia la pre
licía Municipal de que una per- el suelo en el parque de la pla- sencia de una ambulancia sien
sona se había arrojado desde un za de Aguadores junto al Archi- do avisada la UVI móvil per
ventana en el número 12 de la vo General de la Administra- teneciente al servicio de urgen-

Henacar presenta: 
Nuevo Transit. 

El líder. 

• DOBLE AIRBAG (único en su categoría) 
• CIERRE CEITRAUZADO 
• DllECCIOI ASISTIDA 
• ELEVAWIAS ELÉCTRICOS 
• AIRE ACOIDICIDIADO 
• CAPACIDAD DE CARGA HASTA t2 mJ 
• RADIOCASSmE COI FIOITAL EITIAIBLE 

1t1u11•1 ª =14!·ti1~1;.1r1u.1.1v1 Fi·lll 
.Henacar, S.A. 

CONCESIONARIO OFICIAL 

Antigua Ctra. Barcel~na, Km. 27'200 -THs.: 880 00 62 - 880 02 96 - 880 03 96 -ALCALA DE HENARES 
Avda. Constitucion, 3 - Tlfs.: 677 75 37 - 677 72 '97 - 677 74 77 - TORREJON DE ARDOZ 
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cías del teléfono 061. Al lugar 
acudieron también agentes de 
la Policía Nacional. La comisa
ría de policía se hizo cargo de 
las diligencias. A la llegada de 
la Policía Municipal la mujer 
estaba acompañada por suma
rido, quien la había trasladado 
en brazos unos sesenta o seten
ta metros desde el camino que 
hay entre las viviendas milita
res de la calle Colegios y el Ar
chivo General de la Adminis
tración. 

La mujer es vecina de Huel
va y estaba en Alcalá con su 
marido visitando a sus padres. 
Se supone que la mujer saltó al 
vacío por propia iniciativa, 
siendo socorrida en primera 
instancia por su esposo. La he
rida se encontraba consciente y 
se quejaba de dolores en las 
piernas, pudiéndosele apreciar 
a primera vista una fractura del 
tobillo izquierdo. Hubo que 
practicarle la transfusión de 
una considerable cantidad de 
sangre. 

vecino de Meco, atracado 
en una cabina telefónica 
de Alcalá: le quitaron 
&0.000 pesetas y un reloj de 
oro valorado en 250.000 

A las 22 horas del día 19 de 
octubre se cometió un robo con 
intimidación en la calle de Juan 
de Austria, en Alcalá. Un ve
cino de Meco fue atracado y le 
robaron 60.000 pesetas que lle
vaba en un sobre y un reloj de 
oro valorado en 250.000 
pesetas. 

La víctima, Rufino GH, con 
domicilio en la localidad de 
Meco, en la urbanización Ciu
dad de la Luz, se encontraba en 
Alcalá en una cabina telefóni
ca de la calle Juan de Austria 
haciendo una llamada cundo un 
hombre alto vistiendo cazadora 
o chaqueta oscura y gafas de sol 
se acercó y se introdujo en la 
cabina estándo él dentro. El 
asaltante llevaba una navaja 
que puso a su víctima en el la
do izquierdo del cuello al tiem
po que le decía: «Dame todo lo 
que lleves». Acto seguido, el 
mismo ladrón le metió lama
no en el bolsillo y le cogió un 
sobre que contenía 60.000 pe
setas. También le robó el reloj 
de pulsera de oro que llevaba 
en la muñeca. Cuando salió de 
la cabina se dirigió a otro in
dividuo que se encontraba fue
ra vigilando y le dijo: «¡Vámo
nos!». Después ambos atracado
res se dieron a la fuga corrien
do. 

. · PUERTA de Madrid 
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Mientras dos entretenían a uno de los dependientes 

Tres hombres de raza negra . robaron una 
bandeja con cuarenta y ocho sortijas de oro 

Tres hombres de raza negra cometieron un hurto en una joyería de 
la calle Anclrea Doria. En un descuido de los dependientes se llevaron 
una bandeja con sortijas de oro valorada en unas 700.000 pesetas. Ocu
rrió el pasado jueves, 20 de octubre, sobre las 7'40 de la tarde. 

Tres personas de raza negra, 
altas, bien vestidas y con acento 
extranjero, cometieron un hur
to en la joyería «Hermanos Am
pudia», de la calle Andrea Do
ria. Mientras uno de los depen
dientes atendía a dos de ellos 
que le entretuvieron pregun
tando por el género, el otro es
tuvo mirando un periódico que 
había sobre el mostrador. El 
otro dependiente entró un ins
tante a la parte de atrás del lo
cal y, en ese momento, el que 
estaba con el periódico cogió 
una bandeja que había en el 
mostrador con cuarenta y ocho 
sortijas de oro, algunas con pie
dras preciosas, sin que en ese 
momento en la joyería se die
sen cuenta de lo que ocurría. Se 
marcharon diciendo que iban a 
sacar dinero de un cajero. Uno 
de ellos medía sobre el metro 
ochenta de estatura, era delga
do y tenía la cabeza pequeña; 
otro medía cerca de un metro 
ochenta y cinco y era bastante 
fuerte. El tercero, al parecer el 
que cogió la bandeja, medía 
más de un metro noventa de es
tatura. Los tres iban muy bien 
vestidos y no hablaban bien 
castellano porque tenían acen
to extranjero. 

has, a no ser que los pilles en 
la calle con el género». Ampu
dia añadía que son bastante co
rrientes estas cosas por la zona. 
«No es que sea a diario, pero ca
da dos o tres meses sí; es inevi
table. Si nos referimos a este ca
so en concreto, yo creo que es 
porque viven por aquí cerca, 
pero no lo puedo asegurar». Esta fue la joyería robada en la calle de Andrea Doria 

Los dependientes tardaron 
menos de un minuto en darse 
cuenta de lo ocurrido, una vez 
que los ladrones se habían mar
chado en dirección al paseo de 
la Alameda. Cuando salieron a 
la calle ya no había rastro de 
ellos. Avisaron a la policía y ese 
mismo día pusieron la denun
cia en comisaría. Las pérdidas 
de la joyería por el robo ascien
den a unas 700.000 pesetas. Se
gún cuenta Juan José Ampudia, 
dueño de la joyería, estos tres 
individuos son bastante cono
cidos y ya han cometido. hurtos 
en bastantes tiendas. Concreta
mente en esta joyería ya habían 
entrado en dos ocasiones ante
riormente, pero no habían lle
gado a llevarse nada. «Entran, 
te piden algo del escaparate, te 
empiezan a marear entre los 
tres, a pedirte cosas y, en cuan
to te descuidas, se llevan algo. 
Se lo tienen muy estudiado. La 
policía nos dio a entender que 
los conocía, pero no hay prue-

PUERTA de Madrid 
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La calle de Tomás Bretón tamhén está invadida por drogadictos; uno de los lugares que eligen para pincharse es bajo este puente. 

Las vecinas comienzan a movilizarse para impedir que las 
drogadictas merodeen cerca de sus viviendas 

La droga invade también la calle de Tomás Bretón 
Del parque del Chorrillo e lnterprint, los drogadictos se han ido desplazando 
hasta encontrar un nuevo lugar donde pincharse 

«ll otro día encontramos restos de sangre en el portal», explicó un vecino de la calle Tomás Bretón 
mientras otro añadía que no son pocas las veces en las que al entrar o salir de su portal se encuentra 
con algún toxicómano: «No viven en mi bloque, pero se meten allí para drogarse. Es una vergüenza. 
Los han ido echando. de todos los sitios y ahora nos los han metido a nosotros aquí)). 

El ambiente empieza a es
tar crispado en esta zona si
tuada en el barrio del Chorri
llo, justo entre el camino del 
cementerio y el camino viejo 
de Ajalvir. Tan crispado que 
algunos vecinos ya comienzan 
a mencionar la idea de formar 

21 de octllbre de t9M 

patrullas ciudadanas: «Hay 
que impedir que vengan aquí 
a drogarse, que se vayan allí, 
más allá de Cointra, que no 
los veamos». 

El malestar entre los resi
dentes en el barrio está a flor 
de piel y se manifiesta en 

cuanto se entabla la conversa
ción. Un grupo de vecinos no · 
dudó en expresar su irritación 
por la continua presencia de 
toxicómanos durante la tarde 
del día 10 de octubre. Fue una 
acción espontánea pero que 
fue el fiel reflejo de una situa-

ción que, cuando menos, em
pieza a preocupar a la mayor 
parte de los residentes de la 
zona. 

Siempre hubo presencia de 
toxicómanos en la calle Tomás 
Bretón porque las tapias del 
viejo cementerio están cerca
nas y desde hace mucho tiem
po son lugar elegido por los 
droga<iictos para inyectarse: 
«Pero lo de ahora no tiene 
plinto de comparación. Mire, 
por allí va uno; ése seguro que 
va a pincharse», señaló otro 
hombre para añadir: «Lo peor 
no es que se vaya al Camar
milla -pasa justo por detrás 
de la calle Tomás Bretón pa
ra bordear la tapia trasera del 
cementerio- Lo peor es que 
se metan en nuestros portales 
o delante de nuestros hijos». 

Sin embargo, la pesadilla 
para los vecinos de la calle To
más Bretón llegó desde el mo
mento en que se cerró a cal y 
canto el acceso de toxicóma
nos a la antigua factoría Inter
print: «Todos los que antes se 
metían en lnterprint a pin
charse y estaban. en el parque 
del Chorrillo ahora se han ve
nido para acá. O sea, que nos 
los han echado a nosotros», di
jo una vecina. 

Otro hombre reconoció: 
«No estamos tranquilos; vie
ne mucha gente con eso de la 
droga. Se pinchan muchos 
ahí, debajo del puente sobre 
el Camarmilla. Otros se me
ten en los portales. El otro día 
se conoce que a uno de ellos 
no se le cortaba y apareció to
do el portal lleno de sangre. 
Estamos todos intranquilos y 
lo~ que tiei:!en hijos pequeños 
mas todavul». . 

Un vecino aseguró: «Tuvi
mos que echar a varios porque 
se habían metido debajo de la 
escalera. Lo que tenía que 

PUERTA de lladrtd 



i 

1-

a 

e 
tS 

:1 
1-

1-

•S 

e 
., 
e 
o 
r 

s 
.-
:1 
e 
s 

a 

r-

e 

e 

s 

l 

s 
e 

l 

s 

'f 
s 

e 
l 

1 

hacer la policía sería venir 
más por aquí. Algunas veces 
se los ve que vienen y los ca
chean, pero no les hacen na
da y ahí siguen. El problema 
es que la droga mueve mucho 
dinero y tiene mala solución 
pero, claro, a nosotros nos to
ca padecer el problema de te
nerlos aquí». 

Lucía M., una vecina de la 
calle Tomás Bretón, señaló 
que su temor es por los niños: 
«Muchas veces los niños se les 
quedan mirando y te dicen 
que se están pinchando. Hay 
veces que se bajan los panta
lones y se pinchan donde pue
den encontrarse un hueco. Al 
Chorrillo nos traen siempre la 
basura que nadie quiere y a 
eso no hay derecho». Pero 
además está el problema de la 

inseguridad que generan los 
toxicómanos. El viernes 14 de 
octubre un par de ellos entra
ron en una panadería y por 
descuido de la propietaria se 
llevaron un par de yogures. 
Cuentan en el barrio que la 
mujer, cuando se dio cuenta, 
salió detrás de ellos y les gri
tó; los drogadictos se dieron la 
vúelta y le enseñaron los yo
gures riéndose: «Hubo niños 
que lo vieron, pero por mie
do no se atrevieron a decírse
lo a la: de la panadería>>, dijo 

· otra vecina. 
«Que venga por aquí la Po

licía, que se queden por aquí 
a ver si con su presencia lo
gran que se vayan a pinchar 
fuera de la ciudad, cuanto más 
lejo.s mejor», concluyó otra 
vecina. 

Roba langostinos y espárragos de un supermercado: 

El ladrón rogó a los empleados que «no 
le pusieran en evidencia delante de los 
clientes» y se marchó corriendo 

Un hombre joven cometió 
~hurto en un supermercado 
de la cadena 'DIA' sito en la 
calle Licenciado Madrid. El 
pasado lunes, 24 de octubre, 
sobre las doce y media del me
diodía, el individuo, que me
día un metro setenta de esta
tura aproximadamente, de 
pelo rubio y delgado, entró al 
supermercado como un cliente 
normal. Una empleada vio, 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: ~no de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día 
publica este aviso y se cum
plirán, aunque no lo creas. 

H.L.M. 

PUERTA de lladrld 

poco después, cómo introdu
cía entre sus ropas langostinos 
y algunas latas de espárragos, 
sin que hubiese forma de es
conderlo porque la ropa se le 
quedó muy abultada. Le lla
maron la atención y le pidie
ron que sacase lo que se había 
guardado. El joven contestó 
rogando que no le pusieran en 
evidencia ante los clientes del 
supermercado, por lo que los 
empleados le sugirieron que 
pasase al almacén para dejar 
los alimentos robados. Pero la 
reacción del individuo no fue 
ésta, sino salir corriendo sin 
que pudiesen detenerle. El su
ceso fue denunciado en la co
misaría de policía. No es la 
primera vez que se comenten 
robos en este establecimiento. 

Maria del Carmen Borraz, dependienta de la panadería 

Habían forzado el cierre metálico y roto un cristal 

Detuvieron a dos hombres que 
robaban en una panadería 

Dos hombres fueron detenidos por la policía mientras robaban en 
una panadería de la calle San Ddefonso. Habían forzado el cierre 
metálico y roto un cristal de la puerta para poder entrar. Ocurrió 
el pasado 21 de octubre sobre las dos y cuarto de la madrugada. 

Sobre las dos y cuarto de la 
madrugada, una vecina sospe
chó que ocurría algo en la pa
nadería «Angelines» de la ca
lle San Ildefonso porque oyó 
el ruido del cierre metálico. 
La hija de esta 'señora bajó a 
la calle con la excusa de tirar 
la basura para ver lo que ocu
rría. Al descubrir que el cie
rre estaba abierto, llamó en
seguida a la policía. Cuando 
ésta se personó encontró en la 
panadería a dos individuos jó
venes; uno de ellos se había 
escondido en el baño y otro en 
una cámara frigorífica para 
bebidas con una puerta de ta
maño muy pequeño. Los la
drones tenían preparadas pa
ra llevarse algunas bolsas con 
alimentos. Enseguida se avi
só a la dueña del estableci-

miento, que acudió al lugar. 
Para entrar a la panadería ha
bían forzado los candados del 
cierre metálico y después 
rompieron un cristal de la 
puerta que da entrada. No era 
ésta la primera vez que les ro
baban en la tienda; hace un 
año y medio también sufrie
ron otro robo, además de al
gunos problemas originados 
por la «guerra del pan». Aho
ra se han reforzado las medi
das de seguridad colocando 
rejas. 

Como nota anecdótica, en 
esta panadería tienen una ca
ja donde guardan las monedas 
de una peseta: para compro
bar si faltaba algo de dinero, 
los agentes policiales tuvieron 
que contarlas todas antes de 
hacer el informe. 

YIUSY NOVIAS 
MADRINAS Y FIESTA 
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Existe un proyecta a larga plaza para unificar la Policía 

Nacional y la Policía Municipal 

La Guardia Civil podría encargarse de la vigilancia 
en la cárcel sustituyendo a la Policía Nacional 

La Policía Nacional podría dejar de prestar servicio en la prisió~ alcalaína teMadrid-2», asumiendo 
esta competencia la Guardia Civil, según el concejal de Seg1iridad Ciudadana en el ayuntamiento 
de Alcalá, Pablo González. Esto supondría un incremento de los efectivos policiales destinados 
a la seguridad en la ciudad complútense. En otro orden de cosas, se contempla a muy largo plazo 
la posibilidad de una unificación entre la Policía Municipal y la Policía Nacional en un proyecto 
muy ambicioso que se estudia a nivel nacional. 

El concejal de Seguridad to no tiene conocimiento ofi
Ciudadana explicó que la idea cial de este propósito: «No se 
de que la Guardia Civil po- me ha comunicado nada, ni 
dría asumir la tarea de la vi- ' por parte del comisario de Po
gilancia en el centro peniten- licía Nacional ni por parte de 
ciario «Madrid 2» se comen- la delegación del gobierno». 
tó en la fiesta de la Virgen del En cualquier caso, la medi
Pilar: «Según los comentarios da podría suponer la amplia
recogidos por el segundo te- ción de la dot.ación policial 

industriales, yo creo que esa 
medida tendría que repercu
tir de una manera muy im
portante». 

Pablo González señaló, no 
obstante, que hay un mayor 
número de agentes de Policía 
Nacional destinados a la vigi
lancia en Alcalá: «Ha habido 

niente de alcalde, Crescencio para la vigilancia en las calles incorporaciones de agentes en 
Vicente Abad, la Guardia Ci- complutenses: «El centro pe- prácticas y eso es importan
vil se podría hacer cargo del nitenciario se lleva un núme
servicio de vigilancia en el ro muy importante de agen
centro penitenciario, lo que tes de la Policía Nacional. Si 
supondría un descargo para la efectivamente la Guardia Ci:. 
Policía Nacional». La Guar- vil asume la vigilancia en la 
dia Civil ya asume la vigilan- cárcel y comoquiera que des
cia en el centro penitenciario de hace unos meses la Policía 
para jóvenes. Pablo González Nacional viene asumiendo la 
subrayó que hasta el momen- vigilancia en los polígonos 

te». 
El proyecto de unificación 

de las policías locales con la 
Policía Nacional fue califica
do de rumor por Pablo Gon
zález: «Es un rumor que vie
ne circulando por ahí. Si eso 
se llevase a cabo podría ser in
teresante, pero habría que 

TALLER 

estudiarlo muy despacio e ir 
paso a paso con ello. Yo re- · 
cuerdo que hace no mucho los 
ayuntamientos asumieron la 
apertura y tramitación de 
atestados de tráfico. Yo re
cuerdo que lo que tuvimos 
que hacer fue asumir el traba
jo pero no tuvimos nada a 
cambio». 

Pablo González señaló que 
cualquier idea que se asumie
ra en tal dirección tendría que• 
estar muy reflexionada y con
tar con un estudio muy pro
fundo en el que intervinieran 
los municipios: «Yo no me 
manifiesto si eso es bueno o es 
malo, pero es conveniente dis
cutirlo con mucha tranquili
dad porque es un tema muy 
ambicioso que nos•daría casi 
todas las competencias en la 
seguridad ciudadana, excep
tuando algún tema más espe
cialidado como droga, homi
cidios, etc». 

El concejal de Seguridad 
Ciudadana señaló que en ca
so de tomarse en considera
ción el proyecto de unifica
ción tendría que haber con
trapartidas para los munici
pios: «Se nos tendrían que 
proporcionar medios, perso
nal y formación». 

VADO Y ENGRAS 
<<ALCA LA>> 

DE PELETERIA 
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Mientras llega el aparato homologado, la Guardia Civil apoyara 
a la Policía Municipal en la realización de pruebas de alcoholemia 
en casos de gravedad y siempre que estén operativos 

La Policía Municipal tendrá en un mes el nuevo 
etilómetro al cederla la comunidad de Madrid 

La noticia publicada por PUERTA DE MADRID la pasada semana acerca de la no realización 
de pruebas y controles de alcoholemia en Alcalá por parte de la Policía Municipal ha tenido una 
amplia repercusión en la ciudad complutense. El mismo viernes, poco después de ponerse a la venta 
este semanario con la noticia de que los actuales aparatos no valían, el asunto se movió y parece 

1 que se encontró una solución que bien es cierto que ya existía pero que no se había comunicado¡ 
al menos se desconocía en Alcalá: dado que la problemática de la no homologación de los antiguos 
alcohotest afecta a todos los ayuntamientos, la Comunidad de Madrid ha decidido adquirir diez 
aparatos nuevos perfectamente homologados por la orden ministerial del mes de julio. Un aparato 
de estas características llegará a la Policía Municipal complutense en un mes aproximadamente, 
según informó el concejal de Seguridad Ciudadana, el socialista Pablo González. 

El concejal de Seguridad 
Ciudadana señaló que el 
problema no afecta exclusi
vamente a Alcalá, sino tam
bién a todos los municipios 
de la región de Madrid: «De 
la normativa que salió en el 
mes de julio, los ayunta
mientos no tuvimos conoci
miento prácticamente hasta 
el mes de septiembre. El ca
so es que nos encontramos 
con que los etilómetros que 
tenemos para los controles 
de alcoholemia, aun siendo 
válidos, tienen que tener 
una homologación que pasa 
por ese nuevo etilómetro que 
vale cerca de un millón y 
medio de pesetas». 

Los municipios han sido 
cogidos en fuera de juego, 
según reconoció Pablo Gon
zález para añadir que «las 
medidas que tenemos en es
tos momentos son de carác
ter indicativo, pero podemos 
plantear otro tipo de contro
les, como análisis de la san
gre. De todos modos, esto 
nos genera una situación un 
tanto preocupante, aunque 
no irregular, ya que hasta 

Pablo González dispondrá de alcoholimetro en un mes 
que no tengamos el nuevo 
etilómetro sólo podremos ac
tuar de manera indicativa y 
en algunos casos aplicando la 
ley de seguridad vial, que 
nos da potestad». 

González afirmó que «la 
situación que hay ahora n 

' PUBCICIDAD Y MARK 
,. ,:"' .. &:: :;:,:-.:- -.¡: :>,,. ~;-

COMIENZO.; 2 Noviembre/94,t 
DIAS: Luries y Miércotes 
HORARIO: 20'00 a 22'00 Horas 

la teníamos antes, cuando los 
etilómetros estaban homolo
gados y nadie podía discutir 
las tasas que daba». 

El concejal señaló que el 
ayuntamiento estaba bus
cando una solución al pro
blema nada más conocerlo: 

«En una conversación que he 
tenido con la dirección gene
ral de Protección Ciudada
na se me dijo que no era un 
problema exclusivo de Alca
lá, sino que es un tema de to
dos. La prueba de ello es que 
a través de la Comunidad de 
Madrid se ha encargado un 
número de etilómetros sufi
ciente para dar uno a cada 
ayuntamiento grande y uno 
al ayuntamiento de Madrid, 
es decir, que habrá diez eti
lómetros aproximadamen
te». 

González recalcó que dos 
de estos etilómetros de la 
CAM irán a parar al ayun
tamiento de Madrid: «Aquí 
se nos podría acusar de que 
por 1.300.000 no comprába
mos el etilómetro y resulta 
que el ayuntamiento de Ma
drid tampoco lo compraba». 

La competencia en el te
ma de atestados e informes 
en el casco urbano de una 
ciudad corre a cargo de la 
Policía Municipal: «Dejan
do claro ese hecho, por el 
cual somos nosotros quienes 
tenemos competencias en 
atestados e informes, tengo 
que hacer la salvedad de que 
nosotros vamos a contar con 
el apoyo de la Guardia Civil 
en tanto en cuanto nos llega 
el nuevo etilómetro. Este 
apoyo nos será prestado en 
un caso de necesidad, tal y 
como me lo manifestaron los 
miembros del subsector de 
tráfico de la Guardia Civil». 

Así pues, Pablo González 
resumió diciendo que: «Po
dremos seguir haciendo alco
holemias a nivel indicativo, 
podremos actuar aplicando 
la ley de Seguridad Vial, pe
ro al mismo tiempo, en caso 
de una duda y de que tenga
mos que realizar una actua
ción más fuerte, podremos 
contar con la ayuda de la 
Guardia Civil». 

Asociación Madrileña 
de Academias 

Prindas 

INFORMACION: C/. Teniente ·Ruiz, 1 (Cuatro Ca:ños) 
Telf. 889 60 64 • Fax. 880 39 lQ - 28805 ALCALA DE HENARES 
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Diez centros mejorarán sus instalaciones según se desprende de una analítica de sus residuos 
Ayuntamiento J Ministerio ffnnan un acuerda . Los vertidos del Matadero 
de 89 millones para las colegias de Alcalá Municipal se ajustan a la ley 

En la mañana del pasado miércoles 26 de octubre, el alcalde de 
Alcalá, norencio Campos, y el secretario de Estado para la Educa
ción, Alvaro Marchesi, smscribieron UD convenio de cooperación por 
el que el Ministerio aportará 89 millones de pesetas para obras de 
adaptación y mejora de varios centros escolares de la ciudad. 

Con el fin de garantizar el 
cumplimiento de la Ley de 
Ordenación General del Siste
ma Educativo (LOGSE) en la 
Comunidad de Madrid, entre 
los años 1994 y 1995 el Minis
terio de Educación destinará 
un total de mil trescientos 
diez millones de pesetas. En 
este contexto general se en
marca el convenio suscrito en
tre el Ayuntamiento y el Mi
nisterio. En concreto el acuer
do contempla la transferencia 
de 36 millones durante el pre
sente ejercicio y 53 en el pri
mer trimestre de 1995, canti
dades que se destinarán a 
obras de ampliación y mejo
ra de diez centros docentes de 
enseñanzas infantil y prima
ria, según una relación de. 
prioridades fijadas por la con
cejalía de Educación que pre
side Urbano Brihuega. Ade
más de correr con todos los 
gastos que lleve consigo la re
dacción del proyecto, inclui
dos los estudios técnicos nece
sarios, al ayuntamiento de 

Alcalá corresponde también la 
contratación de las obras. 

Las obras correspondientes 
a 1994 se encuentran prácti
camente terminadas, habién
dose destinado doce millones 
de pesetas para la segunda fa
se del cerramiento del gimna
sio del C.P. Infanta Catalina; 
15.300.000 para la construc
ción de vallas en los colegios 
Puerta de Madrid, Manuel 
Azaña y García Lorca y los 
8.700.000 pesetas restantes 
para los ventanales del C.P. 
Daoíz y Velarde. 

Para 1995 está previsto rea
lizar la primera parte del gim
nasio del C.P. Antonio Ma
chado, con un presupuesto de 
22 millones de pesetas; la va
lla del C.P. Dulcinea, presu
puestada en catorce millones 
de pesetas; seis millones para 
los ventanales del C.P. Bea
triz Galindo; cinco para la 
pista deportiva del C.P. Que
vedo y otro tanto para el as
faltado de la pista del C.P. 
Antonio de Nebrija. 

Visita de la comitiva de 
técn·icos chilenos· al OADE 

El pasado 24 de octubre, UD grupo de nueve técnicos de diferen
tes ayuntamientos chilenos remitidos por la Subdirección General 
de Cooperación para el Desarrollo de la CAM, han visitado el OADE. 
En la recepción, el gerente del OADE les dio una explicación tanto 
de las distintas actividades, como del funcionamiento de sus cen
tros, procediendo a la entrega de información y documentación del 
organismo municipal. 

A continuación, la comiti
va fue guiada a lo largo del re
corrido por los centros de Ar
tesanía y de Empresas, des
pertando especial atención e 
interés el Centro de Calidad 
Industrial. 

Los técnicos habían visita
do también el municipio de 

Móstoles y San Sebastián de 
los Reyes, causándoles una 
gran sensación los logros de 
Alcalá en temas de desarrollo 
local. La visita finalizó en la 
sede del OADE, despidiéndo
les Pablo González, concejal 
de Desarrollo Económico y 
Empleo. 

ALUMINIO. Y PVC 
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Las aguas residuales que salen de la depuradora del Matadero Mu
nicipal de Alcalá se encuentran muy por debajo de los límites esta
blecidos por la legislación vigente. Así se desprende de una analí
tica de sus vertidos realizada por el laboratorio municipal del Cen
tro de Salud entre los días 29 de septiembre y 7 de octubre pasados. 

Definitivamente han que
dado desterradas las sospechas 
que podían existir sobre los 
vertidos del Matadero Muni
cipal. Como se recordará ocho 
empresas radicadas en Alcalá 
estaban siendo objeto de una 
auditoría por parte de la Con
federación Hidrográfica del 
Tajo, con el fin de descubrir 
la causa de los malos olores 
procedentes de la depuradora 
industrial. Aunque se carecía 
de los resultados de las analí
ticas, en aquel momento se 
dio el nombre del matadero 
como una de las investigadas 
como posibles causantes de los 
olores. Estas sospechas hicie
ron que de forma inmediata 
José María lrastorza, conce
jal de Salud, encargara al la
boratorio municipal la reali
zación de un análisis exhaus
tivo de los vertidos con el fin 
de comprobar si se ajustaban 
o no a la ley de 1993. Hay que 
dejar constancia de que el 
Centro Municipal de Salud 
fue pionero en analizar y con
trolar los vertidos a los colec
tores y, de este modo, se vie
nen realizando analíticas de 
forma periódica desde 1989. 

Los resultados obtenidos 
permiten asegurar que el Ma
tadero Municipal de Alcalá de 
Henares cumple estrictamente 
la Ley sobre vertidos líquidos 

industriales al sistema inte
gral de saneamiento, dictada 
por la comunidad de Madrid 
y publicada el pasado 12 de 
noviembre de 1993. Los téc
nicos municipales estuvieron 
recogiendo muestras durante 
siete días laborables consecu
tivos, a diferentes horas, pe
ro siempre en los momentos 
en los que el matadero regis
tra máxima actividad. 

La consecuencia es que nin
guno de los tres parámetros 
analizados: s_ólidos en suspen
sión, «demanda química de 
oxígeno» (DQO) y «demanda 
bioquímica de oxígeno» 
(DBO) superó ni un solo día 
los valores máximos permi
tidos por la normativa vigen
te, situándose en la práctica 
totalidad de las ocasiones muy 
por debajo de dichos paráme
tros. 

En concreto, los sólidos en 
suspensión se oscilaron entre 
los 115 y los 594 miligramos 
por litro, cuando la legislación 
permite hasta mil miligramos. 
Los valores máximo y míni
mo de la DQO fueron de 509 
y 1.359 miligramos por litro, 
respectivamente, siendo 
l. 7 50 el máximo tolerado. 
Por último, la DBO se situó 
entre 215 y 462 miligramos 
por litro, estando en mil el va
lor máximo. 

Entre ellos LOs santos, Daganzo r valdeavero 

Inversiones en nueve municipios de la región 
El Consejo de Gobiemo ha autorizado la celebración de contratos 

y la aprobación de gasto plurianual para obras a desanollar en nueve 
municipios de la Comunidad por UD importe global superior a 500 
millones de pesetas, de los que el ejecutivo regional financia 396. 

El proyecto más costoso es 
el de las obras de ejecución del 
Parque de Pradogrande de 
Torrelodones en el que se in
vertirán casi 100 millones. 

Por su parte, Valdeolmos
Alarpardo recibirá casi 68 mi
llones para construir una nue
va Casa Consistorial. 

La siguiente obra por cuan
tía es la de urbanización de 
calles de Na vas del Rey que 
supondrá una inversión de ca
si 80 millones, de los que la 
CAM aporta 56 inillones. 

En Daganzo de Arriba se 

crearán nuevas zonas verdes 
por importe de 69.968.153 
pesetas, en Belmonte de Tajo 
y V aldea vero se construirán 
sendos centros culturales, por 
importe de 64.022.716 pese
tas y 45.742.731 pesetas res
pectivamente. 

En Navalagamella, Villaco
nejos y Los Santos de la Hu
mosa se urbanizarán calles, lo 
que supondrá una inversión 
de más de 30 millones de pe
setas el primer municipio, 35 
en el segundo y más de 15 mi
llones en el tercer proyecto. 

PUERTA de lladrld 

, 
1 



NUEVA FIAT DUCATO 
~ YEHICULO COMERCIAL DEL AÑO EN EUROPA 

CON O SIN RENOYE 
10% DE DESCUENTO . 

AUNQUE SU VEHICULO COMERCIAL RNGA MENOS DE 

1 O AÑOS, FIAT 11 OFllECE UN 10% DE DESCUENTO. SI 

ftENE MAS DE 1 O AÑOS, PODllA SUMAR ESTA OFERl'A 

AL PIAN &NOVE DE VEHICULOS INDUS1RIALES. 

DESCUENTO PRECIO VERSION P. V .P. ESPECIAL FINAL 

Concesionario Oficial: 

_,º --· 2.1 sa.000 21 s.000 1.943.000 

- 10 _..,.. D 2.606.000 260.000 

-14COM91D 2.•aa.000 298.000 2.690.000 . 

-MAJO ----·· 311.000 2.ao2.ooo . 3.113.000 

a asa 
YEHICULOS COMERCIALES 

Vía Complutense, 107. Tel. 881 40 62. 
ALCALA DE HENARES. 



«Se cree que los miembros del comité de trabajadores 

somos la mosca cajonera» 

«Yo no le quito la denuncia a Fernando Español» 
aseguró Antonio Ramón Rodríguez, secretario de la sección sindical de ccoo 
Las relaciones entre el equipo de gobierno y la representación sindical 
de los trabajadores municipales son en estos momentos muy tensas 

El secretario de la sección sindical de Comisiones Obreras en el ayuntamiento, Antonio Ramón 
Rodríguez Ramos, aseguró a PUERT .A DE MADRID que no está dispuesto a quitar la denuncia que 
interpuso contra el concejal de Recuersos Financieros, el socialista Fernando Español, por un pre
sunto delito de coacciones contra la libertad sindical: «Yo no le quito la denuncia a Fernando Espa
ñol; esto va a llegar hasta el final porque ya está bien». 

Las relaciones entre el 
equipo de gobierno y la re
presentación sindical de los 
trabajadores municipales 
son, en estos momentos, 
muy tensas: «En la política 
de Personal que tiene el 
equipo de gobierno se nos es
tá tratando con ocultismo y 
con una grave falta de respe
to en muchísimos temas», di
jo Antonio Ramón Rodrí
guez, y añadió que «Uno se 
explica en estas circunstan
cias que se tengan reparos a 
la asistencia del comité de 
empresa a la comisión infor
mativa de Personal porque 
la tónica es que en lo que no 
hay acuerdo entre los tres 
grupos que forman la corpo
ración, el grupo socialista lo 
lleva a la comisión de gobier
no, donde están ellos solos, 
lo aprueban, se le pega el 
carpetaza y aquí paz y des
pués gloria>>. 

El secretario de la sección 
sindical de Comisiones 
Obreras argumentó que «la 
comisión de gobierno se ha 
convertido en el órgano de 
dirección máxima de la po
lítica de Personal por enci
ma del pleno del ayunta
miento, de los grupos polí
ticos y de las opiniones del 

comité y la junta de Perso
nal y de los mismos sindica
tos». 

La cuestión es grave para 
Rodríguez Ramos: «Esto se 
produce sobre todo en lo que 
se refiere a empleo periféri
co, a empleo no controlado 
directamente. Me refiero a 
las escuelas-taller, a las casas 
de oficios, etc. No se parti
cipa sindicalmente en el pro
ceso de selección; se lleva 
una proposición a la comi
sión de gobierno, se aprue
ban los candidatos que ellos 
dicen y se pone la gente a 
trabajar en algunos casos con 
absoluta precariedad, con 
salarios miserables de 
34.000 pesetas al mes». 

Rodríguez Ramos mani
festó también que esto in
cumple el convenio colecti
vo: «Se está contratando con 
decretos de la reforma labo
ra, los denominados 'contra
tos basura'. Hay un acuer
do con Comisiones Obreras 
y UGT en el sentido de ga
rantizar a esos trabajadores 
aprendices de las casas de 
oficio y escuelas taller el cien 
por cien del salario mínimo 
al menos y eso se está incum
pliendo reiteradamente. 
Hay un absoluto descontrol 
en ese sentido». 

La situación está llegando 
a límites muy graves par~ el 
comité de empresa del ayun
tamiento: «Nos estamos en
terando en pasillos de la 
apertura de expedientes dis
ciplinarios. No se nos comu
nica oficialmente. Además se 
quiere pagar un viaje a In
glaterra a un bombero para 
hacer un curso y eso ha di
cho el concejal de Seguridad 
Ciudadana que, diga lo que 
diga el comité de empresa, lo 
va a aprobar en la comisión 
de gobi~rno. Lo grave es que 
en el convenio colectivo es
tá totalmente determinada la 
forma de proceder en cuan
to a cursos y formación. Es
to es un absoluto desastre». 

Las horas extraordinarias 
son una preocupación cons
tante para la parte sindical: 
«Se han desmesurado porque 
no hay un control racional. 
La famosa comisión parita
ria de autorización y control 
de las horas extraordinarias 
nunca se ha reunido desde la 
firma de aquel compromiso 
en diciembre de 1993. Ade
más de todo esto, se debe a 
los trabajadores vestuario de 
los años 1993 y 1994; se de
ben 56 millones de pesetas 
del fondo social y se dice 
que, si se paga el fondo so-

cial, no se paga la nómina. 
Hay autorizaciones de pago 
que duermen el sueño de los 
justos congeladas en el de
partamento de Hacienda por 
orden de Fernando Español. 
Esto es un desbarajuste». 

El martes día 18 de octu
bre se reunió la comisión in
formativa d~ Empleo, Perso
nal y Seguridad Ciudadana 
y se logró normalizar la si
tuación sobre la participa
ción de un representante del 
comité de los trabajadores, 
en este caso el propio Anto
nio Ramón Rodríguez: «Lo 
grave es que cuando Pablo 
González habló en la comi
sión del tema del bombero 
yo dije que lo que había que 
hacer era cumplir el conve
nio. Pues bien, Español em
pezó a interrumpirme con 
muy mala educación y a los 
cinco minutos se levantó y se 
marchó. Esa es una falta de 
respeto no sólo a mí, sino al 
resto de los miembros de la 
comisión. El problema de 
Fernando Español es que a 
los sindicatos nos considera 
como la mosca cojonera a la 
que cuanto antes se le eche 
DDT mejor». 

Antonio Ramón Rodrí
guez añadió que no está dis
puesto a retirar la denuncia 
en el juzgado contra Feman_: 
do Español: «Lo está llevan
do un abogado de Comisio
nes Obreras, Jesús Alonso, y 
el tema sigue su curso. Aquí 
no va a haber ni disculpas ni 
nada, que las cosas queden 
claras porque no se puede 
actuar de esa manera tan 
dictatorial e inquisitiva. Y o 
me temo que, si se siguen 
acentuando las malas posi
ciones políticas en cuanto a 
Personal, desde Comisiones 
Obreras, que tenemos la he
gemonía sindical, vamos a 
tener que actuar mucho más 
contundentemente». 

TALLERES CONSULTA MEDICO PSICOANALITICA 
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«Ellos, con su forma de ver los problemas trascendentes del barrio, 
nos han dado una leeeión a los que tenemos la obligación de erradicar 
tales desmanes, usando los cauces correspondientes» 

El vocal del PP en el distrito VI agradece la intervención 
de unas vecinas que criticaban en PUEnA DE MADRID el 
problema de la draga en la plaza de Alonso carrillo 

Ni desmentidos, ni minimizar el problema, actitudes tomadas frecuentemente por cualquier go
bernante a quien le interesa que todo vaya bien, que no haya conflicto y que todo parezca una 
balsa de aceite. El vocal del PP en la delegación municipal del distrito VI, Ramón Alonso Masero, 
ha tomado la iniciativa de felicitar y agradecer públicamente a unos ciudadanos que realizaron 
una critica, denunciando a través de PUERTA DE MADRID la existencia de un problema de droga 
arraigado desde hace mucho tiempo en la plaza de Alonso Carrillo. 

Mientras otras autorida
des, tanto políticas como téc
nicas, han acostumbrado a 
tomar las denuncias vecina
les como amenazas a su ges
tión, la delegación del distri
to VI ha incluido en el acta 
de uno de sus plenos el agra
decimiento público del vocal 
del PP, Ramón Alonso Ma
sero, a esos ciudadanos que 
denunciaron la situación de 
la plaza de Alonso Carrillo 
con el problema del tráfico 
y consumo de drogas y los 
problemas de inseguridad 
ciudadana que genera. 

La intervención de Alon
so Masero, tendente precisa
mente a animar a los vecinos 
de toda la ciudad compluten
se a hacer públicas sus críti
cas y denuncias para mejo
rar Alcalá en todos los sen
tidos, fue la siguiente: «Pro
pongo que conste en acta to
mar en consideración, por lo 
positivo que tiene para el 
distrito, las declaraciones de 
don Bautista Matías, don Jo
sé Zamora, don José Luis 
Vicente, donJaime García, 
don Eufrasio Elvira». Estas 
declaraciones fueron efec
tuadas en un artículo de 

Ramón Alonso Masero 

PUERTA DE MADRID pu
blicado el día 20 de agosto de 
este año con el títular: «Los 
vecinos han perdido el mie-

do y ya se han acostumbra
do. Drogas en la plaza de 
Alonso Carrillo». Ramón 
Alonso Masero siguió dicien-

do, tal y como consta en el 
acta del pleno, que «propon
go agradecer de alguna ma
nera a estas personas la ines
timable colaboración que 
prestan a todos los ciudada
nos del distrito y a la socie
dad. Ellos, con su forma de 
ver los problemas trascen
dentales del barrio, nos han 
dado una lección a los que, 
como nosotros, tenemos la 
obligación y la responsabili
dad de descubrir y erradicar 
tales desmanes, usando los 
cauces correspondientes». 

El vocal del PP hizo la si
guiente puntualización, im
portante por otra parte por 
la despolitización que subra
ya en el artículo: «Este vo
cal quiere aclarar que en 
ningún momento se ha teni
do contacto con estos seño
res y que tales manifestacio
nes han sido por su parte de 
forma espontánea, por lo 
que se puede calificar de sa
na inquietud y participación 
ciudadana». 

Ramón Alonso apuntó al 
respecto que nadie mejor pa
ra agradecer este servicio 
que la delegada del distrito 
VI, la concejala socialista 
María Luisa Martín Jara, 
quien además es concejala de 
Participación Ciudadana. 

La intervención de Ra
món Alonso Masero conclu
yó haciendo un llamamien
to ante el problema denun
ciado, que afecta a otros 
puntos de Alcalá: «Este es 
uno de los problemas más 
trascendentes y que debe ser 
prioritario a la hora de sal
var la responsabilidad que a 
todos nos asiste de cumplir 
nuestra representatividad 
sin ser invitados de piedra o 
haciendo oídos sordos a las 
razonables reivindicaciones 
que nuestros vecinos deman
dan». 

<l&.000 WATIOS> 
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Ya están trabajando en el primer número 

un grupo de escolares publica 
un periódico para recaudar fondos 
para Ruanda 

Un grupo de alumnos de sexto cuno del colegio Lope de Vega 
está trabajando en la elaboración de un periódico escolar para 
recaudar fondos para Ruanda. La iniciativa ha partido de Lore
na Pizarro, una de las componentes del Club Estrella, grupo de 
niños que durante este verano estuvieron vendiendo figuras de 
arcilla en la plaza de Juan XXIII para conseguir dinero y enviar
lo a aquel país africano tan necesitado. 

Las actividades del Club do con ilusión en el proyec
Estrella finalizaron con el to. 
verano, tras ingresar en una 
cuenta de 'Médicos sin 
Fronteras' el dinero conse
guido -42.200 pesetas-. 
Lorena se quedó con las ga
nas de continuar con su hu
manitaria labor y decidió 
promover una nueva inicia
~iva en su colegio: «Cuando 
empezó el curso me quedé 
con las ganas de haber segui
do y pensé que en el colegio 
podíamos hacer un periódi
co». Aunque algunos compa
ñeros no se tomaron en serio 
la iniciativa, otros sí y ac
tualmente ya están trabajan-

«Lorena sacó la idea y no
sotros empezamos a desarro
llarla. Pusimos carteles en 
las clases para ver quién se 
quería apuntar y algunos nos 
dijeron que era una tontería 
para preocuparnos, que no 
servía para nada. Pero noso
tros seguimos adelante por
que queríamos hacer lo que 
fuera», explica Noelia. 

Tienen un especial interés 
en hacer un trabajo serio: 
«No queremos publicar ton
terías ni cotilleos, sino cosas 
más en serio. Tenemos pre
visto entrevistar a algunos 

concejales y hacer reportajes 
interesantes de actualidad. 
Lo queremos hacer en serio 
y lo hacemos por ayudar y 
por pasárnoslo bien». 

Sandra y Lorena Valero 
-sección de humor-, Noe
lia Chiloeches -sección de 
medio ambiente-, Lorena 
Pizarro -noticias de 
actualidad- y V aleriano 
Fernández -sección de 
deportes- componen la re
dacción de este periódico, 

OBRA CULTURAL 
CJ\IA DE /Y\ADRID 

que tendrá una periodicidad 
mensual, con·una tirada de 
unos 50 ó 60 ejemplares (con 
la ayuda de la fotocopiado
ra del colegio) que distribui
rán entre los profesores y 
compañeros del centro. Ca
da periódico costará 100 pe
setas y el dinero que recau
den se ingresará en la cuen
ta bancaria de Médicos sin 
Fronteras o cualquier otra 
organización de ayuda a paí
ses necesitados. 

octubre · Noviembre de 1994 
PROGRAMA DE ACTOS 

-- . - - -

DIA ACTO HORA 
' 

Sábado,29 
Recital de canto con Maravillas Losada, acompañada al piano 

Btarde por Aida Monasterio. Con obras de Joaquín Rodrigo, García Leoz, 
Serrano, Sorozábal, Guerrero, Vives. 

Llnes, J, Recital de canto y guitarra «Canciones de vida y esperanza» Btarde 
interpretado por Carmen Marina. 

.11e1es,J Concierto por Carmen Parejo (soprano) y Paco de Antequera (guitarra) Btarde 

Vlemes,• Recital Lírico por Nicolay Nazarov y Marisol Lac~e. Btarde 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

EXPOSICIONES 

Basta el 28 de octubre: 

Mª Luisa Muñoz Leo 
(óleos) 

Del 3 al 15 de noviembre: 
D. Gomesa (óleos) 

Horario: 
laborables de 18' 00 a 21 '00 h. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 

29 de octubre de 19M PUERTA de lladrlcl 

• 

' 1 
' 
g 
d 
o 
c 
L 
d 
c 
d 
h 
e 
g 
a 

g 
SI 

a 
t i 
S• 

q 
SI 

c, 
ti 
V 

p 
SI 

l; 
ú 
d 
u 
p 
V 

c' 
D 

E 
D 

1\ 
fj 

ti 
p 
d 
d 
E 
ti 
ti 
r• 
r: 
D 

« 

- l< 

F 



• 

-

A cargo del grupo de teatro del colegio de las Filipenses de Madrid 

Representación teatral a beneficio de Ruanda 
Puso en escena «La tercera palabra», de Alejandro casona 

El grupo de teatro del cole
gio de las Filipenses de Ma
drid representó en Alcalá una 
obra a beneficio de la pobla
ción de Ruanda. esta obra fue 
La Tercera Palabra de Alejan
dro Casona. La representa
ción, a la que asistieron más 
de doscientas personas, tuvo 
lugar el pasado 21 de octubre 
en el salón de actos del cole
gio San Gabriel y fue muy 
aplaudida. 

El grupo de teatro del cole
gio madrileño de las Filipen
ses se formó hace ocho meses 
a raíz de la Asociación de An
tiguas Alumnas que también 
se creó por esas fechas. Aun
que no lo pareciera, la repre
sentación de Alcalá es la ter
cera en la todavía breve his
toria del grupo. El estreno tu
vo lugar en el colegio del que 
proceden, la segunda función 
se representó en Valladolid y 
la tercera en Alcalá. Estas dos 
últimas sirvieron para recau
dar fondos para Ruanda, con 
un donativo de 500 pesetas 
por entrada, y la primera sir
vió de experiencia y primer 
contacto al grupo con el esce
nario. 

do el protagonista, fueron in
terpretados por chicas. El ob
jetivo de la directora para es
te nuevo curso, según afirmó, 
es incluir más chicos en el 
grupo. 

Según declaró Rosa López, 
para este primer montaje to
do el equipo ha trabajado mu
chísimo y ya están preparan
do una nueva obra para repre
sentar, posiblemente también 
de A1ejandro Casona. 

La visita a Alcalá y la ac
tuación aquí tuvo lugar por la 
invitación que la dirección de 
las Filipenses de Alcalá hizo al 
grupo. Se buscó un salón am
plio y el colegio San Gabriel 
cedió amablemente sus insta
laciones. Tras la actuación, el 
grupo se mostró muy conten
to por la acogida dispensada: 
«Estupendo, fan_tástico. Los 
de Alcalá son fenomenales y 
me ha encantado», comentó la 
directora. 

La directora del grupo e; 
Rosa López, profes~ra de pri
maria en las Filipenses de 
Madrid. Para ella, que se de
fine como una aficionada al 
teatro desde siempre, no es la 
primera experiencia, ya que 
durante cinco años ha dirigi
do otro grupo de aficionados. 
El grupo que dirige en la ac
tualidad está formado por ca
torce personas, con edades al
rededor de los 20 años, mayo
ritariamente chicas. Precisa
mente en la representación de 
«La tercera palabra» cuatro de 
los papeles masculinos, inclui- El grupo de teatro de las Filipenses de Madrid 
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Le falta una pierna, su mujer está muy delicada y el ayuntamiento les 
ha quitado la plaza de aparcamiento reservado para minusválidos 

«No soy hombre de hablar mal de nadie, pero sólo pido que 
al concejal que ha hecho esta le ocurra lo mismo que a mí» 
sus vecinos, comprensivos con el problema, continúan respetando su 
plaza de aparcamiento, aunque ya no está protegida por placas 

Un inválido, mutilado de la guerra civil española, ha comprobado con malestar cómo el ayunta
miento le ha quitado la plaza de aparcamiento para minusválidos que le había c;oncedido hace tres 
años frente al número 15 de la calle Tomás Bretón. A Miguel Sánchez de Rojas Pérez de Yébenes 
le falta una pierna desde la guerra civil española y tiene a su esposa muy delicada, lo que le hace 
tener que llevarla muy a menudo al médico en el coche. Por eso solicitó la placa de aparcamiento 
que ahora, tres años después, el ayuntamiento le ha quitado. Varias llamadas de minusválidos se 
han recibido en la redacción de PUERTA DE MADRID para mostrar su preocupación por la retira
da de placas de aparcamiento reservado que se está produciendo en las últimas semailas. 

El caso de Sánchez de Ro
jas ha servido para que sus 
propios vecinos se extraña
ran de la situación: «Cuan
do vi que habían quitado las 
placas de aparcamiento re
servado me llevé un buen 
susto, pues pensé que a lo 
peor Miguel se había muer
to», confesó un vecino que 
resolvió la situación yendo 
en busca del inválido para 
interesarse por su estado de 
salud. 

«Es injusto», se quejó otro 
vecino subrayando las nece
sidades del minusválido: 
«No sólo es cómo está él, que 
ya se pue_de ver que le falta 
una pierna. Es que su mujer 
está peor; casi tiene que es
tar permanentemente en una 
silla de ruedas». · 

Miguel Sánchez de Rojas 
se encontraba muy molesto 
y ofendido: «No sé quién ha
brá sido el concejal respon
sable. Me mandó una carta 
diciéndome que me iba a 
quitar las placas; hice una 
reclamación diciendo lo que 
me pasa, que aparte de tener 
sólo una pierna por ser mu
tilado, la columna la tengo 

destrozada después de tantos 
años de cojera. Sin atender 
la reclamación ni nada, han 

venido un día de la noche a 
la mañana y se han llevado 
las placas de aparcamiento 

reservado. Cuando hizo es
to yo estaba ausente en una 
casa que tengo en Villanue
va de la Torre, provincia de 
Guadalajara. 

De hecho fue un vecino el 
que le avisó por teléfono de 
que le habían quitado las 
placas de aparcamiento: 
«Para pedir la plaza de apar
camiento tuve que presentar 
justificantes médicos. Ade
más, mi mujer está casi per
manentemente en una silla 
de ruedas y eso lo saben mis 
vecinos». 

«Yo no soy persona que 
quiera el mal de nadie, ni 
me gusta hablar mal, pero lo 
único que deseo en esta vi
da es que al concejal o la per
sona que me ha quitado la 
plaza de aparcamiento le pa
se lo mismo que me pasa a 
mÍ», dijo el indignado Mi
guel Sánchez de Rojas: 
«¿Qué es, concejal de tráfi
co? ¿Qué quiere, llegar a go
bernador civil o a ministro?» 
El minusválido recordó có
mo a principios de año el 
médico del ayuntamiento le 
llamó para hacerle una revi
sión del estado en que se en
contraba: «Le enseñé la pier
na, la mano y todo lo que me 
pidió. Después, cuando hi
ce la reclamación presenté 
todos los papeles que tengo. -
A mí me da lo mismo un par
tido que otro, lo único que 
pasa es que tengo una nece
sidad y me han quitado la 
placa». 

Miguel Sánchez de Rojas 
se mostró agradecido a sus 
vecinos: «A pesar de que han 
quitado las placas, no apar
ca nadie en el sitio que tenía 
reservado porque saben có
mo estoy y la necesidad que 
tengo. Vuelvo a repetir: ese 
se?or, quien sea, me da lo 
mismo, que se vea como es
toy yo; es lo único que le 
deseo». 

(op) lf!iiM'3M~l'\.lMIJW·t~MlJ·lJU¡MUHM;H·til GI 
DIPESA GESTION, S.A. distribuye GASOLEO PARA CALEFACCION en 

Alcalá de Henares y su área de influencia. 
- Directamente desde sus depósitos, conectados con REPSOL. 
- Cuarenta y siete camiones cisterna con contador homologado. 
- Sefvjcio en 24 horas y urgencias, sin recargo. 
- Lo$ máximos DESCUENTOS sobre precios del B.O.E. para pedidos superiores a 3.500 litros. 
- Pagf\S por domiciliación bancaria a 20-30 días de recibir el combustible.· 

Elcosto del gasóleo supone un ochenta por ciento del Presupuesto de una Comunidad de Propietarios. 
Nada pierde con llamar a los telé*onos BBt t 2 1 t Y 88t t 2 31 

Si -tieii..e 1-1-eii..a.r, 1-1-a.ii~e 
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Charla en la Asociación de Mujeres del distrito VIII esta técnica alternativa a la 
medicina que todos conoce
mos. Isabel Panero hizo una 
demostración con una señora 
a la que le dolía el estómago 
y consiguió aliviarla. Después 
se inició un turno de pregun
tas donde las mujeres asisten-, 
tes se interesaron por diversas 
enfermedades y su curación. 
Panero lleva catorce años tra
bajando en este tipo de tera
y, además de la reflexotera
pia, practica técnicas de natu
ropatía, esquiromasaje y todo 
lo que se deriva de la medici
na alternativa, cada vez más 
solicitada por la gente. 

Reflexoterapia: Dolores que se curan con un masaje en los pies 
según la experta Isabel Panero, cada árgano del cuerpo tiene un punto 
reflejo en la planta de los pies, donde se puede aliviar el dolor 

Una charla sobre refiexoterapia se celebró en la Asociación de Mujeres del distrito VIII, con sede 
en la calle Torrelaguna, el pasado miércoles 19 de octubre. La charla fue impartida por Isabel Panero, 
experta en el tema, que tiene una consulta privada de técnicas de medicina alternativa. 

La reflexoterapia es una 
técnica que consiste en traba
jar el organismo mediante 
puntos del sistema nervioso. 
Cada órgano tiene un punto 
reflejo en la planta de los pies; 

se va entonces masajeando la 
zona correspondiente hasta 
conseguir eliminar el dolor, 
sea cual sea éste. Un dolor de 
cabeza se elimina con un ma
saje en la parte alta de los de-

DIORGAS, S~L. 

Distribuidor Oficial 
de Gasoleos 

B(~) 
o ·o 

GASOLEO C, A y B A DOMICILIO 
El servicio personalizado y directo 

que usted necesita, 
con la garantía de un líder . internacional 

f'tMtilltá4~ 
f ~eil'-4 UAMe:a 

PUERTA de Madrid 

<M!> 26 J4 14 
26 24 22 

Fax 26 2445 

dos de los pies, por ejemplo. 
Durante la charla que se ce

lebró en la Asociación de Mu
jeres del distrito VIII, a la 
que acudieron de ochenta a 
cien personas, se habló sobre 

¿Sabía que la tensión nerviosa es responsable de muchos 
problemas de cabello? 

Procure tomar las cosas con calma y venga al 
Instituto Capilar Mercedes Prado. Conocimientos, experiencia y 

moderna tecnología para recuperar un cabello sano y fuerte. 

'·i-~ Muy ~:~:~:~~::~::n1~.:~:;~::.::~:: pel:ONC! 
882 75 75 

PLAZA DE CERVANTES, 7 -ALCALA DE HENARES ,,¡, D'JO. 
Ell ' 

TUTAllllllTO 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
UNICO CENTRO EN ALCALA ATENDIDO POR TITULADOS 
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El concejal de Educación afirma que es necesario que el ministerio 

elimine la doble modalidad del BUP r de la ESO 

«Este año me han sobrado !00 plazas en 
enseñanzas medias», aseguró Urbano Brihuega 

El concejal de Educación en el ayuntamiento de Alcalá, el socialista Urbano Brihuega, afirmó a PUER
TA DE MADRID que los problemas de escolarización en enseñanzas medias no han sido tan graves 
como padres y alumnos han denunciado en el inicio del curso escolar: «Este año han sobrado más de 
trescientas plazas para enseñanzas medias en Alcalá, incluso más que el año pasado, puesto que no 
llegaron a las trescientas las que sobraron>>. Brihuega aseguró que éstos son datos objetivos y reales: 
<<Luego se podrán hacer todas las matizaciones que se quiera, que si la demanda está constreñida a 
una modalidad, la de BUP, y eso hace que la demanda en la otra, la Educación Secundaria Obligatoria 
(ESO), sea inferior a la oferta, y lo que se quiera, pero lo cierto y verdad es que este año me sobran 
más de trescientas plazas en enseñanzas medias». 

Urbano Brihuega reconoció, 
no obstante, la necesidad de 
mejorar la escolarización: «En 
primero de BUP han comenza
do este año 1.804 alumnos; en 
segundo hay 1.610, en tercero 
hay 1.477 y en COU hay 1.670, 
y todo eso da una media de 36 
ó 38 alumnos por clase, lo cual 
es una ratio elevada. Sin em
bargo, en tercero de ESO hay 
1.178 alumnos, en cuarto hay 
1.021; en primero de bachille
rato general hay 497 y en se
gundo de bachillerato general 
hay 177. Eso da una media de 
28 ó 29 alumnos por aula y es
tamos hablando también de en
señanzas medias». 

Por eso, el concejal de Edu
cación cree que es necesario pe
dir al ministerio de Educación 
que acabe con esa doble moda
lidad: «Parece que el ministe
rio tiene la intención de que en 
el curso 1996-97 se generalice 
la LOGSE y a partir de ese mo
mento todos los centros de en
señanzas medias sean centro de 
la LOGSE e impartan la ESO». 

Urbano Brihuega manifestó 
estar de acuerdo con algunas de 
las cosas que se han criticado 
por parte de padres y alumnos: 
«Creo que es bueno que las co
sas se critiquen. Y o, por mi 
parte, aceptaré la crítica siem
pre que sea para mejorar una 

Hostelero, 
table... o 

si tu negocio no es ren
deseas, sencillamente 

incrementar su rendimiento con 
los mismos recursos, 

Llámanos, podemos ayudarte. 

TELEF.: 883 10 58 

Dirección: 

Carlos Triviño 
Profesor de Restauración. 

Dirección del 
Area de Cocina: 

Antonio Gil 
Profesor de Cocina. 
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C/ San Jose,E iÍ.ENARES 
ALCALA D . 883 10 58 
Telef. y Fax. 

situación. Hay aspectos mejo
rables, como la escolarización 
de la segunda etapa de educa
ción primaria con algunas me
dias». 

Desde esta perspectiva, el 
concejal aseguró que el ayunta
miento siempre se ha manifes
tado en contra de la supresión 
de aulas: «No queremos la su
presión de aulas en EGB o pri
maria porque sí, es decir, en
tendemos que en algunos nive
les, en los más pequeños, sí es 
conveniente la supresión, siem
pre y cuando se reconviertan». 

Brihuega también cree nece
sario mejorar la escolarización 
en las enseñanzas medias: «Pa-

Urbano Brihuega 

ra ello creo que es conveniente 
crear mejores condiciones de 
infraestructura. Además, repito 
que el ministerio se tiene que 
decidir cuanto antes por elimi
nar la doble modalidad de BUP 
y ESO, porque mientras haya 
doble modalidad los padres 
siempre van a tener tendencia 
a elegir una u otra. El proble
ma es que las plazas en una u 
otra modalidad no son ilimita
das y cuando se acaban la liber
tad de los padres para elegir se 
ha acabado también. Esa es una 
crítica constructiva y por tan
to hay que mejorarlo». 

CADISA, S. COOP. ~ 
C/. Avila, s/n 1f1AUGU ga 
Teléf.: 883 51 23 ~ 
ALCALA DE HENARES 

lbil6~~riltlW~d~~1~I 
DESDE LOS 3 AÑOS HASTA UNIVERSITARIOS 

• Modernas instalaciones, con gran capacidad, perfectamente 
equipadas para atender a sus hijos. 

• Carta mensual de menús, con recomendación de cenas por 
médicos especialistas en dietética. 

• También nos hacemos cargo de los niños antes y después 
del horario escolar, incluso en periodos vacacionales, 
si usted lo necesita (de 7 a 22 horas). cÓÍ' 

• Transporte a colegios (recogida r; IOS ~I ~ 
y retomo). \.!RIC~:::.--~ 

líf!13 i i 4 il f!I il fi l!1 1 1\1!1~ii1 
* MENU DEL DIA: 800 PTAS. 

5 primeros y 3 segundos, a elegir 

* MENU ECONOMICO: 700 PTAS. 
* DESCUENTOS ESPECIALES A GRUPOS 

Grandes salones para: BODAS, aam~u•IOllES, 
COCTELES, FIESTAS DE CUM ••• 

SERVlaO DE COCINA Y CAFETERIA·RESTAURAllTE ATENDIDO POR: 
............ ~ ESPICllLISTIS a Bl1CIOS DI laTBElll PAIA e o M 1 e AT . S.L COLECIMDADES IEllPllESl5, COllCIOS, HOSPITALES, EtcJ 
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se clausuró el pasado domingo, día 2! de octubre 

Gran afluencia de público en la Feria del Ubro Antiguo y de ocasión 
El cliente «natural» de las ferias del libro es el que no lleva una idea 
preconcebida, llega, ve lo que hay y compra lo que le parece atractivo 

La Feria del Libro Antiguo y de Ocasión de .Alcalá de Henares se clausuró el pasado domingo 23 de 
octubre. Con más anuencia de público que otros años a pesar del mal tiempo, los libros estrella han 
sido los clásicos, que se podían conseguir a precios muy económicos. Para algunos libreros ha sido 
una feria buena, otros se quejan de la crisis y otros añoran los tiempos en los que las casetas se instala
ban en la plaza de Cervantes en lugar de la plaza de los Santos Niños. 

Libreros alcalaínos, madri
leños, gaditanos, valencianos 
y granadinos se han dado ci
ta en esta Feria del Libro An
tiguo y de Ocasión, que se ha 
celebrado en Alcalá del 8 al 23 
de octubre. El tiempo no ha 
acompañado mucho porque la 
lluvia ha hecho presencia va
rios días; aún así, sobre todo 
los fines de semana y el día de 
la festividad de la Virgen del 
Pilar, la afluencia de público 
ha sido mayor que años ante
riores. «Estamos contentos; yo 
he vendido bien, mejor que el 
año pasado, y creo que los 
compañeros también. Ha ha
bido días flojos, pero yo estoy 
satisfecho. Ha venido mucho 
público; se ve que lo van co
nociendo más o que se ha he
cho publicidad», comenta Jo
sé Sanz, un h"brero de Madrid 
habitual en esta Feria alcalaí
na y en otras ferias libreras 
del territorio español. 

Para José Fernández, libre
ro alcalaíno, la feria no ha si
do tan buena. «Ha sido un po
quito peor que otros años y lo 
achacamos a la crisis; peor en 
cuanto a ventas porque 
afluencia de público hay la 
misma, incluso más». 

No todos lo achacan a la 
crisis; muchos libreros recuer
dan mejores otros tiempos en 
los que la Feria se instalaba en 
la plaza de Cervantes. Según 
cueµtan, entonces había más 
público, se colocaban muchas 
más casetas y había más libre
ros. 

PUERTA de Madrid 

José Sanz, librero madrileño 

El público característico de 
la Feria del Libro Antiguo y 
de Ocasión es aquel que va a 

comprar algo pero no sabe lo 
que es; estpos compradores se 
dan una vuelta, echan un vis-

tazo y hojean los libros. Des
pués compran lo que les pare
ce atractivo. 

Alcalá juega también con la 
baza de ser una ciudad uni
versitaria, lo que hace que 
muchos estudiantes encuen
tren libros de ensayo o clási
cos que tienen que comprar
se, a precios muy asequibles. 
Estos últimos han sido de los 
más vendidos en esta feria 
junto con libros de arte, de co
cina, de historia o de mecáni
ca en ediciones que ya no se 
encuentran. 

En cuanto a géneros de lec
tura propamente dicha, poe
sía, teatro, novela o ensayo, 
no ha habido ninguna prefe
rencia por unos u otros. Los 
libreros coinciden en que es
te tipo de libro antiguo se ven
de más en las ferias que en las 
librerías: «Está expuesto, en 
cada stand tenemos cosas di
ferentes y la gente los quiere 
manosear. Y o tengo bastantes 
cosas antiguas de mecánica, 
medicina del año 40, todo a 
precio muy asequible. Algu
nos compañeros tienen libros 
de hace treinta o cuarenta 
años», explica José Sanz. 

Otras de las publicaciones 
de más venta son las que se re
fieren a la ciudad de Alcalá en 
sí y, en general, todas las que 
tratan sobre ciudades y pue
blos. Los precios de esta Fe
ria del Libro Antiguo y de 
Ocasión han oscilado entre las 
100 y las 20.000 pesetas. No 
necesariamente los libros más 
antiguos han sido los más ca
ros: «Viene mucho público 
buscando aquel ejemplar que 
perdió y no ha vuelto a con
seguir». En cuanto a la orga
nización, la cual ha corrido a 
cargo de Gustavo Blázquez, 
ha resultado perfecta, según el 
librero José Fernández: «Es
te año se han hecho bailes en 
la plaza y ha estado bien; aflu
ye mucho púplico y hay un 
ambiente muy majo», conclu
ye José Sanz. 
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Antibióticos, vendajes, productos para el 

asma, desinfectantes, papel, bolígrafos, 

ropa y sábanas es lo más solicitado 

La Plataforma de Ayuda a Cuba inicia una 
nueva campaña de recogida de material 

La plataforma de ayuda a Cuba de Alcalá ha iniciado una nueva 
campaña de recogida de material para enviar a la isla caribeña. Los 
miembros de esta plataforma se mostraron satisfechos con la cola
boración de los alcalaínos en la campaña anterior, durante la que 
se recogió diverso material escolar y médico que ya fue enviado junto 
con 800 contenedores y dos camiones donados por el ayuntamiento. 

El millón recaudado en 
efectivo está todavía ingre
sado en la Caja de Madrid 
en espera de que pueda ges
tionarse la compra de mate
rial escolar en la Unión Pa
pelera Hispano-Cubana , 
siempre que el precio que 
ofrezcan no supere el precio 
ofertado por una empresa es
pañola más los gastos de en
vío. 

El objetivo de los miem
bros de la plataforma, de ca
ra a la nuev a campaña que 
ahora inician, es dar un im
pulso a la iniciativa. Para 

ello repartirán unas cartas 
solicitando colaboración a 
papelerías, droguerías , far
macias, fábricas de medica
mentos y ópticas, centrando 
sus peticiones en artículos 
más concretos como antibió
ticos, vendajes y productos 
para el asma, en material sa
nitario; desinfectantes, lejía, 
amoniaco y jabón, en mate
rial de limpieza; papel y bo
lígrafos, en material escolar; 
y ropa, sobre todo sábanas, 
artículos que en la pasada 
campaña apenas se recogie
ron. La campaña 94/95 se 

19ostería • 
dd ~studíante ~ 

MENU DEGUSTACION 
PARA LAS NOCHES DEL VIERNES Y SABADO 

Aperitivos de la Hostería y cócktail de cava 
*** 

Revuelto de huevos y setas sobre tosta de pan 
*** 

Toumedo de salmón parrilla con abanico de purés 
*** 

Corderito al chilindrón 
*** 

Manzana reineta asada con frutas secas 

PRECIO: 2.500 ptas. + &0/a l.V.A. 
Además seguimos ofreciéndoles 

nuestra variada carta y menú del día 

COMEDOR PRIVADO, PRESUPUESTOS BODAS, 
PRIMEllAS COMUNIONES, CENAS CERVAJITIN 

OTRAS CELEBRACIONES · 

RESER VAS : e/. Colegios, 3 
Telfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
TELE F AX: 888 05 2 7 
ALCALA DE H E N ARES 
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centrará especialmente en la 
recogida de los citados artí
culos, aunque se está estu
diando la posibilidad de or
ganizar actividades paralelas 
como un concierto de músi
ca por Cuba. 

Las Juventudes Comunis
tas, además de colaborar en 
la recogida de material, or
ganizarán por su parte una 
campaña de apoyo político, 
convocando charlas-coloquio 
en distintos salones de actos 
de la ciudad. El objetivo es 
«evitar la desinformación so-

bre la situación actual de 
Cuba» y «contrarrestar la 
campaña oficialista». 

Los miembros de la plata
forma se mostraron muy sa
tisfechos por el resultado glo
bal de la campaña anterior: 
«Se pide para muchas cosas 
y a la gente la cansamos de 
estar pidiendo todo el día, 
pero creo que sí ha respon
dido, los establecimientos 
sobre todo. La verdad es que 
ha habido bastante colabora
ción» . 

MORALES MOTOR, S.L. 

COCHES SEMINUEVOS 
REVISADOS y GAUITIZADOS (hasta!& meses) 

OFERTAS 
• R-19 RN Km. 20.000 

(máximo). 1.250.000 pts. 
• R-5 desde 500.000 pts. 

Año 91. 
• R-21 Tmbo Diesel, 7 

plazas, Brolter, A/A, 
ABS. 1.800.000 pts. 

• Safrane. 2.500. A/A, 
ABS, asientos de cuero, 
llantas de aleación. 

~---=il • R-21 desde 1.000.000 
con A/A. 

Y MUCHAS MAS OFERTAS QUE LE ESPERAN EN MORALES MOTOR, S.L. 

COCHES COMO NUEVOS Y A PRECIOS REBAJADOS 
Carretera a Villalbilla, Km. 1 

(Poi. Industrial «El Gurugú» - Nave 1) 
28810 VILLALBILLA (Madrid) 

TeHs.: 883 21 51 (exposición) - 881 41 99 (particular} 
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Amado Avenclaíío, candidato a gobernador del estado mexicano de Chiapas por el Partido de la Revolución Democrática, participó el 
sábado en UD acto del PCE. • 

Amado Avendaño, un candidato de Chiapas en el PCE 

Las urnas «parieran» en san Cristóbal de las casas 
El pasado sábado día 22 la Agrupación Local del PCE organizó un acto en el Centro de Salud de la calle 

Santiago, UD acto de solidaridad con el pueblo mexicano, que contó con la presencia del candidato a Go
bernador del Estado Federal de Chiapas por el Partido de la Revolución Democrática, Amado Avenclaíío. 

El Sr. Avendaño expuso la 
situación en la que se encuen
tran actualmente las cosas en
tre la población de Chiapas, 
el Ejército Zapatista y el Go
bierno Federal. También di
jo que él es el candidato de los 
Movimientos Sociales del 
pueblo chiapaneco y el vence
dor moral de los últimos co
micios. «Otra cosa» -dijo
«son los resultados oficiales». 

Explicó cómo en San Cris
tóbal de las Casas, en una me
sa electoral con un censo de al
rededor de 500 votantes con 
actas incluidas, al abrir la ur
na en la capital de provincia, 
aparecieron 1.600 papeletas, 
de ellas, 1.100 a favor del can
didato del Gobierno o del 
P .R.I. y que cuando los repre
sentantes de su candidatura 
preguntaron «que si había pa
rido la urna», el funcionario 
les contestó que efectivamen
te, había parido la urna. 

Lo trágico del caso no es el 
acto en sí del fraude electoral 
que esto supone, sino la natu
ralidad y resignación con la 
que el Sr. A vendaño contó el 
episodio, algo insólito e im
pensable en estas latitudes. 

También dijo que el día 8 
de diciembre se lleva a cabo 
la toma de posesión del nue
vo Gobernador y que el pue
blo de Chiapas, que por su 

forma organizativa sabe que 
la inmensa mayoría ha vota
do a Amado Avendaño, quie
re en este día, imponer a su 
candidato en el Palacio del 

Gobernador. Él espera que es
to se produzca de forma pací
fica, aunque dijo que «la úl
tima palabra la tiene el Go
bierno Federal». 

El PRD representa a la iz
quierda mejicana y es un par
tido que está liderado por 
Cuahtemoc Cardeñas, quien 
por cierto ha realizado cam
paña en las elecciones al País 
V asco junto al coordinador 
general de Izquierda Unida, 
Julio Anguita. 
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A José Luis y su esposa los preocupa el tema de los drogadictos Isabel y Osear: «l:I cementerio está un poco descuidadOll 

Hay gente que se queja de que el ayuntamiento no se preocupa 
del cuidado de aquellas instalaciones; sin embargo, es la droga 
la mayor preocupación de los visitantes 

La pesadilla de los drogadictos llega al cementerio 
El viejo cementerio cobra esplendor con la cercanía de las festividades de Todos los Santos y de los 

Fieles Difuntos. Cientos de personas están visitando el camposanto durante estos días para procurar 
que la visita en familia a la tumba de los seres queridos en los primeros días del mes de noviembre 
encuentre en debidas condiciones la última morada de sus deudos. La limpieza de sepulturas es un acto 
habitual para esos cientos de personas que empiezan a contemplar con cierta tranquilidad que el futu
ro del cementerio está prácticamente asegurado, una vez alejadas aquellas intenciones municipales 
de ir gradualmente clausurándolo. Pero los problemas no cesan para estas instalaciones y para aque
llos que las visitan con cierta asiduidad. Es ahora la drog~ uno de los comentarios más habituales por 
el temo_r que tienen muchos de los visitantes a los drogadictos que se agrupan por las inmediaciones: 

El camino del cementerio es 
un paraje un tanto solitario. 
Para muchos v isitantes habi
tuales del camposanto existe 
una sensación de temor al en
contrarse, cuando van a visi
tar las sepulturas de sus seres 

n c1e ·~m11re de t!IM 

queridos, a toxicómanos agru
pados por los alrededores. Las 
tapias del cementerio, sobre 
todo las traseras, se han con
vertido en un lugar en el que 
los drogadictos aprovechan 
para inyectarse. Eso hace que 

por el camino del cementerio 
se vean frecuentemente jóve
nes ' yonkis' cuya presencia 
atemoriza a algunos visitan
tes, especialmente señoras 
mayores que acuden casi dia
riamente al recinto funerario. 

Por los alrededores son co
nocidos y renombrados los pe
queños atracos o robos que 
han realizado algunos de lo 
toxicómanos, en algunós casos 
para arrebatar algun monede
ro que sólo llevaba algunas 
monedas: «No es habitual que 
las personas que aquí vienen 
traigan mucho dinero en el 
bolsillo», nos dijo un hombre 
que reconoció acudir con fre
cuencia al cementerio para ex
plicar lo indigno que es sacar
le la navaja a alguna señora 
mayor o darle un tirón de 
bolso. 

También se comenta mu
cho por el cementerio otra 
imagen que cada vez es mas 
habitual, la de las jeringuillas 
dentro del camposanto. Y no 
es que los drogadictos pasen a 
inyectarse dentro, no. Los 
trabajadores municipales que 
prestan allí sus servicios lo 
impiden muy a menudo y 
cumplen con eficacia su traba
jo. El problema es que, al dro
garse junto a las tapias trase
ras, hay toxicómanos que lan
zan por encima las jeringuillas 
q_ue caen en el recinto funera
no. 

José Luis, que acudió con 
su esposa e hijos al cemente
rio a visitar la tumba de su 
hermana, se mostró preocupa
do: «Hay drogadictos que vie
nen por aquí a pincharse y ha 
habido mujeres a las que han 
asustado. Yo creo que el ayun
tamiento tendría que tomar 
cartas .en el_ asunto sobre este 
tema y poner aquí a guardias 
jurados o algún otro tipo de 
solución porque puede llegar 
el momento en que haya algún 
problema gordo. Sí tenemos 
noticia de que ha habido in
timidaciones, sobre todo a 
personas mayores que vienen 
habitualmente. Eso se comen
ta mucho por aquí». 

Para José Luis, el temor de 
hace un par de años a que el 
cementerio municipal pudie-
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Femando Pastor: «Cuando caen cuatro gotas no se puede pélSéll'>I Concepción y Constantino: «A la gen~e le dan miedo los drogadictOS» 

ra ser clausurado se ha disipa
do: «De momento está la cosa 
tranquila, pero el tema que 
más me preocupa es el que he 
dicho, el de los drogadictos. 
Yo, que vengo de vez en cuan
do, he podido comprobar có
mo deambulan por aquí y eso 
no debería ser así por el temor 
que pueden causar a mucha 
gente». 

Una señora se cayó 
dentro de una sepultura 

José Luis también comen
tó un percance que hubo días 
atrás y que sirve de ejemplo 
del estado en que el cemente
rio se encuentra en algunos lu
gares: «Una señora fue a po
ner unas flores en una sepul
tura con la mala suerte de que 
en lugar de dar la vuelta por 
el pasillo pisó en una loseta de 
cemento de una sepultura que 
se partió cayéndose adentro. 
Tuvo que venir una ambulan
cia y llevársela al hospital». 
La accidentada sufrió un pro
fundo corte en la pierna que 
hizo que el hueso quedara al 
descubierto. Los hechos ocu
rrieron sobre la una de la tar
de del jueves 20 de octubre: 
«Era una señora mayor, no sé, 
con sesenta años por lo me
nos», aseguró José Luis. 

Concepción y Constantino 
se dedican a limpiar sepultu
ras por encargo en el cemen
terio y consideran que éste no 
está mal: «El único problema 

VENDO PISO 
Ntra. Sra. del Pilar, 17 
90 m/2, .todo exterior 

• 3 dormitorios, • Salón y 
cocina· con terrazas, -

• Aseo y baño 

Precio: 10.300.000 pts. 
Tell.: 519 23 26 
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María del Carmen Casero vende fiores en la puerta dél cementerio 

es que hay gente a la que le da 
miedo que por aquí por los al
rededores estén los drogadic
tos. Nosotros no hemos teni
do ningún percance con ellos 
pero lo cierto es que la gente 
no viene como antes porque le 
da miedo. La verdad es que la 
Policía viene por aquí de vez 
en cuando. El otro día una se
ñora dijo que un drogadicto 
pasó adentro del cementerio 
para limpiar la jeringuilla pe
ro los encargados de aquí lo 
echaron rápidamente». 

Isabel y Osear visitaron la 
sepultura de una amiga y re
conocieron a las preguntas de 

los periodistas que el proble
ma de la droga por las inme
diaciones es muy grave: «El 
cementerio está un poco des
cuidado y luego están los dro
gadictos. Podrían ir a drogar
se cuanto más lejos mejor por
que esto es una vergüenza. Lo 
mejor s.ería que tomasen una 
sobredosis». 

Para Fernando Pastor el ce
menterio necesitaría obras ur
gentes: «Cuando caen cuatro 
gotas no se puede pasar. Ten
drían que hacer álgo en los pa
sillos, ponerlo de losetas o de 
cemento. Sí, todos nos queja
mos entre nosotros, pero nun-

ca le damos la queja al ayun
tamiento. El cementerio ten
dría que estar más atendido y 
hacer las obras que son nece
sarias para que esto no se con
vierta en un barrizal cuando 
llueve. Y o no sé si habrá dro
gadictos por aquí, pero lo que 
sí es cierto que drogadictos 
hay por todos los sitios». 

María Carmen Casero se 
dedica a la venta de flores en 
el quiosco que hay en la puer
ta del cementerio: «Este año 
los días anteriores a la fiesta 
de los Santos están siendo 
muy tranquilos. La gente vie
ne a limpiar con varios días de 
antelación y ya se aprovechan 
para poner flores. A medida 
que va llegando la fiesta es 
cuando va viniendo mucha 
más gente. Fuera de estas fe
chas viene muy poquita gen
te al cementerio; de lunes a 
viernes no viene casi nadie, 
nada más que unas cuantas se
ñoras que vienen todos los 
días. Y o creo que el cemente
rio está ahora mucho mejor 
que antes, más cuidado y más 
limpio. El problema está con 
los drogadictos; tendría que 
haber más vigilancia. Pasan 
de vez en cuando dentro del 
cementerio a coger agua y mu-· 
cha gente dice que pasan a 
pincharse a la parte del fon
do, la parte nueva. De hecho 
dicen que han encontrado je
ringuillas y de todo por allí; 
yo no lo he visto, pero es lo 
que dice la gente». 

HOSTAL~BARI * * 
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«Vamos a invertir mucho dinero en arreglarlo», aseguró el 
concejal José María Velasco, quien también dijo que desde 
hace dos meses se ha hecho una tarea de limpieza a fondo 

El cementerio jardín se hará carga de la gestión 
del viejo cementerio municipal _ 
El ayuntamiento estudia tal poslbllldad, así como la de sacar a la 
venta las sepulturas que queden vacías 
«Tengo conocimiento de que efectivamente hay drogadlctgos por 
los alrededores del cementerio, pero no dentro» 

El ayuntamiento de Alcalá tiene la intención de que la gestión del viejo cementerio municipal corra 
a cargo de la empresa mixta del cementerio jardín. A. tal efecto, el concejal delegado del ·área, el socia
lista José Maria Velasco, señaló que se está estudiando la manera de que tan sólo haya una administra
ción respecto a los cementerios y no dos, como hasta el momento hay: una, la del viejo cementerio mu
nicipal, a cargo del ayuntamiento, y otra, la del cementerio jardín, a cargo de la empresa mixta de 
la que forma parte el ayuntamiento complutense y en la que también hay capital privado: ccCreo que 
lo más lógico es que la gestión del viejo cementerio sea llevada por el cementerio jardín para que así 
no haya una doble administración que implicaría que hubiera ciudadanos de primera y ciudadanos 
de segunda. Creo que es conveniente que la administración sea la misma y en eso estamOS». 

El concejalJosé María Ve- hay: «Se trata de sustituirlas a no ser que se tenga allí pro
lasco no puso en duda la mu- por cemento. En general, lo piedad. La persona que ten
nicipalización del viejo ce- que queremos es acondicionar ga propiedad puede efectiva
menterio: «De hecho, quere- completamente el cementerio mente seguir enterrando 
mos en los próximos años in- municipal; hacer en definiti- mientras tenga espacio para 
vertir ahí mucho dinero; va- va lo que se está haciendo en ello. Tampoco hay problema 
mos a hacer obras importan- el cementerio nuevo, tenerlo para las reducciones, que se 
tes que van a hacer que el ce- en las debidas condiciones». siguen haciendo con toda nor
menterio tenga otra imagen». La idea de Velasco, en cual- malidad. El cementerio está 
Estas obras tratarían de evi- quier caso, tiene como hori- funcionando como antes; la 
tar el problema del barro y de zonte el de los próximos años. diferencia es que no hay más 
los charcos en los pasillos que Por el momento, el cernen- capacidad de m<:>mento para 
hay dentro del camposanto terio municipal está comple- que alguien que no tenga pro
entre otras cosas, pero tam- tamente lleno: «No se puede piedad pueda adquirirla». 
bién van a eliminar el pro ble- adquirir ninguna unidad de V elasco anunció que el 
ma de las tumbas de tierra que enterramiento porque no hay, ayuntamiento realizará un es-

Velasco asegura que el alyuntamiento invertirá mucho dinero en el cementerio viejo, el municipal. 
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José Maria Velasco 

tudio del cementerio próxi
mamente para ver qué unida
des quedan libres al haber 
prescrito los alquileres: «En el 
momento en que tengamos he
cho esto habrá que pensar en 
ponerlas en marcha, sacarlas 
al mercado». 

Sobre las quejas existentes 
respecto a la afluencia de dro
gadictos por los alrededores 
del cementerio, el concejal so
cialista puntualizó lo siguien
te: «Tengo conocimiento efec
tivamente de que hay droga
dictos por los alrededores, pe
ro no dentro. Se ha podido 
dar el caso de algún drogadic
to que ha podido pasar al ce
menterio, pero rápidamente 
ha sido expulsado de allí por 
el personal. La verdad es que 
con ese problema mandé un 
oficio al concejal de Seguridad 
Ciudadana, Pablo González, 
para que tomase las medidas 
oportunas, es decir, que se pu
siese por allí una vigilancia 
que se viene haciendo. Tam
bién se me comentó que había 
unos tubos al lado de la tapia 
que había en la parte de atrás, 
junto al Camarmilla, y que 
allí se metían los drogadictos 
a pincharse. También se ha 
mandado para que se retira
ran de allí los tubos». 

José María Velasco deseó 
que en la festividad de los 
Santos el cementerio munici
pal reciba la visita de cientos 
de personas y que todas ellas 
salgan con la certeza de que 
éste ha mejorado mucho: 
«Desde hace un par de meses 
se está real:i,zando allí un plan 
de choque para su limpieza. 
Creo que ahora mismo está en 
perfectas condiciones. De he- · 
cho, en el problema del barro 
en los pasillos cuando llueve 
nos hemos dedicado a echar 
tierra y de hecho estos pasillos 
están en las debidas condicio
nes. Sinceramente pienso que 
el cementerio municipal está 
mejor que nunca>>. 
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Gemma Román, relaciones públicas del cemnterio jardín, y Pedro Valencia, director gerente. 

«Posiblemente este con~epto de cementerio es demasiado 
avanzado para el momento», dice el director gerente 

La empresa del cementerio jardín ya se encarga 
del mantenimiento del cementerio municipal 
se espera la visita de entre :sa.oaa y u.aaa personas 
durante los próximos días t y 2 de noviembre 

El cementerio jardín está reaHzando el mantenimiento del viejo cementerio municipal como paso previo 
a llegar a la gestión única de los dos recintos funerarios existentes en Alcalá. La dirección del cemen
terio járdín afirma que ha querido «Vestir de galalt ambos camposantos para recibir a todos sus visitan
tes en la festividad de Todos los Santos. Se esper.a que entre 30.000 y 40.000 personas visiten el cemen
terio jardín entre los días 30 de octubre, domingo y 1 de noviembre, martes. Para ello, todo el personal 
del cementerio jardín estará trabajando durante estas festividades para dar servicio a todos los visi
tantes. Mientras tanto, este nuevo concepto de enterramientos no deja de adaptarse a la situación. Los 
clientes tendrán en sus manos la decisión de un posible cambio en el concepto de enterramientos, es
pecialmente en lo que se refiere a la estética de las unidades. 

La incorporación de lápi
das más tradicionales que las 
losas de granito que actual
mente cubren las sepulturas 
dependerá de que los clientes 
se identifiquen mayoritaria
mente por volver a un concep
to no tan «avanzado» en los 
gustos estéticos como el actual 
que se desarrolla. Sea como 
sea, lo que no quiere perder 
nunca el cementerio jardín es 
el concepto de uniformidad 
como criterio estético en sus 
unidades de enterramiento. 

La idea parte desde la in
corporación de Pedro Valen
cia a la dirección-gerencia del 
cementerio jardín como una 
forma de hacer más atractivo 
el concepto global para un sec
tor de población que es menos 
permeable a este tipo de inno
vaciones y que en definitiva 

se identifica más con el con
cepto de cementerio de tipo 
romántico, como puede ser el 
viejo cementerio municipal. A 
tal efecto, durante estos días 
están expuestas en el cemen
terio jardín sendas lápidas pa
ra que los clientes las vean y 
puedan opinar acerca de si es
tarían dispuestos a que se in
corporaran en las unidades de 
enterramiento. 

Pedro Valencia reconoció 
que el concepto de cementerio 
que tiene el de Alcalá no era 
nuevo antes de nacer el com
plutense: «Sin embargo, el ce
menterio jardín de Alcalá es 
pionero. Hay algunos proyec
tos que estaban antes que és
te, pero éste fue pionero y ha 
servido para que otros cemen
terios de nuevo diseño vayan 
copiando su estilo. Los ce-

menterios que se están conci
biendo en España en estos 
momentos son de este tipo. 
Este es el cementerio del fu
turo; van a dejar de ser tan té
tricos como lo eran en el siglo 
XVIII y en el XIX, que esta
ban concebidos así porque 
respondían a la forma de pen
sar de la ge-nte. Hay que re
cordar que estamos hablando 
del romanticismo, pero al es
tar cambiando la gente en es
te fin de siglo, los cementerios 
tienen que ir cambiando 
adaptándose al sentir y al 
pensamiento -de la gente». 

Pedro Valencia reconoció 
que «posiblemente este con
cepto de cementerio jardín sea 
demasiado avanzado para el 
momento. Yo creo que ten
dría que no ser tan avanzado 
y que tendría que incorporar 

Ya está en proyecto 
una renovación 

del concepto 
de enterramientos 
con la posibllldad 

de incluir sepulturas 
más tradicionales 

elementos más clásicos, es de
cir, un cementerio mixto. De 
hecho, está en proyecto cam
biar el concepto de la unidad 
de enterramiento, es decir, 
veremos la posibilidad de im
plantar una sepultura no tan 
moderna, no tan aséptica, tan 
sin nada, como es la actual, es 
decir, implantar un tipo de se
pultura un poco más clásica. 
De todas formas, ésta es una 
cosa que· queremos preguntar 
al público y haremos un test 
sobre esto durante estos días 
para ver si eso lo aceptarían 
o no». 

Mantenimiento 
del viejo cementerio 

Uno de los servicios que 
realiza el cementerio jardín es 
el del mantenimiento y con
servación en el viejo cemen
terio municipal, así como las 
inhumaciones y las exhuma
ciones: «Para nosotros los dos 
cementerios están para dar 
servicio al pueblo de Alcalá, 
aunque uno sea plenamente 
municipal y el otro sea mix
to». 

Asimismo, tal y como reco
noció Pedro Valencia, para 
eyitar una doble gestión, el 
cementerio jardín se encarga
rá en un futuro próximo de la 
gestión del viejo cementerio 

-municipal. 
En los dos años y medio de 

funcionamiento que lleva el 
cementerio jardín ha presta
do 1.003 servicios religiosos. 
Se han utilizado 716 salas ta
natorio, se han realizado 682 
inhumaciones, 492 incinera
ciones, 95 autopsias. En ven
tas se registran las siguientes 
operaciones: 467 nichos, 258 
sepulturas, 66 columbarios y 
4 panteones. También se han 
alquilado 336 nichos. 

Una de las novedades que 
se van a presentar en estas fe
chas tan señaladas para un ce
menterio es la apertura de una 
floristería, una demanda 
planteada por los visitantes y 
que va a ser una realidad en 
estos días al formalizarse una 
contrata con una floristería: 
«Hemos procurado que el pre-
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cio de sus productos al públi
co sea mejor que el que hay en 
la calle actualmente; ésa era 
una de las bases para el con
curso que hicimos». 

Otra de las novedades es la 
de la ampliación del servicio 
de cafetería, «cuyo espacio era 
un tanto reducido». 

En cualquier caso, las en
cuestas que se vienen reali
zando entre los visitantes de
terminan un grado de satisfac
ción muy importante de éstos 
por los servicios que se les 

prestan en el cementerio jar
dín. 

La celebración 
de Todos los Santos 
en el cementerio jardín 

Los días 30 de octubre y 1 
de noviembre se celebrarán en 
la capilla del cementerio jar
dín sendas misas para conme
morar el día de Todos los San
tos y los Difuntos. A tal efec
to, todos los clientes que tie-

•Viviendas acogidos al Pion Cuatrienal de Viviendas 1992-1995 

Entrada desde 1. 900.000 Ptas. 
• Posibles subvenciones o fondo perdido del Ministerio de Obras 
Públicas y lo Comunidad de Madrid hasta del 15% del valor de 
la vivienda según condiciones socioeconón¡icas de los 
ad judicatarios 

Préstamo hipotecario a 15 años 
•Intereses subsidiados por el MOPTMA desde el 6,5% 
• A estricto precio de coste por realtzarse la p_romoción en 
régimen de cooperativa sobre suelo YA ADJUDICADO por el 
Ayuntamiento de Al.CAlA DE HENARES 

GESTIONA : 

111. ,,,,,,JriJ gestión s.a. 

PUERTA de Madrid 

CONSTRUYE: 

_>>FOMENTO DE rwfr CONSTRUCCIONES Y 
1 ~ CONTRATAS, S.A. 

nen unidad de enterramiento 
·en el cementerio jardín han 
recibido una carta en la ·que 
se les informa de las misas , 
que comenzarán a las doce del 

. mediodía. La dirección del 
cementerio jardín ha decidi
do ampliar en esos días el ser
vicio de transporte con la em
presa Solera, así como ponerse 
en contacto con la Policía Mu
nicipal para que regule el trá
fico en los alrededores, toda 
vez que los accesos siguen 
siendo peligrosos. 

ARGENTARIA 

Pero esta situación de los 
accesos está próxima a acabar. 
En breve comenzarán las 
obras para hacer la rotonda 
que dé servicio al propio ce
menterio jardín, con la pues
ta en marcha de la entrada 
prevista desde un principio, 
·a1 centro de artesanía, a la ca
rretera del Gurugú y a la ca
rretera del Zulema. De hecho, 
las obras están ya en concur
so para que en el mes de di
ciembre o en enero puedan 
comenzar. 
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En la foto de la izquierda, el equipo Dress de hace quince años; a la derecha, el conjunto actual 

XV Trofeo Olimpus 

Los favoritos se colocan en primera línea 
joven equipo del Zulema que 
una y otra vez iba colocando gol 
tras gol. Y a en la segunda par
te tuvo el Vetrotex que abrirse 
para conseguir algo positivo y 
de ahí que el Zulema jugara 
tranquilo y relajado, consi
guiendo los dos puntos. 

En esta segunda jornada hubo goles y buen ritmo en los partidos, con muchos marcadores altemos 
y colocándose los favoritos en primera linea. En División de Honor no hubo ninguna sorpresa de cara 
al marcador. En primera división los candidatos están más ajustados, y el .Adeslas J & T confirmando 
lo que decíamos, equipo joven pero seguro. 

Cafetería Kamel, 8 
Ferralas del Henares, l U .A.B. SalaSport, 4 • Dress~ 2 

Muy pronto los locales colo
caron la diferencia, en juego y 
goles acertaron plenamente an
te un Dress muy nervioso que 
perdió a dos de sus hombres por 
acumulación de tarjeta. El 
Dress sólo pudo acercarse, 
cuando ya lo tenían más cerca 
la UHA sacó la velocidad y ha
brió un hueco en defensa por la 
expulsión de Sixto, consiguien
do éstos irse en el marcador. 

B. Orozco Cerv. Sport, 2 
T. Cordón Cimeros, 5 

Transportes Cordón dio un 
paso muy importante al ganar 
al Cervezas Sport que luchó y 
le puso muchas más ganas que 
juego, pero los cisnerianos lu
charon por dar este paso ade
lante sabedores de que el rival 
era muy complicado de jugar
les y conseguir los goles lo más 
pronto posible era su objetivo 
y lo consiguieron para así en la 
segunda mitad jugar a la 
contra. 

Cafet. Tip Top, 6 
Electr. Boiha, 2 

Gran partido del Tip Top, 
funcionando perfectamente en 
todas sus líneas y que supo des
hacer con un contundente 
triunfo. El Boiba dominó du
rante los ocho primeros minu
tos, pero el Tip Top enseñó sus 
garras con un disparo que con
siguió lo que sería el preludio 
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de lo que iba a ocurrir, el buen 
trabajo de éstos hundió al Boi
ba que lo intentó. 

Greco Costa Rosa, l 
Cafetería Marsa, 4 

El partido se puso muy favo
rable para los del Marsa en los 
primeros minutos del encuen
tro. El Greco Costa Rosa con
siguió el gol que les hizo justi
cia merecida; pero el Marsa, 
fuerte en todas sus líneas, apro
bechó todo lo que pudo y sigue 
de líder en esta segunda jorna
da. 

Peña Barcelonista, 3 
Cafetería 21, O 

Si la primera mitad del en
cuentro se caracterizó por el 
aburrimiento, dado que ni 
unos ni ofros creaban ni juego 
ni goles además de ver encerra
do al 21 en su parcela esperan
do mejores ocasiones, ya en la 
segunda se vieron goles y has
ta racha de buen juego. La fal
ta de un líder se notó en el cen
tro del campo para crear juego 
en la Cafetería 21 y esto dio 
miedo para lanzarse al ataque 
y conseguir algún que otro gol. 

Cafetería Caryvi, 2 
Torre de Tores, l 

Los del Torre de Tores vol
vieron a tropezar ante un Cary
vi que quiso ganar este primer 
partido y luchó con mucha 
fuerza aunque el juego ofrecí-

do por ambos conjuntos no fue 
muy bueno, pero sí que hizo lo 
justito para llevarse los puntos 
y dejar al Torre de Tores inde
fenso y flojo en ataque. 

Zulema, 5 • Vetr9tex, O 
La goleada esta semana se la 

llevó el V etrotex que jugó muy 
nervioso y con falta de espíri
tu de cara a la portería contra
ria, de lo que se aprobechó el 

Con ocho goles el Kamel con
sigue doblegar a los Ferrallas 
que, muy débiles en defensa y 
flojos en ataque, no pudieron 
con el gran juego ofrecido por 
el Kamel que lo bordó y dio 
una lección de juego y goles a 
su adversario. El triunfo ni que 
decir tiene. En Camarma sólo 
existió un equipo, el Kamel. 

1 1 

La sociedad Cervantes pecó en el Henares 
La Sociedad de Pescadores Cervantes, ha realizado su salida social Zl 
el domingo 23 de octubre, al río Henares a su paso por nuestra ciudad, 
en la zona denominada La Isla y El Val, aguas abajo del Puente Zulema. 

Con una asistencia de 26 
personas, se celebró la etapa en
tre las 8 y las 14 horas, con po
ca fortuna para los asistentes ya 
que las capturas fueron escasas. 
Se pescaron 3 Kg. 400 gr. en
tre los tres pescadores que lo
graron alguna captura. El res
to, no pudieron pescar nada. 

La clasificación social de la 
etapa quedó como sigue: 

Adultos: 1°, Antonio Ortega 
Pilo (2'250 kg); 2°, Antonio 
Martínez Fernández (0'850 
kg); 3°, Fernando Lozano Lo
renzo (0'350 kg). 

Con esta salida, se cierra la 
competición que esta sociedad 
ha realizado este año en el río 
Henares, al que ha dedicado 
cuatro de sus salidas sociales. El 
total de pesca controlada en las 

cuatro salidas, ha sido de 42 ki
los ochocientos gramos, lo que 
da una idea de las condiciones 
en que se encuentra este tramo 
de río, en cuanto se refiere al 
número de peces que lo habi
tan, después de la mortandad 
ocurrida en marzo de 1992. 

Queremos recordar que en 
aquella ocasión, nos dirigimos 
al Sr. Alcalde y a la opinión pú
blica, pidiendo una sanción pa
ra los responsables de aquella 
mortandad y posteriormente 
una repoblación de la zona 
afectada por la misma. Nuestra 
Sociedad está tratando de con
seguir, a través de la conceja
lía de Medio Ambiente, esta re
población, que todavía no se ha 
realizado, al menos en la zona 
de río que nos ocupa. 
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Más de 300 personas han practicado el kajukenbo en Villalbilla 

se celebró en Villalbilla el 11 campeonato de kajukenbo 
con una exhibición de artes marciales 
La Asociación de la)ukenbo y Artes Marciales es independiente de la federación 

Villalbilla se ha convertido en la capital española del kajukenbo, un arte marcial de clara vocación 
de defensa personal que cuenta en el gimnasio de la localidad con un importante tradición de prepara
ción de deportistas en esta disciplina. El director del gimnasio, Salvador Alvarez, junto con sus hijos 
se ha encargado de dar a conocer en la población joven y no tan joven de Villalbilla la especialidad 
del kajultenbo destacando que es Salvador Alvarez el presidente de la .Asociación de kajultenbo espa
ñol y artes marciales, una entidad totalmente independiente de la federación de karate, de la que se 
separaron hace algunos años. Desde que el kajultenbo se conoce en Villalbilla han sido más de tres
cientas personas de la localidad las que con mayor o menor intensidad han practicado este arte marcial. 

El sábado día 22 de octubre 
se celebró la segunda edición 
del campeonato de kajukenbo 
de Villalbilla con la participa
ción de 25 competidores. Es
te campeonato, cuya vocación 
es la de consolidarse y conver
tirse en una cita importante 
para todos los deportistas que 
practican este arte marcial, así 
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como desarrollar todo tipo de 
artes marciales , se comple
menta con la gala que Salva
dor Alvarez organiza desde 
hace seis años en el mes de 
abril en Villalbilla. 

Al campeonato asistió el al
calde de la localidad, Jesús So
to, quien se tiene por un afi
cionado a esta disciplina y que 

incluso tiene un hijo con un 
excelente niy el en kajukenbo. 
Además del campeonato espe
cífico de kajukenbo se celebró 
una exhibición en la que pu
dieron contemplarse otras ar
tes marciales. Así, hubo nin
jutsu, taekwondo, kajukenbo 
con cinturones negros en liza, 
full contact, karate y aikido. 
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El Pozuelo mantiene la imbatibilidad, pero jugó mejor el Alcalá 

2·2, un buen resultado para los complutenses 
RESULTADO: CF. Pozuelo de Alarcón, 2 Oaime y Avila); RSD. Alcalá, 2 (Cano y Alberto). 
POZUELO: Gerard, Lera, Jaime, José Antonio (Pablo), Miguel, Israel (Femando), Mario (Calvo), Lui

sito, Chiqui, Méndez y Calleja (Avila). 
ALCALA: Marián, Tirado, Ramírez, Mini, Rubio, Juanito Oavi), Rodri, Juanfra (Miguel), Moreno, 

Cano y Alberto. 
ARBITRO: Aranda Regadera. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en la tarde del domingo en el campo 'Carlos Ruiz' de Pozuelo de 

Alarcón. El equipo local vistió de verde. 

Las dificultades se le acu
mulan al Alcalá y a pesar de 
ello parece salir relativamen
te airoso. Ante el Pozuelo y 
con bajas muy significativas, 
el equipo de Lorenzo Benito 
logró traerse un punto que va
le su peso en oro por lo difícil 
que fue conseguirlo. En un 
partido muy disputado, en el 
que los complutenses desarro
llaron un buen juego, el em
pate cabe considerarlo como el 
resultado más justo por las 
oportunidades que ambos 
equipos tuvieron. Pozuelo y 
Alcalá brindaron un buen en
cuentro en el que se marcaron 

cuatro goles, lo que hace que 
esta regional preferente está 
resultando bastante goleado
ra. De hecho, el Alcalá supe
ra los dos goles por encuentro 
mientras que hay equipos co
mo El Pardo y el V allecas que 
superan los tres goles. 

El Alcalá se presentó a Po
zuelo con tres bajas importan
tísimas. Quique y Amorós no 
pudieron jugar por distintos 
problemas mientras que Y es
te ha causado baja definitiva 
por problemas personales de 
índole laboral. Si a esto le 
añadimos que el equipo com
plutense se está haciendo y pe-

cena homenaJe a LUIS Miguel Encabo 
El próximo día 5 de noviembre tendrá lugar una cena en el restau
rante Ollver's en la que se celebrará el fin de temporada del torero 
alcalaíno Luis Miguel Encabo. La peña de Luis Miguel, que tanto 
ha inftuido en sus éxitos con su apoyo por todo el territorio español 
y ajándoae Vmit con IRIS indumentarias vistosas, ha servido de gran 
apoyo al torero. Por sa parte, Luis Miguel ha sabido aprovechar una 
temporada muy importante para su futuro en esta difícil profesión. 

En todas sus actuaciones ha 
dejado constancia de su pro
fesionalidad y no dejar pasar 
una tarde sin estar por enci
ma del toro. No todas las pla
zas y situaciones son fáciles, 
pero Luis Miguel ha dejado 
una estela de buen hacer de 
cara a Madrid. 
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Lo impoprtante es que sa
le lanzado para la temporada 
que viene después de haber 
madurado en más de treinta 
actuaciones. Esperamos que 
en la noche de su homenaje 
podamos disfrutar de un buen 
ambiente taurino. Enhora
buena al torero y a su peña. 

ca por el momento de cierta 
inexperiencia, se podrá enten
der que hombres como Amo
rós y Quique sean piezas im
portantísimas en el equipo 
por la veteranía que pueden 
aportar. 

Pero no solamente las difi
cultades consistirían en las ba
jas. El Pozuelo tuvo la fortu
na de marcar pronto, lo que 
ponía aún más cuesta arriba 
el partido para el Alcalá. El 
1-0 llegó a los tres minutos, 
casi con todos los jugadores en 
frío. Marcó Jaime para los 
locales. 

El Alcalá, eso sí, se lanzó al 
ataque decididamente. Domi
nó el juego en la parcela an
cha y creó ocasiones pero no 
hubo puntería. Sólo en el mi
nuto 30 pudo marcar el Alca
lá a pesar de que .hubo más 
oportunidades. El goleador 
fue Cano. En esos momentos 
el partido estaba siendo un in
teresante toma y daca con un 
Pozuelo, que no olvidemos 
que estaba y está todavía, im
batido, al que bien es cierto 
que le cuesta hacer goles pero 
que tiene una defensa ordena
da que es difícil de superar. 

Con el empate a un tanto el 
colegiado señaló el final de la 
primera mitad. El partido 
continuó muy disputado y se 
pudieron ver acciones bastan
te interesantes en cuanto a 
fuerza y calidad técnica por 
parte de ambos equipos. En la 
segunda mitad y con el 1-1 en 
el marcador se produjo la ju
gada más polémica del parti
do. Alberto fue derribado 
dentro del área del Pozuelo. 
El colegiado se inhibió aun
que en la expedición complu
tense hubo unanimidad, fue 
un penalti claro que el árbi
tro no señaló. 

Seguían las dificultades pa
ra el Alcalá. De tener una ju
gada clave para conseguir el 
1-2 que hubiera puesto difíci
les las cosas al Pozuelo, sepa
só~ 2-1, obra de Avila. Fue 
en el minuto 70 pero aún ha
bía tiempo por delante para 
intentar el Alcalá marcar. 

Volvieron los complutenses 
a lanzarse al ataque con rabia, 
con la intención de sacarse 
una espina que se les estaba 
clavando y que no podían per
mitir que acabara alojada 
dentro de ellos. Y no tardó Al
berto en establecer la iguala
da. Fue en el minuto 79, a on
ce minutos del final, cuando 
el Alcalá consiguió el empate 
que al final figuró en el mar
cador, un empate que hace 
justicia por los merecimientos 
de uno y otro equipos. 

El Alcalá recibe 
la visita del Roma 

El Alcalá recibe el domin
go en el estadio municipal del 
Val al Roma, el equipo que 
hace dos jornadas lideraba 
con el Mallorca la clasifica
ción y que la pasada jornada 
perdió sorprendentemente 
ante el Collada Villalba en su 
propio campo perdiendo así 
su imbatibilidad. El Roma se 
ha destacado en estos prime
ros compases de la temporada 
como un equipo a tener en 
cuenta para el ascenso. Los 
madrileños, que juegan habi
tualmente en el campo García 
de la Mata, tienen un equipo 
bastante compensado y ven
drán al V al con la mente pues
ta en remediar la derrota en 
su casa ante el Villalba. De 
momento son cuartos y están 
a dos puntos del Alcalá, sexto 
en la clasificación. 

·~~~~ 
OCTUBRE 

Día 20 ..••.••......... 71.173 
Día 21 ................ 98.406 
Día 24 ................ 35.319 
Día 25 ................ 23.403 
Día 26 ................ 48.929 

RESTAURANTE·BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, 1 • Tlf. 886 01 17 a 

MECO: El pueblo K 
más distante_ del_ mar . .g 
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El partido se tuvo que disputar en el campo Felipe de Lucas de 
Alcalá por estar en muy mal estado el municipal de Loeches 

2-0, el Laeches jugó un bonito partido y venció al cercada 
RESULTADO: CD. Loeches, 2 Qavi); Cerceda CF., O. 
LOECHES: Plaza, Juan Pedro, Raúl, Osear, Barrero I , Marcos, Téllez, Juan David (Pinilla), Mara, Chuy (To

ñín) y Javi (Vaquero). 
CERCEDA: Pedro, Javier (Fernando), Alfredo (Gustavo), José Luis, Víctor, Carlos , Francisco, Gabriel , Ma-

nuel, Pablo Oorge) y Joaquín. ' 
ARBITRO: Pérez Gutiérrez. 
INCIDENCIAS: Partido disputado a partir de las cuatro de la tarde del domingo eq·el campo Felipe de Lucas, 

de Alcalá, cedido al Loeches para jugar este encuentro debido a que el municipal de Loeches se encontraba en muy 
mal estado después de las inundaciones sufridas la semana anterior. 

Y a se sabe aquello de que las 
comparaciones son odiosas pe
ro a veces inevitables y más 
cuando la comparación se esta
blece en este caso entre dos 
equipos cercanos, no sólo geo
gráficamente sino por unos la
zos muy estrechos que han ca
racterizado siempre sus relacio
nes y más este año. Es casi obli
gado comparar las trayectorias 
del Loeches y del Alcalá esta 
temporada por estas razones 
anteriormente descritas y por la 
rivalidad deportiva que pueden 
tener los dos equipos. 

Dicho esto, hay que destacar 
en primer lugar que el Loeches 
ha conseguido vencer con bri
llantez a un Cerceda al que el 
Alcalá no pudo ganar en el Val 
no pasando del empate. Esto 
tampoco es algo especialmente 
significativo por cuanto el Loe
ches perdió en Mo'ratalaz la jor
nada anterior cuando el Alcalá 
había goleado allí. Pero hay 
una cosa que está más o menos 
clara en estos momentos: el 
Loeches está atravesando un 
excelente momento de juego 
cuando resta sólo una jornada 

. para que se produzca el parti
do más esperado, ese Loeches
~calá que casi con toda segu- • 
ndad se podrá jugar en el cam
po lechuzo. 
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De momento el Loeches está 
bien colocado, como asegurá el 
entrenador Antonio Barrero: 
«Esto es como las carreras de 
caballos; yo prefiero ir bien co
locado que tener la responsabi
lidad de ir en los puestos de ca
beza en estos momentos. Estoy 
contento de que el equipo esté 
situado ahí en un segundo pla
no mientras va adquiriendo ve
teranía, pero al mismo tiempo, 
que tengamos los puestos de ca
beza a tiro de piedra.>. 

El Loeches va en sexta posi
ción, con siete puntos, a dos del 
líder, el Pastelerías Mallorca y 

de El Pardo. Con ocho puntos 
hay una tripleta, la formada 
por el Vallecas, el Roma y el 
Pozuelo. El Alcalá es séptimo 
con un punto menos que el Loe
ches, pero con los mismos que 
el Dínamo Estrecho, el Barajas 
y el Concepción. 

Lo cierto es que ante el Cer
ceda, un equipo muy peleón, 
algo marrullero y muy dificil de 
superar, el Loeches logró jugar 
uno de sus mejores encuentros. 
Los lechuzos, que jugaron en el 
Felipe de Lucas, un campo al 
que le tenían cierto miedo, 
puesto que para ellos es mejor 

jugar en campos más grandes, 
pusieron en liza sus mejores ar
mas, su capacidad técnica y su 
movilidad en el campo para su
perar al Cerceda. El encuentro 
resultó muy entretenido porque 
el Cerceda no se dio nunca por 
vencido , aunque el Loeches 
siempre mereció la victoria. 

Marcó los dos golesjavi, que 
ya lleva seis y se convierte en 
máximo goleador del equipo en 
la temporada oficial. El 1-0 lo 
consiguió en el minuto 15 del 
encuentro, lo cual dio tranqui
lidad al equipo rojiamarillo. 
Tardó en sentenciar el Loeches 
y lo hizo en el minuto 84, pero 
eso no quiere decir que no tu
viera ocasiones. El Loeches mo
vió bien el balón y eso resultó 
muy incómodo a un Cerceda 
que basa su juego precisamen
te en hacer incómodo el juego 
de su rival. 

El Loeches visita 
al Collado Villalha 

El equipo que entrena Anto
nio Barrero se enfrenta este do
mingo al Collado Villalba, un 
equipo muy técnico cuya prin
cipal virtud es que el juego que 
practica lo hace muy en conjun
to. No destacan sus individua
lidades pero el Collado Villal
ba, a pesar de que no va bien 
situado en la clasificación, tie
ne un fútbol muy interesante. 
El equipo serrano , no lo olvi
demos, fue capaz de ganar en 
su campo al Alcalá por 1-0 en 
lo que supuso la primera derro
ta de los complutenses. 

Antonio Barrero reconoció la 
dificultad del rival , pero seña
ló que «estamos esperanzados 
porque tiene un campo grande 
y a nosotros nos va muy bien. 
Además preferimos equipos 
técnicos , nos van mejor a nues
t r o estilo de juego». 
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Participaron so competidores y hubo una exhibición con 

maestros coreanos y cinturones negros españoles 

se celebró el VIII trofeo Cervantes en el pabellón del val 
Organizado por el gimnasio Lee Do Kwan, del que es director y maestro el coreano Lee Suk Jae, uno 

de _los pioneros del taekwondo en Alcalá, el sábado día 22 de octubre se celebró en el pabellón polide
portivo del V al el VIII trofeo Cervantes de taekwondo con la colaboración de la Ciudad Deportiva Mu
nicipal y con la participación de 50 competidores aproximadamente. 

En un momento feliz y dul
ce para el taekwondo complu
tense, y en general para el 
taekwondo español, y cuando 
se anuncia que para los juegos 
olímpicos del año 2. 000 el 
taekwondo será de pleno de
recho deporte olímpico, la ga
la organizada por Lee Suk J ae 
contó con la participación de 
seis maestros coreanos que 
realizaron una exhibición, 
además de varios cinturones 
negros españoles y alumnos 
infantiles. 

Lee Suk J ae se mostró muy 
feliz por el hecho de que el 
taekwondo tome carta de na
turaleza como deporte olímpí
co y así lo destacó a PUERTA 
DE MADRID. En los juegos 
olímpicos de Atlanta seguirá 
siendo un deporte de exhibi
ción para que cuatro años des
pués, en el año 2.000 el taek
wondo se incorpore a la lista 
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de deportes olímpicos. Tanto 
Corea como España son 
auténticas potencias en esta 
especialidad. 

C9n respecto a trofeo Cer
vantes en el peso de hasta 54 

kilos el vencedor fue Antonio 
Casal, de Alcorcón quedando 
subcampeón el alcalaíno del 
Lee Do Kwan Aitor Corba
cho. 

Entre 54 y 64 kilos el gana-

Destacó por su brillantez 
y clase la exhibición 

que realizaron 
los maestros coreanos, 

una de las grandes 
atracción de este 
Trofeo cervantes 

dor fuejulián Molina, de San 
Sebastián de los Reyes siendo 
segundo el alcalaíno Jesús Me
néndez, del Lee do Kwan. 
Entre 64 y 7 4 kilos el vence
dor fue el alcalaíno Juan 
Cruz, del Lee Do Kwan que
dando en segundo lugar Igna
cio Rogel, de Canillas. 

Por último, en la categoría 
de pesados con más de 75 ki
los el vencedor fue Clemente 
Vicente, de Canillas siendo el 
subcampeón el alcalaíno Víc
tor Alcántara, del Lee Do 
Kwan. 

Destacó por su brillantez y 
clase la exhibición que reali
zaron los maestros coreanos, 
una de las grandes atracciones 
de este trofeo Cervantes en el 
que Lee SukJae siempre se es
fuerza por conseguir la parti
cipación de algún maestro co
reano que le dé relieve a la 
competición. 
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se disputó en el pabellón polideportivo de la universidad 

1 campeonato del gimnasio Miguel de Cervantes 
El fin de semana del taekwondo y las artes marciales en Alcalá y la comarca tuvo en el 1 campeonato de 

combate organizado por el gimnasio Miguel de Cervantes uno de sus ejes. Con la participación en combate 
de varios jóvenes que vienen siendo preparados por el maestro Víctor Berrera se celebró en el pabellón poli
deportivo de la universidad de Alcalá esta campeonato cuadrangular por equipos que contó con la presencia 
del presidente de la federación madrileña de taekwondo, José Antonio Pereira y de su vicepresidente Pedro 
Llanos. El campeonato se conmpletó con una exhibición en la que participaron unos cien niños. 

El sistema de competición Miguel de Cervantes y en el al gimnasio Katana por un 
fue el cuadrangular por equi- peso pesado fue el alcalaíno apretado 3-2 ante el gimnasio 
pos con escuadras que presen- Jorge López Castejón el que Tíber 11. Por tanto la final la 
taron cinco competidores en venció por puntos a su rival disputaron el Katana y el Mi-
la modalidad de combate. Se del Tíber. guel de Cervantes. 
celebraron dos eliminatorias En la segunda eliminatoria En honor del gimnasio al-
previas y finales de consola- la victoria global correspondió calaíno cabe decir que le fal
ción y absolutas. 

La primera eliminatoria 
fue la que enfrentó al gimna
sio Tíber 1 y al Miguel de 
Cervantes, dirigido por Víc
tor Herrera, con una clara 
victoria de los alcalaínos por 

. 4-1. En menos de 52 kilos se 
produjo una victoria por KO. 
del alcalaínos Juan Angel Sou
sa. En menos de 60 kilos la 
victoria también llegó por 
KO. para el complutense En
rique García. En menos de 68 
kilos Fernando Sáez perdió 
por puntos en su enfrenta
miento ante el competidor del 
gimnasio Tíber. En menos de 
78 kilos la victoria fue por 
puntos para Osear Acedo,. del 
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taban tres de sus titulares y 
que entre sus cinco competi
dores se notó cierta inexpe
riencia. Aun así y a pesar de 
que la derrota fue por 4-1 
para los complutenses hay que 
destacar que no desentonaron 
y que el resultado final fue 
más abultado que real. Así, en 
menos de 52 kilos Sousa per
dió por puntos en un comba
te muy igualado. En menos de 
60 kilos también Enrique 
García perdió por puntos en 
una puntuación un tanto dis
cutida. Fernando Sáez sí per
dió con mayor claridad por 
puntos en menos de 68 kilos. 
Acedo venció por puntos en el 
que posiblemente pueda con
siderarse como el mejor com
bate de la jornada. En más de 
78 kilos Jorge López fue a per
der en otro combate muy dis
cutido en su puntuación final. 

El pabellón universitario 
presentó un lleno en este cam
peonato destacando la exhibi
ción en la que participaron un 
centenar de niños, una buena 
piedra de toque para. Víctor 
Herrera quien es uno de los 
encargados de preparar la ex
hibición que realizaran unos 
800 niños en septiembre de 
1995 con motivo de la celebra
ción en Madrid de la copa del 
Mundo. 

29 de octubre de t9M 



El Albacete se aprovechó del nerviosismo 

complutense en los últimos minutos 
Ya Funciona Karlov y la segunda línea 

están sobresalientes 

74·8!, el Juventud Alcalá sigue 28·!4, el Juventud Alcalá brilló 
sin convencer a la parroquia en Alcira y se trajo los puntos 

RESULTADO: Club Juventad Alcalá, 74¡ CB. Alhacete, 83 (41-37 
en el descanso). 

JUVENTUD ALC.ALA: Chuchi Femández (8), López Corcuera (24), 
Calvo (15), Aguilar (2) y Paco Criado (2), en el quinteto inicial. Tam
bién jugaron Juan Pedro Mayoral (5), Braulio Arias (9), Roberto To
rres (5) y Baena (4). 

ALBACETE: Femández (5), Puig, Gomes (5), Tomás González y 
Barstad (25), en el quinteto inicial. También jugaron Benito (15), Mo
reno (9), Caballero y Vayá (2). 

ARBITROS: De Lucas y Elena. 
INCIDENCIAS : Poco público en el pabellón Ruiz de Velasco y de

sencanto al final del encuentro. 

El Juventud Alcalá volvió a 
perder en el Ruiz de Velasco. 
Esta vez lo hizo ante el Alba
cete, un equipo que trajo a su 
americano Harstad como má
xima estrella y que se llevó la 
victoria porque supo templar 
convenientemente los nervios 
al final del encuentro cuando 
a los últimos minutos se entró 
con igualdad en el marcador. 

A los complutenses les fal
tó serenidad. El Juventud Al
calá intentó dar una buena 
imagen desde el principio del 
encuentro y estuvo a punto de 
sorprender a un rival que, a 
pesar de Harstad, se veía des
bordado por los complutenses, 
pero todo fue un espejismo. 
En los últimos minutos de la 
primera mitad el Albacete 
controló la situación y logró 
que las diferencias que había 
conseguido el equipo complu
tense se redujeran a tan sólo 
cuatro puntos cuando habían 
llegado a los diez. 

Las cosas estaban claras. 

tido de estas características a 
favor de un equipo o de otro. 
Con un Harstard pletórico el 
Albacete y un equipo como el 
Juventud Alcalá al que le fal
tan los centímetros y la forta
leza de un americano, además 
de su experiencia, los minu
tos finales para el Albacete 
fueron casi un paseo. Los ner
vios trajeron técnicas para los 
complutenses, errores infanti
les y a los manchegos les pro
porcionaron posesiones deba
lón que a la postre fueron de
finitivas para que Harstad no 
perdonara. 

El debate es el mismo para 
el Juventud Alcalá; la llegada 
de un americano después de 
varios intentos. Habría que 
pensar en darle un tirón de 
orejas al agente W ayne Ro
binson. Lo dio todo como ju
gador del Juventud Alcalá, 
pero desde Estados Unidos no 
ha dado una a derechas con la 
contratación del americano 
para el Juventud Alcalá. Es
tamos en noviembre y todavía 
el equipo alcalaíno no tiene 
ese decisivo jugador foráneo. 

RESULTADO: CB. Alcira, 28; Club Juventad Alcalá, 34 (13-17 en 
el descanso). 

ALCIRA.: Peg, Franéh (6), Marin (9, cuatro de penalti), Eaquer (4), 
Skrbic (6), Bemández y Otero en el equipo inicial. También juga
ron Selma (2) y Andreu (1). 

JUVENTUD ALC.ALA: Manolo, Rafa Guijosa (6, uno de penalti), 
Prazolov (3), Dimitri Karlov (8, dos de penalti), Miguel Angel (2), 
Osear de Luis (3) y Juan Campos (5) en el equipo inicial. También 
jugaron Carlos Camacho (4), Demetrio Lozano (3) y Rentero. 

ARBITROS: Gallego y Lamas. 
MARCADOR CADA CINCO MINUTOS: 3-2, 4-5, 7-8, 9-10, 10-14 

y 13-17, descánso. 15-18, 17-21, 19-25, 21-28, 23-28, 28-34. 

El Juventud Alcalá parece 
salir del bache. Ya estuvo a 
punto de darle un disgusto en 
su campo al líder, el sorpren
dente Teucro Cajapontevedra 
y aunque los complutenses 
perdieron dejaron una exce
lente impresión en la cancha 
gallega. El sábado se despla
zaron los pupilos de Manolo 
Laguna a jugar contra un his
tórico heredero de la tradición 
del balonmnano levantino¡ el 
Alcira es un equipo que tiene 
una buena plant~a y que de 
hecho juega competición 
europea, un conjunto a tener 
en cuenta pero que esta tem
porada no encuentra 'su gol
pe de pedal idóneo', dicho sea 
en términos ciclistas. Iguala
dos con el Juventud Alcalá, los 
alcireños tenían la baza de su 
campo para iniciar el despe
gue y la recuperación, pero es
ta se vino para Alcalá. 

Los complutenses sí pare
cen haber adquirido ese gol
pe de pedal, ese toque deba
lón y el sistema oportuno pa
ra acompañarlo. Para ser más 
claros: Dimitri Karlov ha re-

- --- -----------

sucitado y está demostrando 
toda la clase que atesora. El es 
el motor que mueve a todo el 
equipo y el que sirve todo el 
juego de ataque. Cuando él 
funciona, y dada su calidad 
no es fácil que no funcione, el 
equipo se convierte en una 
locomotora. 

Por si esto fuera poco el Ju
ventud Alcalá puede presumir 
en estos momento de tener 
una segunda línea nacio~al de. 
categoría. Rafa Guijosa es la 
estrella nacional del Juventud 
Alcalá. Juan Campos cumplió 
en Alcira su mejor encuentro 
esta temporada y la auténtica 
revelación, el pivote Carlos 
Camacho hace pensar en que 
más que un pivote ruso, el Ju
ventud Alcalá necesita a un la
teral, un lanzador de enverga
dura y de potente disparo. 

Harstad era un bastión muy 
difícil de superar. Faltaba el 
americano que controlara el 
juego de este extranjero con 
experiencia en España que 
tan buen rendimiento está 
dando en el Albacete. Sus 
compañeros se limitaban a no 
ser un estorbo para el eficaz 
jugador foráneo y a tener con
trolados a los complutenses. 

REINOSA 

En cualquier caso el equi
po alcalaíno parece estar 
apuntalado también en la pri
mera línea con un Osear de 
Luis sólido y un Demetrio Lo
zano que van entrando en jue· 
go. Con estos efectivos el equi
po de Manolo Laguna se plan
tó en el pabellón municipal de 
Alcira y con cierta moral su
bida aunque la inmediata de
rrota ante el Teucro no había 
dejado demasiado buen sabor 
de boca. 

La segunda parte fue mala 
para el Juventud Alcalá. La 
pareja arbitral tampoco estu
vo a tono y perjudicó en algu
nos lances a los complutenses, 
que aun así llegaron a los úl
timos minutos con un marca
dor muy igualado. Pero fue a 
partir de esos momentos cuan
do el Albacete se apuntó a la 
experiencia y ésta es funda
mental para decantar un par-

21 de octllllre de tW 

e/ Goya, 2 - T elf. : 889 00 42 
ALCALA DE HENARES 

BODAS, BANOUETES, COMIDAS DE EMPRESA 
Comidas a la carta 

Especialidad en corde1'0 - pescados &escos - postres tropicales 

Todos los días, 
incluso sábados y domingos. Seis primeros, seis segundos, 
postre, bebida y pan 2.975 Ptas. (incluido IVA) 

MENU DEL DIA: Tres primeros, tres segundos, postre, 
bebida y pan 900 ptas. (incluido IVA) 

Desapnos, merlendaS, tapas warladas en cafetería 

Y los alcalaínos se encon· 
traron a un Alcira que no su
po detener el juego de ataque 
complutense, que se veía co· 
mo estaba dispuesto a hincar 
la rodilla en cualquier mo
mento y que casi el partido 
quedaba sentenciado en la 
primera mitad. La segunda 
parte fue un paseo para los 
complutense en el que casi 
puede considerarse como me
jor partido suyo esta tempo
rada. 
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LaS dlicas del Fluncll supieron imponerse aunq• con más diffcultad de lo q• se esperaba 

Los equipos de C.V. lplahenares N.s.v., pleno 
De nuevo nos enfrentamos a una temporada un poco incierta pero que intentaremos dar la máxima 

noticia de este deporte. El sábado y domingo los equipos del lplahenares ganaron sus partidos en su 
visita a las localidades de Colmenar Viejo y Collado-Villalba. Aunque este último no fue un partido 
muy brillante se obtuvo un gran resultado. 

Zurbarán, O 
Bodega Irene, 3 

En su primer desplazamiento, 
los de Juanjo no salieron acogo
tados pues es la primera vez que 
ambos equipos se enfrentaban 
aunque llevaban la moral muy 
alta dada la victoria conseguida 
la semana pasada ante el peligro
so Villalba Sport. 

Los locales salieron a comerse 
a los bodegueros pero éstos supie
ron defenderse y atacar en todo 
momento dominando el encuen
tro, controlando la pelota y ju
gando con fluidez, mirando 
siempre hacia la cancha rival. 

Los alcalaínos sajón a lo suyo 
y el primer set comenzó con una 
magnífica pinta pues cada oca
sión que tenían o disponían fusi
laban a los escolares que se defen
dían con orden pero no podían 
con la avalancha que se les echa
ba encima fallando lo imprescin
dible y dejando al borde del kao 
antes del descanso del primer set 
con el resultado de 8-15. 

El segundo set se desarrolló 
con una buena labor y una bue
na dirección y jugando unos mi
nutos primorosos y espectacula
res por ambos conjuntos, pero al 
final los de la Bodega Irene su
pieron llevar el gato al agua con
siguiendo un resultado de 9-15. 

En el tercer y definitivo set, 
los propietarios del terreno qui
sieron demostrar su carácter jun
to con que los visitantes habían 
visto que los dos anteriores ha
bían caído a su favor, se relaja
ron un poco y los que parecían 
muertos de necesidad empezaron 
a enseñar sus uñas para terminar 
con el resultado de 12-15. 

Al final el resultado fue: Liceo 
Zurbarán O - Bodega Inrene 3 
(8-15, 9-15, 12-15). 

Villalha, O -R. nunch, 3 
Las chicas salieron a por todas 

Y aunque se temía a las serranas 
éstas supieron imponerse pero 
con más dificultad de lo que se 
esperaba. 

En el primer set las de la piz
~ería lucharon y lo bordaron de
jando mal heridas a las serranas 
ya que habían mostrado su poder 
ofensivo y defensivo haciéndose 
dueñas absolutas del balón y con
siguiendo un resultado de 3-15. 
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En el segundo set, cuando las 
alcalaínas pensaban que estaban 
heridas mortalmente, las locales 
se rehicieron y descontrolaron 
un poco la defensa del Flunch. 
Un toque de atención por parte 
de Cherna hizo que todo volvie
ra a su lugar para terminar con 
el resultado de 14-16. 

En el tercer y último set de es
te partido, aunque las de Flunch 
fueron netamente superiores 
también estuvieron un poco des-

concertadas poniendo las serra
nas muy cuesta arriba el set, pe
ro Cherna supo dar de nuevo el 
toque de atención para que las 
chicas entraran en el partido que 
se habían ido un poco, pues con 
el descontrol de las serranas se 
habían crecido mucho, pero dos 
zarpazos bien dados hicieron que 
éstas callaran y cedieran el set 
por el mismo resultado. Al final 
el resultado era: Villalba, O -
Flunch, 3 (3-15, 14-16, 14-16). 

1 1 
1 

Jornada redonda para el C.P. Alcalá 
El pasado fin de semana, días 22 y 23 de octubre, se disputaba la 

tercera jornada de liga en la que las distintas categorías del C.P. 
Alcalá recibían a distintos rivales: los juveniles y juniors jugaban 
en la mañana del sábado recibiendo al Santa Maria del Pilar, y los 
seniors recibían en la mañana del domingo al equipo de Fuencarral. 

El sábado 22 de octubre el 
equipo juvenil alcalaíno recibía 
a un más que complicado rival, 
un contrincante que es un serio 
aspirante al campeonato: el Sta. 
Mª del Pilar. Por lo tanto, el 
partido se presentaba enorme
mente complicado para los com
plutenses pero gracias a un gran 
juego, una excelente efectividad 
ofensiva y, sobre todo, apoyado 
en una extraordinaria actuación 
del del portero local, los alcalaí
nos se auparon con una victoria 
más que merecida, una victoria 
que reflejada en el resultado fi
nal da la sensación de haber re
sultado fácil ya que al finalizar 
el encuentro el marcador refleja
ba un claro y rotundo 9-3. Ali
neación: Agustín, Mario, Beni
to (1), Javi (3), David (1), Jose
mi (4), Pablo. 

Los juniors jugaban inmedia
tamente después de los juveniles 
también contra el equipo de Sta. 
Mª del Pilar, un rival que ya 
empató contra el equipo senior 
alcalaíno en su visita de la pri
mera jornada por lo que la escua-· 
dra complutense no debía fiarse 
demasiado ni caer en una exce
siva confianza. 

El encuentro tuvo dos fases 
claramente diferenciables una de 
otra: durante la primera parte el 
equipo complutense jugó un más 
que mediocre partido en el que 
lo más positivo fue el resultado, 

aunque corto, favorable por 3-2. 
El resultado no se correspondía 
con la diferencia técnica entre 
uno y otro equipo aunque sí con 
los méritos hechos por ambos. 
Siendo justos, los alcalaínos ha
bían dispuesto de muchas ocasio
nes, falladas todas ellas y esto al 
final de un partido se puede fa
llar. La segunda parte fue otro 
cantar, los complutenses consi
guieron centrarse más y lograron 
trenzar mejor las jugadas, y lo 
que es más importante, las oca
siones se materializaron lo que 
desahogó mucho más el marca
dor que al final fue de 10-2. Ali
neación: Enrique, Eduardo, Je
sús (1), Raúl (1), Jorge (3), Ro
berto (4), Cimas (1), David. 

Los seniors recibían enlama
ñana del domingo día 23 al equi
po junior del Fuencarral, un 
equipo que en un principio no 
debía entrañar ninguna dificul
tad para los complutenses. El 
partido se desarrolló con total 
normalidad, tal y como se espe
raba el equipo alcalaíno goleó a 
su rival con comodidad y reali
zando en varias fases del parti
do un juego más que brillante lo 
que permitió que se vieran juga
das y goles de gran calidad. Al fi
nal el resultado fue de 9-2. Ali
neación: Mariano, Vicente, Ale
jandro, Paco, Rodrigo (2), Da
niel (2), Nacho (3), Cimas (2). 

Susana TORRES 

1 

con la participación 
de 21J jugadores de 
toda la comunidad 

1 Torneo de Otoño 
del distrito VI 

El pasado día 23 de los co
rrientes, en los terrenos de jue
go del colegio público Dulci
nea, el Club de Petanca y Bo
chas Complutense, con la cola
boración del distrito VI de nues
tra ciudad, ha organizado su I 
Torneo de Petanca de Otoño, 
en el que han participado 213 ju
gadores de toda nuestra comuni
dad. 

El torneo fue un completo éxi
to en cuanto a la organización co
mo en cuanto a la participación 
a pesar de que el tiempo del día 
anterior estamos seguros, restó 
parte de la participación. 

Los vencedores en Directa fue 
la tripleta formada por Yolanda 
Matarranz, del Club de Petanca 
y Bochas Complutense, junto a 
Marco A. Galindo y Pedro Al
vez, ambos del Club de Petanca 
Alcalá. Los clasificados en segun
da posición fueron Sergio, Ma
nolo, ambos del Club de Petan
ca Sicilia, y Angel Panadero, del 
C.P. Los Arcos. En tercera po
sición se clasificó la tripleta fe
menina del Club de Petanca Al
calá formada por Mª Liiz, Mari 
Moyano y Mª Luisa Cañaveral. 
En cuarta posición el C.P. En
trevías con Goyo, Isaac y 
Ramón. 

En la categoría de consolación 
fue campeón el C.P. Reyes Ca
tólicos con la tripleta formada 
por Luis Rivera, Bartolomé Gar
cía y José Navarro. En 2ª posi
ción se clasificaron Rafael Mar
tos, del C.P. Complutense, Es
ther Contreras y Rosa, ambas del 
C.P. Alcalá. En 3ª posición se 
clasificó el C.P. Coslada con Ro
mán, Antonio y Juan Crespo. Y 
en cuarta posición el C.P. Los 
Arcos con la tripleta femenina 
integrada por Cristina, Mª Car
men y Rosa. 

La directiva del Club de Pe
tanca y Bochas Complutense, 
desde estas líneas quisiera agra
decer tanto a la concejala presi
denta del distrito VI como a la 
directora del colegio público 
Dulcinea su colaboración gracias 
a la cual ha sido posible llevar a 
cabo este Torneo. 

Eduardo VELAYOS 
RODRIGUEZ 
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